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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Creel reconoce a la oposición en el Senado por votar en contra del dictamen de las Fuerzas 
Armadas: “Defendieron a México”.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, reconoció a los senadores del PAN y de la oposición que votaron en contra del 
dictamen modificado que extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles y lamentó que 
el presidente Andrés Manuel López Obrador no accediera a reunirse con él. [LATINUS]  

Cámara de Diputados recibe reforma para ampliar presencia del Ejército en las calles.- La Cámara 
de Diputados recibió el proyecto de reforma constitucional devuelto por el Senado de la República 
para extender hasta 2028 la permanencia de las fuerzas armadas en las calles, y lo turnó de inmediato 
a la Comisión de Puntos Constitucionales para su dictamen. El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, felicitó a los senadores del PAN, MC, PRD y Grupo Plural que intentaron frenar la 
militarización del país, además de anticipar su voto contra la reforma, por considerar que los cambios 
incorporados por el Senado de la República “no son más que atole con el dedo o cantinfleo”. Por su 
parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, se declaró listo para analizar y dar 
trámite a la reforma aprobada por los senadores. [MILENIO] [WRADIO] [RAZÓN] [JORNADA] 
[IMAGEN] 

@SantiagoCreelM.- “Quiero reconocer, felicitar y agradecer el voto unánime de las y los Senadores 
de @AccionNacional, y de las y los Senadores del PRI, MC, PRD y Grupo Plural que defendieron a 
México y buscaron frenar la militarización del país y la fallida estrategia de seguridad”. [TWITTER]  

Santiago Creel rechaza minuta aprobada en el Senado y adelanta que votará en contra.- La Cámara 
de Diputados recibió la minuta con modificaciones que le regresó el Senado en torno a la ampliación 
del periodo en que las fuerzas armadas continuarán en tareas de seguridad pública. El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, escribió varios mensajes en su cuenta de Twitter en los que 
expresó su rechazo a lo aprobado en el Senado de la República y adelantó que su voto será en contra 
de la minuta. Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confirmó que 
será el próximo miércoles cuando se apruebe el dictamen en Puntos Constitucionales y el jueves se 
apruebe, sin cambios, por parte del pleno. [WRADIO] [JORNADA] . [HERALDO] [ENFOQUE] 

@Politico Mx.- “El presidente de la Cámara de Diputados, @Santiago Creel M, adelantó que votará 
en contra de la reforma Militar aprobada en el Senado porque solo es “más atole con el dedo”. 
[TWITTER]  

@SantiagoCreelM.- “Dialogar desde el poder enaltece, honra la pluralidad y la democracia. Lea con 
calma el Art. 21 y 5° transitorio Constitucional. Sensibilícese con el sufrimiento y las pérdidas 
humanas. Verá el tamaño de su error y de su responsabilidad. Juró cumplir la Constitución y no 
cumplió”. [TWITTER]  

@SantiagoCreelM.- “La prórroga, incumple otro principio constitucional: el de progresividad que 
está en el Art 1constitucional que exige que los derechos humanos se salvaguarden. La reforma 
violenta los principios ya explicados para todas y todos los mexicanos. Esa es la gravedad de su falta”. 
[TWITTER]  
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Cámara de Diputados.- “Nadie desea que las Fuerzas Armadas se queden en los cuarteles y no salgan 
a cumplir sus funciones de seguridad nacional, de seguridad interior y cuando el país enfrente 
desastres, aseguró el presidente de la Mesa Directiva, diputado @SantiagoCreelM”. [TWITTER]  

PT va por prohibir a presidente de San Lázaro interponer controversias constitucionales.- La 
bancada del PT en la Cámara de Diputados, interpuso una iniciativa para prohibir al Presidente de la 
Mesa Directiva, interponer controversias constitucionales, con excepción de que sea avalado 
previamente por el pleno. Se trata de una propuesta de la diputada Margarita García García, a través 
de la cual, pretende reformar los artículos 23 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados 
Unidos Mexicanos y 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL] [SDP] [MVS] 
[POLÍTICO MX]  

“Interpondré controversias cuando sea necesario”: Creel ante amago de 'atarle manos'.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que ejercerá sus 
facultades a cabalidad e interpondrá controversias constitucionales cuando lo considere necesario, 
aunque la mayoría parlamentaria de Morena, PVEM y PT pida su remoción. El legislador del PAN 
respondió así a la iniciativa promovida por la bancada petista para prohibirle presentar controversias 
ante la Suprema Corte de Justicia. [MILENIO]  

Llama Creel a repensar términos de la coalición.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, confirmó la ruptura de la coalición Va por México. En entrevista, dijo que tras el aval 
a la reforma que prorroga la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, la alianza no 
puede continuar en los mismos términos. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [RAZÓN] [HERALDO]  

Tras aval de reforma militar, alianza Va por México no puede continuar: Santiago Creel.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, perfila la ruptura de la coalición Va 
por México. En entrevista con medios de comunicación, señaló que tras el aval de la reforma que 
prorroga la presencia del Ejército en las calles, la alianza no puede continuar en los términos como 
estaba. Creel Miranda calificó de "totalmente reprobable", que opositores hayan avalado "prorrogar 
el desastre de la estrategia en materia de seguridad pública". [UNIVERSAL]  

@LaOctava.- “#VIDEO Santiago Creel dice que “Va por México” se reconstruirá”. [TWITTER]  

@Norte Digital.- “AUN NO SUBEN AL RING Y YA ANDAN TIRANDO LA TOALLA, se siente Santiago 
Creel traicionado por sus aliados”. [TWITTER]  

Represalia del gobierno alerta migratoria contra Cabeza de Vaca, afirma Creel Miranda.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que la alerta migratoria en 
contra del ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, es una represalia por el 
voto en contra que emitió su hermano, Ismael García Cabeza de Vaca, en contra de la ampliación de 
las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Manifestó que está muy clara la postura de la actual 
administración por exhibir a los legisladores que voten en contra de sus reformas. [CAPITAL] [24 
HORAS] [FORBES] [24 HORAS] [MILENIO] [RAZÓN] [HERALDO] [MVS]  

@MVS Noticias.- “@Santiago Creel fue claro al señalar que no está hablando de “venganzas” contra 
el ex mandatario tamaulipeco”. [TWITTER]  

@Azucena Uresti.- “Santiago Creel , advirtió que “no se puede pasar por alto” que alerta migratoria 
contra el ex gobernador tamaulipeco Francisco García Cabeza de Vaca se haya emitido a menos de 
24 horas de que su hermano votó en el Senado contra la permanencia militar en las calles hasta 
2028”. [TWITTER]  
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Reta Creel Miranda a quienes pretenden acotar sus funciones como presidente de la Mesa 
Directiva.- Tras señalar que sólo los legisladores federales, senadores o personas autorizadas pueden 
puedan hacer uso de la tribuna, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en San 
Lázaro, advirtió que él seguirá ejerciendo sus funciones y facultades a cabalidad, 
independientemente de cualquier otra circunstancia. Lo anterior luego de que pretendieron 
responsabilizarlo por el uso de la Máxima Tribuna del país, por parte de una legisladora de morena 
para montar una escenografía, permiso que solamente debe otorgarlo la Junta de Coordinación 
Política. [LÍNEA]  

Realizan parlamento de la diversidad sexual en tribuna de San Lázaro.- La diputada trans Salma 
Luévano (Morena) e integrantes de la comunidad LGBTI tomaron la tribuna de la Cámara de 
Diputados para realizar un Parlamento de la diversidad sexual y de género, lo que provocó un 
diferendo entre la Jucopo y el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, responsable 
de la inviolabilidad del recinto. Fuentes de la cámara explicaron que la diputada trans había solicitado 
el salón de sesiones para realizar el foro, pero no le fue autorizado pues se preveía que este miércoles 
se realizara una sesión ordinaria. Creel reconoció que él autorizó el ingreso al pleno para el 
parlamento. En un tuit, sin embargo, expresó: “el uso de la tribuna a personas que no son legisladores 
requiere autorización de la Junta de Coordinación Política, no de la Mesa Directiva”. [JORNADA] 
[JORNADA] [REFORMA] [TELEVISA]  

@SantiagoCreelM.- “En la Mesa Directiva autorizamos el ingreso al Pleno para la realización del 
Parlamento. El uso de la tribuna a personas que no son legisladoras o legisladores requiere 
autorización de la Junta de Coordinación Política. Reiteramos nuestra voluntad para que ello suceda. 
@SalmaLuevano”. [TWITTER] 
@Marurojas.- “Un honor compartir la mesa con grandes compañeros”. [TWITTER]  
@SantiagoCreelM.- “Un gusto compartir con representantes de los medios de comunicación; como 
Presidente de la @Mx_Diputados reconozco y valoro su labor diaria para informar del acontecer en 
el recinto legislativo. Muchas gracias por su tiempo. [TWITTER] 

@SantiagoCreelM.- “Trabajar de la mano con otras naciones es fundamental para lograr un mejor 
desarrollo, como Presidente de la @mx_diputados acompañado de la Diputada @marianagc, 
sostuve una reunión con Embajadoras, Embajadores y miembros de la @UEenMexico”. [TWITTER]  

@SantiagoCreelM.- Presidente @lopezobrador_ esto es parte de lo que buscaba explicar en la 
audiencia, que sin ingenuidad le he pedido. También, le iba a narrar la experiencia de cómo de 2000 
a 2006 redujimos la violencia, y por su puesto presentaría mi propuesta de solución a este problema”. 
[TWITTER]  

Instituto de la Mujer condenó el asesinato de Gabriela Marín; visibilizó la misoginia ante avance 
de mujeres.- De acuerdo con el Instituto de la Mujer de Morelos (IMM), el asesinato de la diputada 
Gabriela Marín Sánchez demuestra la problemática de la violencia política de género que se vive en 
la entidad y el país. El panista Santiago Creel, condenó el ataque armado contra la legisladora y la 
masacre en San Miguel Totolapan, Guerrero, para finalmente hacer un llamado al esclarecimiento 
de ambos casos. [INFOBAE]  

N+ Monterrey @nmasmonterrey.- “La Diputada Federal del PRI, Marcela Guerra, demandó que no 
se realice el trasvase de agua potable de la Presa El Cuchillo para uso de riego. #NmasMonterrey 
#DespertamosJuntos”. [TWITTER]  
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REFORMA DE LAS FUERZAS ARMADAS  
Ignacio Mier prevé que la próxima semana discutan el dictamen de las Fuerzas Armadas: 
“Esperemos que se apruebe por amplia mayoría”.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, 
informó que la próxima semana la Cámara discutirá la iniciativa sobre la ampliación de las Fuerzas 
Armadas en las calles, que fue aprobada el martes en el Senado. [LATINUS]  

Diputados del PAN y PRD reiteran voto en contra de reforma militar; Morena celebra aval de la 
minuta.- Los coordinadores parlamentarios del PAN, Jorge Romero, y del PRD, Luis Espinoza Cházaro, 
afirmaron que en la Cámara de Diputados, su voto se mantendrá en contra de la reforma que busca 
ampliar la presencia del Ejército en las calles. En tanto, el líder de Morena en San Lázaro, Ignacio 
Mier, celebró el aval de la minuta, que fue devuelta con modificaciones a la cámara baja. 
[UNIVERSAL]  

Diputados ponen fecha a aprobación de dictamen sobre Fuerzas Armadas.- En la Cámara de 
Diputados, la discusión de la minuta del Senado sobre la ampliación de la intervención de las Fuerzas 
Armadas en seguridad pública, llegará al Pleno del recinto el próximo jueves 13 de octubre, cuando 
la sesión será presencial. La vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez, confirmó la previsión. Indicó 
que la Comisión de Puntos Constitucionales, a la cual ya se turnó el dictamen, tuvo reunión de Junta 
Directiva, en la cual se trazó la ruta de la dictaminación. [MVS] 

Diputados del PRD no apoyarán reforma que avaló el Senado sobre Fuerzas Armadas.- La fracción 
del PRD en la Cámara de Diputados adelantó que se mantendrá firme y no apoyará la reforma 
avalada por el Senado de la República, para extender la presencia de las Fuerzas Armadas en las 
tareas de seguridad pública hasta 2028. [RAZÓN] 

PRD en San Lázaro responde a voto de Mancera: vamos contra la militarización.- Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador del PRD, aseguró que su partido está en contra de la militarización del país, 
por lo que indicó que buscarán ser congruentes con esa línea de acción durante las discusiones del 
dictamen referente a la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta el 2028. De 
esta forma, enfatizó que no tienen previsto ceder ante “presiones”, tal como, supuestamente, lo hizo 
Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, quien votó a favor de la reforma de las 
Fuerzas Armadas. [POLÍTICO MX]  

El gobierno tenía conocimiento del “hackeo” a la Sedena; esa es la prisa de prolongar la 
militarización: MC.- En el análisis del cuarto informe de gobierno de esta administración en materia 
de política interior, el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, denunció a este gobierno por 
profundizar la militarización del país y cuestionó el porqué de la prisa para aprobar esta decisión. 
[EFEKTO10] 

COMISIONES  
Tras hackeo a Sedena, diputados aprueban citar al general Luis Cresencio Sandoval.- Las y los 
integrantes de la Comisión de la Defensa Nacional en la Cámara de Diputados, aprobaron llamar a 
una reunión de trabajo al Secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval González. Lo anterior, 
para que informe sobre los alcances y riesgos reales de lo que se vulneró. Al respecto, la diputada 
morenista Juanita Guerra detalló que más que una comparecencia, se tratará de una reunión de 
trabajo para consultar en qué puede ayudar la Cámara de Diputados a la Sedena. [UNIVERSAL] 
[HERALDO] [FINANCIERO] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR]  

Piden comparecencia de Renato Sales en San Lázaro por compra de software Pegasus.- Después de 
que se conoció que al menos dos periodistas y un defensor de derechos humanos fueron espiados, 
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la diputada panista María Elena Pérez-Jaén exigió que en la Cámara de Diputados se agilice la 
comparecencia del Fiscal de Campeche, Renato Sales, porque como Comisionado Nacional de 
Seguridad compró el software Pegasus. Debido a lo anterior, la legisladora señaló que el pasado 17 
de agosto se aprobó en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la 
Cámara de Diputados la comparecencia del fiscal de Campeche a petición de diputados priistas. 
[POLÍTICO MX]  

Insabi: acabó convenio con ONU sobre medicinas.- Durante su comparecencia ante la Comisión de 
Salud de la Cámara de Diputados, Juan Antonio Ferrer Aguilar, director general del Insabi, anunció 
que terminó el convenio con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) 
para compra de medicamentos. [UNIVERSAL] [FINANCIERO] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
La Ley de Ingresos de 2023 no contempla la ampliación o creación de impuestos.- En la construcción 
de la Ley de Ingresos como parte del Paquete Económico y Presupuesto 2023, diputados de Morena 
se reunieron con funcionarios de la SHCP con quienes establecieron que el próximo año no se 
incrementaran ni habrá nuevos impuestos para financiar el gasto público. En la reunión privada, la 
cual se realizó en el Auditorio Aurora Jiménez de la Cámara de Diputados, el subsecretario de 
Hacienda, Gabriel Yorio González, y el procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, 
expusieron a los legisladores de la fracción mayoritaria cuáles eran las variables económicas para el 
próximo año y contemplaron que, si se alcanzará un crecimiento económico del 3 por ciento, pese a 
las expectativas internacionales. [RAZÓN] [JORNADA]  

María José pide un mayor presupuesto para atletas.- La presidenta de la Comisión del Deporte de 
la Cámara de Diputados, María José Alcalá, considera que el presupuesto para el deporte mexicano 
en el 2023 debe aumentar mínimo un 20 por ciento, ya que será un año muy competitivo donde 
habrá Juegos Centroamericanos, Panamericanos, Campeonatos Mundiales y clasificatorios a 
Olímpicos. El presupuesto es de 2 mil 524 millones de pesos, 200 millones más de lo que recibió este 
año. [MILENIO]  

OPINIÓN 
COLUMNA/¿SERÁ?/(…) El diputado del PAN, Santiago Creel, quien ocupa la presidencia de la Cámara 
baja, lanzó una advertencia, consciente de que muchos, sobre todo en el bloque opositor, perciben 
una gestión parcial de su encargo como presidente de los diputados. En un encuentro con la prensa 
acreditada en San Lázaro, afirmó que él no llegó a la Presidencia de la Mesa Directiva para quedar 
bien con unos o con otros a costa de cumplir o no con sus responsabilidades. Y soltó el dardo para el 
bloque oficialista, pues aseguró que “por supuesto” que puede presentar controversias 
constitucionales en el momento que así lo determine. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/TIRADITOS/(…) El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo 
que tras el aval de la reforma que prorroga el uso de las Fuerzas Armadas en labores de Seguridad 
Pública, la alianza Va por México no puede continuar en los mismos términos. Consideró que la 
reforma perpetua una inconstitucionalidad y no consideró una transición paulatina. Dijo que ha 
quedado demostrado que los panistas "somos la auténtica oposición". [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/(…) El propio Cabeza de Vaca dice, en un tuit, que se enteró por un 
comunicado de la Segob de la orden de aprehensión y de la alerta migratoria en su contra. El panista 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, subrayó la “notoria 
coincidencia” entre la orden de arresto y el voto de Ismael García Cabeza de Vaca en la Cámara alta. 
[EXCÉLSIOR/p.4] El tema se comenta en: SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.7] 
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COLUMNA/SIGNOS VITALES/Destapes opositores.- El pasado domingo 2, en el encuentro 
denominado “Cambiemos México, ¡Sí hay de otra!”, la cúpula panista enfiló a un cuarteto: los 
gobernadores Maru Campos, de Chihuahua, y Mauricio Vila, de Yucatán; y los parlamentarios Juan 
Carlos Romero Hicks y Santiago Creel Miranda. [ECONOMISTA/p.39] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Sheinbaum rompe paradigmas en su Cuarto Informe.- En el 
marco de su Cuarto Informe, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que la Ciudad de 
México fue la entidad que obtuvo la mejor calificación de toda América Latina como el mejor 
gobierno “subnacional” en el manejo de los recursos públicos. Es una excelente noticia ya que, 
además de transparentar el presupuesto público de manera eficiente, se comprometió a entregar 
una ciudad con menos deuda de lo que la recibió. [HERALDO/p.14-15] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Hackeo y catastrofismo.- (…)AMLO no es el primer 
presidente que tiene que ser hospitalizado durante su mandato; en 2003 Vicente Fox fue operado y 
estuvo convaleciente durante casi un mes; Peña Nieto fue operado en dos ocasiones.  Cierto es que 
en los documentos hackeados se da cuenta de una hospitalización de emergencia, a principios de 
enero pasado, pero es más que evidente que eso no impidió que continuará con sus labores una vez 
recuperado. ¿Por qué se mantuvo en secreto? Pues es obvio: para que los opositores y los 
malquerientes no lucraran políticamente con el tema, como lo hacen hoy (…) [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/(…) Con la reforma electoral es diferente, pues el PAN de Marko Cortés 
y el PRI de Rubén Moreira y Alejandro Moreno han decidido participar en negociaciones para hacer 
ajustes a la iniciativa presidencial. Pero los inconformes ven una lucha posterior en la elección de 
Consejeros Electorales afines al gobierno (…) [24 HORAS/p.4] El tema se aborda en: JAQUE MATE 
[REFORMA/p.10]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/DINERO/Cuajó el acuerdo.- Aunque en minoría para llevar a cabo sólo con sus 
legisladores una reforma constitucional, consiguieron del PRI y el PRD los votos necesarios para sacar 
adelante en el Senado la iniciativa de mantener al Ejército en tareas de seguridad hasta 20028. El 
proyecto volvió a la Cámara de Diputados porque lleva algunos cambios y se requiere su autorización. 
[JORNADA/p.6] Comentan el tema: LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46,47]; GENTE DETRÁS DEL 
DINERO [RAZÓN/p.21]; RAZONES [EXCÉLSIOR/p.8] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el presidente del PRI, Alejandro Moreno, montó el martes un war 
room en un hotel de Polanco desde donde operó el voto mayoritario tricolor en el Senado a favor de 
la reforma para extender la presencia militar en las calles hasta 2028, lo que diputados priistas 
leyeron como una victoria “por goliza” sobre el senador Miguel Ángel Osorio Chong. [MILENIO/p.2] 
El tema se aborda en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/QUEBRADERO/PRI, ¿ahora si el principio del fin?.- Alito pasó de ser señalado, de ser el 
eje de la audioteca de la estridente gobernadora, de ser amenazado, lo que le llevaría a perder el 
fuero, a algo que parece hoy un singular y hasta cierto punto inexplicable perdón. Queda la impresión 
de que algo les ofrecieron, algo les sabían o la nueva propuesta acabó por convencerlos, aunque 
fuera casi igual a lo que había. [RAZÓN/p.2] Sobre el tema escriben: EN LA MIRA [UNIVERSAL/p.5]; 
CONTRACORRIENTE [UNIVERSAL/p.17]; EL ASALTO A LA RAZÓN [MILENIO/p.7]; BITÁCORA DEL 
DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.3]; PRIMA FACIE [24 HORAS/p.11]; 
NÚMERO CERO [EXCÉLSIOR/p.14]; CAPITAL POLÍTICO [EXCÉLSIOR/p.18C]; PERISCOPIO 
[HERALDO/p.7]; DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.31]; LA ALDEA [FINANCIERO/p.30]; ALFONSO 
ZÁRATE [UNIVERSAL/pp.,17]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10]; ALHAJERO [HERALDO/p.5]; 
MIGUEL ÁNGEL SOSA [SOL DE MÉXICO/p.14] 
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COLUMNA/PULSO POLÍTICO/De esto y de aquello.- ¿A qué citan al titular de Sedena, Luis Cresencio 
Sandoval, a la Cámara de Diputados por el hackeo de Guacamaya Likes? ¿Qué dirá de lo que nada 
supo? [RAZÓN/p.10] 

COLUMNA/DESBALANCE/Hacienda Afina Apecic.- El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, llegó 
tarde ayer a una reunión con diputados de Morena, debido a que en la dependencia están afinando 
el decreto que se publicará en el DOF, para aplicar el nuevo acuerdo contra la inflación. 
[UNIVERSAL/p.22] 

COLUMNA/CAPITANAS/Meten acelerador.- Ante la vulnerabilidad cibernética que tienen las 
dependencias de gobierno, los legisladores meten un acelerador para avalar la Ley Federal de 
Ciberseguridad, impulsada por el diputado Javier López Casarín, presidente de la Comisión de 
Ciencia, Tecnología e Innovación, la cual podría ser votada en breve. [REFORMA/p.3N] Escriben del 
tema: DE JEFES [FINANCIERO/p.19]; FUERA DE AGENDA [PRENSA/p.6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Sedena abrirá contratos de sistemas de espionaje.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
instruyó a la Secretaría de la Defensa Nacional para que haga públicos los contratos para la 
adquisición de sistemas de espionaje, como se dio a conocer en los documentos que hackeó el grupo 
Guacamaya. “Que entreguen todo”, dijo el mandatario federal al sostener que su gobierno no es 
autoritario ni persigue a nadie; además, insistió en que las revelaciones tras el ataque cibernético a 
la Sedena no contienen nada nuevo. [LA RAZÓN / p8] 

AMLO advierte sobre importación de carne.- Los empresarios que importen carne o ganado de otros 
países, a los que se otorgará una licencia única universal, serán los responsables si no cumple con los 
requerimientos sanitarios y de calidad, advirtió el presidente Andrés Manuel López Obrador, al 
explicar los alcances del Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía. Expresó su confianza, 
pero dijo que “si hay una desgracia, tienen que asumir su responsabilidad”. [LA RAZÓN / p13] 

Nueva demanda por armas contra prestanombres.- Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones 
Exteriores, anunció, ante senadores, que México presentará el 10 de octubre una segunda demanda 
en Estados Unidos por tráfico de armas, esta vez en Arizona, y reveló que ahora buscarán fincar 
responsabilidades penales contra los prestanombres que las venden. Aseguró que México no va a 
desistir en el tema, pese al rechazo de un juez de Boston a la primera demanda. [MILENIO / pp-p6-
p7] 

JUDICIAL 

Fiscalía ordena captura de Cabeza de Vaca.- Un juez federal emitió una nueva orden de aprehensión 
en contra de Francisco Javier García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, por delincuencia 
organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Ante la existencia de este 
mandamiento legal, la FGR solicitó la intervención del Instituto Nacional de Migración y éste emitió 
una alerta migratoria a nombre del ex mandatario de Tamaulipas. [HERALDO / pp-p5] 

Rosendo Gómez, exdirector jurídico de Fonatur, nuevo fiscal de Ayotzinapa.- Rosendo Gómez 
Piedra fue designado como nuevo titular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación para el 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_RAZON_8_SEDENAABRITA_ESPIONAJE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_RAZON_13_AMLOADVIERTE_IMPORTACIONDECARNE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_MIL_1.6.7_CONTRAPRESTANOMBRES_EBRARD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_MIL_1.6.7_CONTRAPRESTANOMBRES_EBRARD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_HERALDO_1.55_FISCALIAORDENA_FISCALIA_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Caso Ayotzinapa, de la FGR, luego de la renuncia de Omar Gómez Trejo. Gómez Piedra, cercano al 
titular de Gobernación, Adán Augusto López, tomó posesión desde el 1 de octubre, según informaron 
funcionarios del gobierno federal. [MILENIO / p9] 

SEGURIDAD 

Matan a tiros a edil en Guerrero y a diputada en Morelos.- La diputada local Gabriela Marín, del 
Partido Morelos Progresa, fue asesinada la tarde de este miércoles durante un ataque armado en 
Cuernavaca, Morelos. De acuerdo con las autoridades, dos sujetos a bordo de una motocicleta 
dispararon a la legisladora cuando salía de una farmacia. En tanto, ayer mismo, un grupo armado 
irrumpió en la cabecera municipal de San Miguel Totolapan, Guerrero, y realizó varios ataques que 
dejaron un saldo de 18 muertos, entre ellos, el alcalde Conrado Mendoza y su padre, Juan Mendoza, 
además de siete policías municipales. [LA RAZÓN / pp-p10-p15] 

GENERAL 

Outsourcing costó al IMSS 300 mil mdp en veinte años.- Zoé Robledo, director general del IMSS, 
indicó que la aplicación de la subcontratación durante casi 20 años costó al Instituto 300 mil millones 
de pesos. Al concluir su participación en la inauguración de la Reunión Anual de Industriales, 
organizada por Concamin, el director del IMSS apuntó que con la reforma laboral cerca de 24 por 
ciento de trabajadores que se encontraban bajo ese esquema de contrato reportan un incremento 
en su salario. [MILENIO / pp-p20]  

ECONOMÍA 

Recupera México el ‘trono’ como primer socio comercial de EU.- México se ubicó en agosto como 
el primer socio comercial de Estados Unidos, con un volumen de 70 mil 300 millones de dólares, 
superando a Canadá y China, que quedaron en segundo y tercer lugar respectivamente, algo que no 
ocurría desde febrero de este año. Expertos señalan que las razones de esta posición son el fuerte 
consumo y el nearshoring. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Norcorea advierte a EU y lanza dos misiles más.- El régimen de Norcorea condenó la respuesta 
balística de Estados Unidos y Corea del Sur a sus pruebas de misiles y lanzó dos proyectiles de corto 
alcance como advertencia  de que ningún acto de disuasión detendrá sus actividades. A menos de 
24 horas de que esos dos gobiernos se unieran y de que el presidente de EU, Joe Biden, redirigiera 
el portaviones Ronald Reagan en el mar del Este, las fuerzas de Kim Jong-un redoblaron sus objetivos 
y provocaron a estas naciones. [LA RAZÓN / p24] 
‘Anexa’ Rusia la central nuclear de Zaporiyia.- Rusia se apropió formalmente de la central nuclear 
de Zaporiyia, en el sur de Ucrania, que las fuerzas de Moscú ocupan desde hace meses, según un 
decreto firmado por el presidente Vladimir Putin. La mayor central de Europa se encuentra en la 
región de Zaporiyia, uno de los territorios ucranianos que Rusia se anexionó formalmente la semana 
pasada. [FINANCIERO / p29] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_MIL_9_ROSENDOGOMEZ_AYOTZINAPA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_RAZON_1.10.15_ASESINANADIPUTADA_ASESINANDIPUTADA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_MIL_1,20_SUBCONTRATACION_SEGURO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_FINANCIERO_1.4_RECUPERAMEXICO_SOCIOCOMERCIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_RAZON_24_NORCOREAADVIERTE_NORCOREA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_FINANCIERO_29_ANEZARUSIA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Cámara de Diputados recibe reforma para 

ampliar presencia del Ejército en las calles 

 
La Cámara de Diputados recibió el proyecto de reforma constitucional devuelto por el Senado de la 

República para extender hasta 2028 la permanencia de las fuerzas armadas en las calles, y lo turnó 

de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales para su dictamen.  

 

Por conducto de su coordinador, Ignacio Mier, el grupo parlamentario de Morena se declaró listo 

para analizar y dar trámite a la reforma aprobada anoche por los senadores. 

 

“Celebramos la aprobación en el Senado de la República de la reforma que extiende el plazo de las 

fuerzas armadas en labores de seguridad. Las y los diputados de Morena estamos listos para analizar 

y dar trámite a la minuta. Lo importante es garantizar la seguridad de todas las familias”, puntualizó 

Mier. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, felicitó a su vez a los senadores del PAN, 

MC, PRD y Grupo Plural que intentaron frenar la militarización del país, además de anticipar su voto 

contra la reforma, por considerar que los cambios incorporados por el Senado de la República “no 

son más que atole con el dedo o cantinfleo”. 

 

Asimismo, calificó como un engaño y falso argumento afirmar que el Poder Legislativo gana 

facultades, pues el gobierno federal ya está obligado a rendir informes sobre la estrategia de 

seguridad, en tanto que el Congreso ya puede citar a comparecer para rendición de cuentas a los 

titulares de la Defensa Nacional y de la Marina Armada. 

 

Sostuvo igualmente que la obligación de apoyar a las policías estatales y municipales ya está previsto 

en el artículo 21 constitucional, pero no sólo se incumple, sino que el gobierno de Morena desapareció 

los fondos para seguridad en estados y municipios. Por separado, el coordinador de los diputados del 

PRD, Luis Cházaro, reafirmó el rechazo de su bancada a la militarización del país y su voto contra el 

proyecto devuelto por los senadores. 

 

“Las y los diputados federales de este instituto político defendemos nuestra convicción en pro de los 

derechos y libertades de las y los mexicanos; por lo que todas y todos seguimos firmes en nuestra 

posición por la no militarización del país. Es nuestra obligación honrar una lucha histórica que hemos 

sostenido desde la fundación del PRD el 5 de mayo de 1989 e, incluso, mucho antes”, subrayó. 

 

https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-recibe-reforma-plan-militar-senado 

  

 

https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-recibe-reforma-plan-militar-senado
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Recibe Cámara de Diputados plan militar 
La Cámara de Diputados recibió la minuta con modificaciones que le regresó el Senado en torno a 

la ampliación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 

De inmediato se tornó a la Comisión de Puntos Constitucionales para dar trámite correspondiente y 

se prevé que el miércoles o a más tardar el jueves de la próxima semana sea aprobado, sin cambio 

alguno, por el pleno de la Cámara Baja, con el voto de Morena y sus aliados más la mayoría de la 

bancada del PRI. 

Por lo pronto, los principales líderes camarales en San Lázaro han expresado en redes sociales sus 

posturas respecto a la aprobación de dicha iniciativa modificada en el Senado. 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, felicitó a los senadores de todos los partidos que votaron a 

favor de dicha minuta. 

“Celebramos la aprobación en el @senadomexicano de la reforma que extiende el plazo de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad. Las y los @DiputadosMorena estamos listos para analizar y 

dar trámite”. 

En contraste, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel escribió varios 

mensajes vía Twitter. 

“Quiero reconocer, felicitar y agradecer el voto unánime de las y los Senadores de @AccionNacional, 

y de las y los Senadores del PRI, MC, PRD y Grupo Plural que defendieron a México y buscaron frenar 

la militarización del país y la fallida estrategia de seguridad” 

En otro tuit, el exsecretario de Gobernación adelantó que votará en contra de lo aprobado por los 

senadores ya que es solo "atole con el dedo" “Adelanto mi voto en contra de la iniciativa de reforma 

constitucional que nos envían. Lo aprobado en el Senado no es más que atole con el dedo o 

cantinfleo”. 

“La prórroga en los hechos reitera una estrategia fallida de seguridad pública, que al día de hoy tiene 

el siguiente saldo: casi 140 mil homicidios violentos, 40 mil desapariciones y casi 14 mil feminicidios. Y 

estos saldos de guerra solo continuarán creciendo”. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/05/nacional/1664994508_646688.html 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/05/nacional/1664994508_646688.html
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Envían a Comisión de San Lázaro minuta del 

Senado sobre FA 

La minuta del Senado que amplía a 2028 la 

permanencia de militares y marinos en tareas de 

seguridad fue publicada en la Gaceta 

Parlamentaria de la Cámara de Diputados y 

enviada de inmediato a la Comisión de Puntos 

Constitucionales, que aprobará el dictamen 

hasta la próxima semana. 
De manera preliminar, se espera que el dictamen 

se discuta en la sesión del día siguiente o, a más 

tardar, en la del 18. 

Tras la aprobación, anoche, de la reforma el presidente de la Mesa Directiva, Santiago 

Creel Miranda (PAN) reconoció el voto unánime en contra de los senadores de su 

partido, así como de otras bancadas “que defendieron a México y buscaron frenar la 

militarización del país y la fallida estrategia de seguridad” 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/envian-a-comision-de-san-lazaro-minuta-

del-senado-sobre-fa/ 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/envian-a-comision-de-san-lazaro-minuta-del-senado-sobre-fa/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/envian-a-comision-de-san-lazaro-minuta-del-senado-sobre-fa/
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Creel reconoce a la oposición en el 
Senado por votar en contra del dictamen 
de las Fuerzas Armadas: “Defendieron a 

México” 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reconoció a 
los senadores del PAN y de la oposición que votaron en contra del dictamen modificado que 
extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles y lamentó que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador no accediera a reunirse con él. 

En sus redes sociales, Creel también adelantó que votará en contra de la iniciativa de reforma 

que fue aprobada con 87 votos a favor y que ahora regresará a la Cámara de Diputados, ya 
que fue modificada por los senadores. 
https://latinus.us/2022/10/05/creel-reconoce-oposicion-senado-votar-contra-dictamen-fuerzas-armadas-defendieron-mexico/  
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Impedir que el presidente de San Lázaro 
promueva controversias constitucionales: 

PT 

Defiende Santiago Creel su capacidad de acudir a la Corte, cuando se considere que normas 
aprobadas y puestas en vigor, son inconstitucionales. 

 La fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, planteó una 
iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Congreso y el Reglamento del recinto, para quitar al 
presidente de la Mesa Directiva, la facultad de presentar acciones de inconstitucionalidad. 

Lo anterior, en la coyuntura de la discusión de la reforma a la Carta Magna sobre la ampliación 
de la participación de las Fuerzas Armadas permanentes en seguridad pública. 
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El proyecto perfilado por la diputada Margarita García plantea cambios al artículo 23 de la Ley 
Orgánica del Congreso General, en materia de facultades del representante legal de la Cámara, 
para acotar sus funciones en los términos señalados. 

ambién plantea ajustar el artículo 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, con el fin 
de derogar las facultades en materia de controversias constitucionales. 

La parte de la norma que la congresista pide suprimir, es la que señala que “el presidente podrá 
por sí mismo, en uso de la representación originaria que ostenta de la Cámara, como lo dispone el 
artículo 23, numeral 1, inciso I), de la Ley Orgánica del Congreso General (…) presentar demanda 
de controversia constitucional, cuando lo estime necesario para defender los intereses de ésta, 
aún en los periodos de receso”. 

Impedir controversias constitucionales 

En la argumentación, la diputada García García apuntó que anteriores titulares del recinto, como 
en su momento hizo la diputada panista Laura Rojas, presentaron controversias, aún cuando la 
mayoría expresó su “repudio”. 

En ese momento, en especial los petistas, consideraron que la entonces legisladora federal no 
fue institucional, actuó con tintes partidistas. 

Recordó que cuando el expresidente del recinto en el Primer Año de la presente Legislatura, el 
morenista Sergio Gutiérrez hizo lo propio y la minoría rechazó el recurso contra el Instituto 
Nacional Electoral (INE). 

En ese entonces, las bancadas de oposición señalaron que el legislador no tenía su respaldo y lo 
acusaron de utilizar el puesto con tintes partidistas. 

La legisladora afirmó que su propósito no es valorar la legitimidad de las posturas de los 
presidentes y presidentas en turno de la Cámara, sino garantizar el respeto a la pluralidad en la 
Cámara, con el fin de evitar “fracturas” en el ejercicio de la potestad de presentar controversias 
constitucionales. 

Candados al presidente de la Cámara 

Puntualizó que el fin del proyecto es poner “un candado a las atribuciones de la presidencia 
de la Mesa Directiva, de manera que se garantice la imparcialidad de quien ocupe ese cargo, 
provenga del partido que provenga, salvaguardando así la institucionalidad debida”. 
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En consecuencia, indicó la diputada García, se pide que el presidente no pueda presentar “por sí 
mismo” controversias constitucionales. 

“Un candado que impida el uso faccioso y ajeno a la institucionalidad de dicha 
representación”, insistió.  

La facultad se conservará cuando la mayoría esté de acuerdo y cuando el asunto se discute y 
apruebe en el Pleno, donde la bancada morenista y los aliados del PT y el Verde, tienen el mayor 
número de votos. 

Defiende Creel facultades de acudir a la Corte 

En respuesta, el presidente de la Mesa Directiva del recinto, Santiago Creel, sentenció que él 
seguirá ejerciendo las facultades de defender la constitucionalidad de los actos del 
Legislativo o bien, de impugnar cuando se considere se incurrió en una ilegalidad. 

Manifestó su confianza en que la iniciativa señalada haya sido presentada a título personal por la 
promovente y en consecuencia, el bloque mayoritario no quiera acotar a la presidencia de la 
Cámara por motivos políticos, cuando un integrante de la oposición esté al frente. 

“Yo seguiré ejerciendo mis funciones y mis facultades a cabalidad, 
independientemente de cualquier otra circunstancia. Ya me conocían desde hace 

muchos años, y ya saben que conmigo no juegan ni yo juego con la Constitución ni con 
los ordenamientos parlamentarios”, atajó. 

“Y por supuesto que puedo presentar controversias en el momento que así lo 
determine, porque considere que deba yo defender lo que es la competencia y las 

funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. Lo haré cuando sea necesario”, 
incluso si la mayoría pide su remoción, anunció. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/5/impedir-que-el-presidente-de-san-lazaro-promueva-controversias-constitucionales-
pt-567603.html  
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PT busca que Creel no pueda frenar la 
reforma al Ejército de AMLO 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa Directiva, en 

este caso el panista Santiago Creel, pueda interponer una controversia constitucional. 
 

 

El Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados busca prohibir que el presidente de la Mesa Directiva, en 
este caso el panista Santiago Creel, pueda interponer una controversia constitucional. 

Y es que una vez que llegue la reforma que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de 
seguridad pública, hasta 2028, este recurso que se interpone ante la Suptrenma Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), puede utilizarse para frenar la reforma impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.   

Es Margarita García García, diputada del PT, quien promueve reformar los artículos 23 de la Ley Orgánica del 
Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, pero está 
restricción plantea que se haga una excepción a cuando sea avalado previamente por el Pleno. 

Político MX, te recomienda: Ningunean a Santiago Creel: 'se quiere posicionar porque nadie lo conoce' 
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“El presidente de la Cámara no podrá interponer, por sí mismo, demanda de controversia constitucional. La única 
manera en que podrá presentar una controversia constitucional será bajo el procedimiento establecido en el 
numeral 1 del artículo 233 del Reglamento de la Cámara de Diputados, que contempla la discusión y aprobación 
por parte del Pleno de la Cámara", señala la propuesta.  

Además explica que este cambio tiene como objetivo garantizar la imparcialidad de quien ocupe ese cargo 
“provenga del partido que provenga, salvaguardando así la institucionalidad debida". 

Actualmente, la Cámara de Diputados contempla que el legislador que pretenda interponer una demanda de 
controversia constitucional deberá presentar solicitud por escrito ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) la 
cual solicitará a la Mesa Directiva que el área jurídica de la cámara emita, en un plazo no mayor de cinco días, una 
opinión técnica sobre los argumentos para la procedencia o improcedencia de la misma. En caso de ser 
procedente se someterá a votación del Pleno.  

Mientras que para el presidente de la Mesa Directiva se establece que podrá, por sí mismo, presentar demanda de 
controversia constitucional cuando lo estime necesario para defender los intereses de ésta. 

https://politico.mx/pt-va-por-frenar-a-creel-buscan-impedirle-presentar-controversia-constitucional  
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El PT no quiere que Santiago Creel arruine la fiesta 

con una acción de Inconstitucionalidad por el 

Ejército en las calles 
El Partido del Trabajo (PT) no quiere que Santiago Creel arruine la fiesta con una acción de 

inconstitucionalidad por el Ejército en las calles. 

En el marco de la aprobación en la Cámara de Senadores de la iniciativa del Ejército en las calles en 

labores de seguridad hasta el 2028, el PT irá sobre Santiago Creel. 

Pues no quieren que éste, como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, 

presente acción de inconstitucionalidad contra la reforma del Ejército en las calles. 

Cabe mencionar que la iniciativa impulsada por el PRI, tras su aprobación en el pleno de la Cámara 

de Senadores, la Cámara de Diputados anunció que buscará votar el dictamen en fast track. 

En ese contexto, el PT impulsó un impedimento a Santiago Creel para que no “arruine la fiesta” con 

una acción de inconstitucionalidad por el Ejército en las calles. Esta iniciativa fue propuesta por la 

diputada del PT, Margarita García García, ya que alegan que promover acciones de 

inconstitucionalidad “fractura la unidad de la Cámara”. 

“La propuesta es que la o el presidente de la Cámara no podrá interponer, por sí mismo, demanda 

de controversia constitucional”, reza el documento de la iniciativa del PT. 

De acuerdo con el mismo, la única manera en la que Santiago Creel podrá interponer una acción 

de inconstitucionalidad, será bajo el protocolo establecido en el numeral 1 del artículo 233 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados. 

El cual establece que se deberá contemplar la discusión y aprobación por parte del pleno de la 

Cámara de Diputados, quien es el máximo órgano decisorio. “Con lo anterior, se salvaguardará la 

representación originaria de la o el presidente, contando a la vez con un candado que impida el uso 

faccioso y ajeno a la institucionalidad de dicha representación. Así también, se garantizará que una 

controversia constitucional interpuesta por la Cámara sea resultado de una decisión mayoritaria, 

democráticamente adoptada, y por lo tanto, legítima”. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/el-pt-no-quiere-que-santiago-creel-arruine-la-fiesta-con-una-

accion-de-inconstitucionalidad-por-el-ejercito-en-las-calles/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/el-pt-no-quiere-que-santiago-creel-arruine-la-fiesta-con-una-accion-de-inconstitucionalidad-por-el-ejercito-en-las-calles/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/el-pt-no-quiere-que-santiago-creel-arruine-la-fiesta-con-una-accion-de-inconstitucionalidad-por-el-ejercito-en-las-calles/
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PT va por prohibir a presidente de San Lázaro 

interponer controversias constitucionales 
La bancada del Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados, interpuso una iniciativa para prohibir 

al Presidente de la Mesa Directiva, interponer controversias constitucionales, con excepción de que 

sea avalado previamente por el pleno. 

Se trata de una propuesta de la diputada Margarita García García, a través de la cual, pretende 

reformar los artículos 23 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y 

233 del Reglamento de la Cámara de Diputados. 

 "La propuesta es que la o el presidente de la Cámara no podrá interponer, por sí mismo, demanda 

de controversia constitucional. La única manera en que podrá presentar una controversia 

constitucional será bajo el procedimiento establecido en el numeral 1 del artículo 233 del Reglamento 

de la Cámara de Diputados, que contempla la discusión y aprobación por parte del Pleno de la 

Cámara", señala el proyecto. 

Al establecer dicho candado a las atribuciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, sostiene la 

iniciativa, "se garantizará la imparcialidad de quien ocupe ese cargo, provenga del partido que 

provenga, salvaguardando así la institucionalidad debida". 

 De igual forma, agrega, se salvaguardará la representación originaria de la o el presidente, 

"contando a la vez con un candado que impida el uso faccioso y ajeno a la institucionalidad de 

dicha representación, y asegurará que una controversia constitucional interpuesta por la Cámara sea 

resultado de una decisión mayoritaria, democráticamente adoptada y, por lo tanto, legítima". 

En la exposición de motivos, la diputada García García señala que la Presidencia de la Mesa Directiva 

es una muy alta encomienda que implica gran responsabilidad y firme compromiso para la o el 

diputado que recibe la confianza del Pleno para ocuparla, por lo quien la ocupa "tiene el deber de 

hacer a un lado su militancia partidista, así como su pertenencia a un grupo parlamentario y ejercer 

su encargo de una manera neutral, pero respetando siempre la pluralidad representada en la 

Cámara". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-va-por-prohibir-presidente-de-san-lazaro-interponer-

controversias-constitucionales 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-va-por-prohibir-presidente-de-san-lazaro-interponer-controversias-constitucionales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-va-por-prohibir-presidente-de-san-lazaro-interponer-controversias-constitucionales
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Santiago Creel pide evitar inconstitucionalidad 

 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que en caso de que hoy sea aprobada en la 
Cámara de Senadores la prórroga para que el Ejército realice labores de seguridad pública hasta 2028, 
se estaría avalando una inconstitucionalidad. 
“Se está prorrogando el desastre que tenemos en materia de violencia y de resultados de una estrategia 
fallida”, señaló. Adelantó que el voto de su bancada será en contra de la prórroga, en caso de que fuera 
aprobada por los senadores de la República. 
Señaló que el voto irá en congruencia de lo que se pactó en 2021, en la plataforma de la coalición Va por 
México, que incluye proyectar un plan nacional de seguridad, además de que las fuerzas armadas deben 
estar subordinadas a un mando civil. 
“Si viene la minuta por parte del Senado, les anticipo que el PAN va a actuar de conformidad con nuestra 
oferta que hicimos a nuestros electores, y a votar, en consecuencia, en contra de cualquier minuta que 
se apruebe, en contra de lo que comprometimos en la plataforma”, detalló. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/santiago-creel-pide-evitar-inconstitucionalidad/423363/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/santiago-creel-pide-evitar-inconstitucionalidad/423363/
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Alerta contra García Cabeza de Vaca, por 
rechazo de su hermano a plan militar: Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados llamó a reconstruir la alianza opositora rumbo a 2023 y 
2024, tras la prórroga a las fuerzas armadas en las calles con votos de senadores del PRI y PRD 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que “no se puede pasar 
por alto” que la alerta migratoria contra el ex gobernador tamaulipeco Francisco García 
Cabeza de Vaca se haya emitido a menos de 24 horas de que su hermano votó en el 
Senado de la República contra la permanencia militar en las calles hasta 2028. Sin 
mencionar nombres, el legislador del PAN recordó que otros senadores de la oposición 
recibieron amenazas en medios de comunicación por parte de representantes del gobierno y 
al final votaron a favor de la referida reforma constitucional. “Es claro que esa alerta 
migratoria en contra del gobernador (García) Cabeza de vaca se da a menos de 24 horas 
que su hermano en el Senado vota en contra de la prórroga planteada en el artículo quinto 
transitorio; eso no se puede pasar por alto, porque había otros senadores y senadoras que 
estaban siendo exhibidos en los medios de comunicación con amenazas de representantes de 
este gobierno y que se pusieron del otro lado”, puntualizó. 
https://www.milenio.com/politica/alerta-cabeza-vaca-rechazo-hermano-plan-militar-creel  
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Cabeza de Vaca acusa a gobierno federal de 

persecución política 
En tanto, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, 

señaló que la alerta migratoria que impide al exgobernador tamaulipeco salir del país es una 

represalia del gobierno porque que su hermano Ismael García Cabeza de Vaca votó en el Senado 

en contra de la minuta que prolonga el plazo de las Fuerzas Armadas para realizar tareas de 

seguridad pública. 

“Es claro que esa alerta migratoria contra del exgobernador se da a menos de 24 horas de que su 

hermano en el Senado vota en contra de la prórroga al artículo quinto transitorio de la Constitución. 

Eso no se puede pasar por alto porque había otros senadores que estaban siendo exhibidos en los 

medios de comunicación con amenazas de representantes de este gobierno y que se pusieron del 

otro lado”, señaló. 

Lo anterior, en referencia a Miguel Mancera, ya que ayer por la mañana, la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, declaró que su administración investigaba al perredista por el presunto uso de un centro 

de espionaje. Tras esta declaración, el exmandatario capitalino votó a favor de la reforma que 

impulsó Morena y el PR 

https://www.forbes.com.mx/daimler-truck-mexico-quiere-conquistar-la-electromovilidad-y-este-es-

su-plan/ 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/daimler-truck-mexico-quiere-conquistar-la-electromovilidad-y-este-es-su-plan/
https://www.forbes.com.mx/daimler-truck-mexico-quiere-conquistar-la-electromovilidad-y-este-es-su-plan/
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Ve Creel “sospechosismo” en alerta migratoria 

contra García Cabeza de Vaca 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que la alerta 

migratoria contra el ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, es en 

represalia por el sentido del voto de su hermano Ismael en el Senado. 

“Es claro que esa alerta migratoria en contra del gobernador Cabeza de Vaca se da a menos de 24 

horas que su hermano en el Senado vota en contra de la prórroga planteada en el artículo quinto 

transitorio. 

“Eso no se puede pasar por alto porque había otros senadores y senadoras que estaban siendo 

exhibidos en los medios de comunicación con amenazas de representantes de este gobierno y que 

se pusieron del otro lado, y está muy claro para ustedes, cómo está claro para nosotros”, expresó el 

legislador. 

Remarcó que, para él, en la alerta migratoria contra el ex gobernador y el sentido del voto del 

hermano, hay una coincidencia “pero una coincidencia muy notoria y que no podemos dejar pasar”. 

Sobre el destino que tendrá la alianza Va por México luego de la votación que aprobó la extensión 

de la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, Creel señaló que será necesario 

reconstruirla. 

“No podemos permitir que quienes suscribimos, nos comprometimos y honramos nuestra palabra a 

cabalidad, ahora nos pidan que sigamos con la alianza en los mismos términos y en las mismas 

condiciones”, expuso. 

Agregó que representan una visión distinta para México, opuesta a la del actual régimen y son la 

auténtica oposición junto con quienes han votado en contra de esa reforma por parte de distintos 

partidos. 

https://www.24-horas.mx/2022/10/05/ve-creel-sospechosismo-en-alerta-migratoria-contra-garcia-

cabeza-de-vaca/ 

 

  

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/05/ve-creel-sospechosismo-en-alerta-migratoria-contra-garcia-cabeza-de-vaca/
https://www.24-horas.mx/2022/10/05/ve-creel-sospechosismo-en-alerta-migratoria-contra-garcia-cabeza-de-vaca/
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Represalia del gobierno alerta migratoria contra 

Cabeza de Vaca, afirma Creel Miranda 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que la alerta migratoria en 

contra del ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, es una represalia por 

el voto en contra que emitió su hermano, Ismael García Cabeza de Vaca, en contra de la ampliación 

de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. 

Manifestó que está muy clara la postura de la actual administración por exhibir a los legisladores que 

voten en contra de sus reformas. 

En conferencia de prensa, Creel Miranda indicó que los representantes de la actual administración 

amenazan a quienes estén en contra de sus iniciativas. 

“Es claro que esa alerta migratoria en contra del gobernador Cabeza de Vaca se da a menos de 24 

horas que su hermano en el Senado vota en contra de la prórroga planteada en el Artículo 5 

Transitorio, eso no se puede pasar por alto, porque había otros senadores y otras senadoras que 

estaban siendo exhibidos en los medios de comunicación con amenazas de representantes de este 

gobierno y que se pusieron del otro lado”. 

Cuestionado sobre la evidencia que pudiera dar fe de una persecución en contra del ex gobernador 

de Tamaulipas, Creel Miranda sostuvo que “es una coincidencia muy notoria”. 

“Es una coincidencia, pero una coincidencia muy notoria, que no podemos dejar pasar. Ese es mi 

punto de vista”, enfatizó. 

Por otro lado, Creel Miranda interrogado sobre el futuro de la alianza Va por México luego de que 

senadores del PRI y PRD votaron a favor de la reforma constitucional para ampliar la participación de 

las fuerzas armadas en labores de seguridad pública, indicó que Acción Nacional buscará una 

alianza social. 

“Vamos a reconstruir nuestra alianza, una alianza social y con quien podamos de los actores políticos 

que quieran enfrentar al régimen y que crean en la democracia y en los valores que representamos 

nosotros”, expresó el panista. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/represalia-del-gobierno-alerta-migratoria-contra-

cabeza-de-vaca-afirma-creel-miranda/ 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/represalia-del-gobierno-alerta-migratoria-contra-cabeza-de-vaca-afirma-creel-miranda/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/represalia-del-gobierno-alerta-migratoria-contra-cabeza-de-vaca-afirma-creel-miranda/
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 PAN exige que no haya venganza 
política en caso de Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca 
Los panistas afirmaron que en el caso de las acusaciones contra el exgobernador de Tamaulipas, 

se politizó la justicia 

El Partido Acción Nacional (PAN) condenó la persecución judicial en contra del ex gobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, quien tiene una alerta migratoria para que no 
salga del país.  

La dirigencia nacional del PAN, así como senadores, diputados federales y diputados 
locales firmaron un pronunciamiento conjunto para rechazar lo que calificaron como una 
persecución política que realiza el gobierno morenista contra el ex mandatario.  

"El PAN demanda que se respete el principio de presunción de inocencia y debido proceso en este y 
todos los demás casos, por lo que las imputaciones deben ser serias y no de simples señalamientos 
que no contengan una sustancia probatoria real, que no se utilice con tintes políticos y mucho menos 
como venganza política", expusieron.  

Los panistas afirmaron que en el caso de las acusaciones contra Cabeza de Vaca se politizó la justicia 
y se utilizó de manera indebida, pues hay resoluciones judiciales que demuestran una actuación de 
justicia selectiva, con aras de favorecer un resultado electoral en la pasada contienda por el gobierno 
de Tamaulipas 

"El PAN siempre estará en favor de la justicia y de que se combata la corrupción en cualquier orden de 
gobierno, siempre y cuando haya pruebas claras de ello y no esté guiada por intereses o fines 
políticos", precisaron.  

Por su parte, la fracción parlamentaria del PAN en el Senado expresó su respaldo al exgobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y reprobaron el ataque ruin y la persecución 
política en su contra por parte de este Gobierno autoritario. 

Asimismo, condenaron el uso de las instituciones para cumplir vendettas en lugar de procurar justicia 
y exigieron detener la judicialización de la política. 

“Reprobamos la persecución política contra @fgcabezadevaca. Condenamos que las instituciones que 
deberían de procurar justicia, se presten a cumplir vendettas. Respaldamos al exgobernador ante el 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/10/2022 LEGISLATIVO 

ataque ruin de este gobierno autoritario. No más judicialización política”, publicaron los senadores 
panistas en su cuenta oficial de Twitter. 

Santiago Creel: Coincidencia notoria  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó de 
“coincidencia muy notoria” que la alerta migratoria en contra del gobernador de Tamaulipas 
Francisco García Cabeza de Vaca, se dé luego de que en el Senado se votó la minuta para ampliar hasta 
2028 la participación del Ejército en labores de seguridad pública, que Ismael García de Vaca, 
hermano del ex mandatario, votó en con contra. 

En conferencia de prensa, el diputado presidente acusó que senadores de oposición fueron víctimas 
de acoso y amenazas por parte de representantes del gobierno federal como forma de presión para 
aprobar la reforma constitucional que amplía de cinco a nueve años la presencia de las fuerzas 
armadas en las calles. 

“Es claro que esa alerta migratoria en contra del gobernador Cabeza de Vaca se da a menos de 24 
horas de que su hermano en el senado vota en contra de la prórroga planteada en el Artículo Quinto 
Transitorio. Eso no se puede pasar por alto, porque había otros senadores y senadoras que estaban 
siendo exhibidos en los medios de comunicación, con amenazas de representantes de este gobierno y 
que se pusieron del otro lado, y está muy claro para ustedes, como está claro para nosotros”, señaló 
Creel. 

Lo anterior, en respuesta a la alerta migratoria que emitió el Instituto Nacional de Migración (INM) 
dependiente de la Secretaría de Gobernación, en contra de Cabeza de Vaca, por la existencia de una 
orden de aprehensión en su contra por su presunta participación en hechos de delincuencia 
organizada. 

“Es una coincidencia, es una coincidencia, pero una coincidencia muy notoria que no podemos dejar 
pasar de un lado”, señaló Creel.    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/5/pan-exige-que-no-haya-venganza-politica-
en-caso-de-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca-445991.html  
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 “Una coincidencia muy notoria”, comentó 

Alerta migratoria contra García Cabeza de Vaca se 
da tras voto de su hermano contra reforma militar: 

Santiago Creel 
Santiago Creel calificó como una “coincidencia muy notoria” la emisión de la alerta migratoria 
en contra de Francisco García Cabeza de Vaca; recordó que el hermano del exgobernador votó 

en contra de la reforma militar 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, calificó como 
una “coincidencia muy notoria” el que se haya emitido una alerta migratoria en contra del exgobernador de 
Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, a menos de 24 horas que su hermano votara en el Senado en 
contra de la reforma militar. 
En un encuentro con medios de comunicación, el legislador por el Partido Acción Nacional (PAN) destacó 
que la orden contra su compañero albiazul es una “casualidad”. 
https://www.razon.com.mx/mexico/alerta-migratoria-contra-garcia-cabeza-de-vaca-se-da-tras-voto-de-su-hermano-contra-
reforma-militar-santiago-creel-501033  
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Publican en gaceta de Diputados minuta de 

Guardia Nacional 
La Cámara de Diputados recibió la minuta de la ampliación de las tareas de las Fuerzas Armadas 

hasta el 2028 que aprobó el Senado este martes. 

La cámara baja recibió la minuta con cambios. La minuta establece que las Fuerzas Armadas estarán 

obligadas a realizar comparecencias y entregarán informes semestrales en los que demuestren sus 

aportaciones y resultados en tareas de seguridad y protección ciudadana. 

También establecer una comisión bicameral encargada de evaluar el trabajo de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad. 

Contemplan un plan de fortalecimiento a las policías estatales, el cual constará de adiestramiento, 

dotación de recursos, formación profesional y demás insumos que preparen a los cuerpos civiles lo 

suficiente para que puedan suplir a las Fuerzas Armadas en sus actividades. 

Mediante su cuenta oficial de Twitter, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, 

celebró la aprobación de la minuta. El líder de la bancada mayoritaria destacó que la Cámara de 

Diputados se encuentra lista para discutir y votar la reforma. 

“Celebramos la aprobación en el @senadomexicano de la reforma que extiende el plazo de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad. Las y los @DiputadosMorena estamos listos para analizar y 

dar trámite a la minuta. Lo importante es garantizar la seguridad de todas las familias”, expresó. 

Por separado, mediante su cuenta de Twitter, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, felicitó a los senadores de Acción Nacional y del Grupo Plural por su voto en contra. Adelantó 

que como diputado federal votará en contra de la reforma. 

“Quiero reconocer, felicitar y agradecer el voto unánime de las y los Senadores de @AccionNacional, 

y de las y los Senadores del PRI, MC, PRD y Grupo Plural que defendieron a México y buscaron frenar 

la militarización del país y la fallida estrategia de seguridad”, manifestó. 

El ex secretario de Gobernación advirtió que las Fuerzas Armadas incumplirán con los principios 

constitucionales que rigen su actuación en seguridad pública: extraordinaria, subordinada, 

complementaria, regulada y fiscalizada. 

https://www.imagenradio.com.mx/publican-en-gaceta-de-diputados-minuta-de-guardia-nacional 

 

  

https://www.imagenradio.com.mx/publican-en-gaceta-de-diputados-minuta-de-guardia-nacional


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/10/2022 LEGISLATIVO 

Instituto de la Mujer condenó el asesinato de 

Gabriela Marín; visibilizó la misoginia ante 

avance de mujeres  

 

De acuerdo con el Instituto de la Mujer de Morelos (IMM), el asesinato de la diputada Gabriela Marín 

Sánchez demuestra la problemática de la violencia política de género que se vive en la entidad y el país. 

Asimismo, exhortó a que las autoridades investiguen el caso como feminicidio. 

Fue la tarde de este miércoles que la legisladora de Morelos Progresa fue interceptada en la colonia El 

Empleado sobre la avenida Poder Legislativo, alrededor de las 18:00 horas por dos sicarios a bordo de una 

motocicleta. 

De acuerdo con declaraciones que dio Uriel Carmona Gándara, fiscal de Morelos, a medios de comunicación, 

el ataque planeado, pues los sujetos la estaban esperando afuera de la farmacia a la que entró para perpetrar el 

ataque. 

Jesús Ortega Martínez, dio a conocer la noticia y aseguró: “¡El territorio nacional en manos de la delincuencia!”. 

El panista Santiago Creel, condenó el ataque armado contra la legisladora y la masacre en San Miguel Totolapan, 

Guerrero, para finalmente hacer un llamado al esclarecimiento de ambos casos. 

Instituto de la Mujer condenó el asesinato de Gabriela Marín; visibilizó la misoginia ante avance de mujeres - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/instituto-de-la-mujer-condeno-el-asesinato-de-gabriela-marin-visibilizo-la-misoginia-ante-avance-de-mujeres/
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El enviado especial, el alcalde de Busan, Park Hyung-joon, lanza 

actividades de negociación para atraer la Feria Mundial de Busan 2030 

en México  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El alcalde de Busan, Park Hyung-joon, quien está de gira por los principales países de América Latina para las 

negociaciones y actividades publicitarias para organizar la Expo Mundial de Busan 2030, llegó a México, el país del 

centro de América Latina, como su última parada el 30 de marzo hora local, y llevó a cabo activamente las negociaciones 

hasta el 4 de este mes, dijo la ciudad de Busan. 

El alcalde Park se reunió con miembros de la Cámara de Representantes, incluido el presidente de la Cámara de 

Representantes, Santiago Creel, y Cecilia Márquez, presidenta de la Asociación de Buena Voluntad Han-Mec, del 3 al 4 

de abril. 

 

El alcalde Park sugirió: "Que Corea del Sur, Busan y México, que comparten valores universales como la paz, la libertad, 

la democracia, la economía de mercado, la igualdad y la inclusión, busquen cooperación en diversos campos como el 

comercio, la inversión, la protección del medio ambiente, la educación del talento y el intercambio de recursos 

humanos". 

  
 

El enviado especial presidencial, el alcalde de Busan, Park Hyung-joon, lanza actividades de negociación para atraer la Feria 

Mundial de Busan 2030 en México (localsegye.co.kr) 

 

http://m.localsegye.co.kr/news/view/1065598957507120
http://m.localsegye.co.kr/news/view/1065598957507120
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Reta Creel Miranda a quienes pretenden acotar sus 
funciones como presidente de la Mesa Directiva 

 
por HERCEDEL | Oct 5, 2022 | Camara de diputados 1, Carrusel, Línea Legislativa 

 

Tras señalar que sólo los legisladores federales, senadores o personas autorizadas pueden puedan hacer uso de la tribuna, 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, advirtió que él seguirá ejerciendo sus funciones y 
facultades a cabalidad, independientemente de cualquier otra circunstancia. 
Lo anterior luego de que pretendieron responsabilizarlo por el uso de la Máxima Tribunal del país, por parte de una 
legisladora de morena para montar una escenografía, permiso que solamente debe otorgarlo la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) encabezada por Ignacio Mier. 
Creel Miranda, recordó lo que establece el artículo 34, numeral 2 del Reglamento de ese recinto legislativo ,»podrán hacer 
uso de la tribuna cuando la Cámara celebre una sesión solemne para que reciban algún reconocimiento o mención especial, 
a título personal o a nombre de alguna institución u organización, y en situaciones especiales y, aquí está lo importante, a 
propuesta de la Junta y con acuerdo del Pleno… 
«Es muy importante que se sepa lo que puedo hacer y se sepa lo que no puedo hacer y por supuesto que puedo presentar 
controversias en el momento que así lo determine porque considere que deba yo defender lo que es la competencia y las 
funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. Y no lo duden: lo haré cuando sea necesario, a pesar de que alguien, 
algunos o la mayoría pida mi remoción», sentenció. 
Retó a quienes pretenden re moverlo o debilitar sus facultades, «En esto yo no juego, yo no vine aquí para quedar bien con 
unos o con otros a costa de cumplir o no con mis responsabilidades… 
«Y quiero dejarlo muy claro: que presente la iniciativa, a ver si tiene las dos terceras partes, y si las tienen, ya veré yo, qué 
decisión tomo, porque quitarme facultades en estas condiciones, y sobre todo, las que está viviendo el país de esta 
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naturaleza me parece a mí de lo más grave. Ya están aconteciendo situaciones graves, de por sí mismas, para quererle 
restar a alguien que emerge de la oposición, que es presidente de la Mesa Directiva y que quieren acotar sus funciones. 
«Ojalá y sea una iniciativa de carácter individual, no voy a hacer yo más especulación y que en eso quede. Si no queda, ya 
platicaremos y lo haremos además con mucho gusto y con plena convicción de mi parte», dijo. 
En otro orden de ideas, el panista, reprobó la reforma aprobada en el Senado porque prorroga el desastre de la estrategia de 
seguridad pública por cuatro años del próximo sexenio y va provocar el efecto “guillotina” 
. 
En cuanto a la alerta migratoria contra del ex gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, dijo que 
ésta, se da a menos de 24 horas de que su hermano en el Senado votó en contra de la prorroga planteada al artículo Quinto 
transitorio 
“Es claro que esa alerta migratoria contra del exgobernador se da a menos de 24 horas de que su hermano en el Senado 
vota en contra de la prórroga al artículo quinto transitorio de la Constitución. Eso no se puede pasar por alto porque habían 
otros senadores que estaban siendo exhibidos en los medios de comunicación con amenazas de representantes de este 
gobierno y que se pusieron del otro lado”, señaló. 
Por cierto, la próxima semana diputados votarán reforma sobre Fuerzas Armadas, será el 12 de octubre será discutida en la 
Comisión la reforma sobre Fuerzas armadas y un día después en el pleno de la Cámara de Diputados. 
Sobre la alerta migratoria, el ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, acusó al gobierno federal de 
persecución política 
“Me entero por un comunicado de Segob de supuesta orden de aprehensión y alerta migratoria en mi contra. No me extraña 
esta nueva andanada en la persecución política. Al Gobierno le urgen distractores. Mi defensa aportará la información 
pertinente. Basta de perseguir opositores”, escribió en sus redes sociales el exmandatario. 

 

 

https://lineapolitica.com/reta-creel-miranda-a-quienes-pretenden-acotar-sus-funciones-como-presidente-de-la-mesa-directiva/  
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“Interpondré controversias cuando 
sea necesario”: Creel ante amago de 

'atarle manos' 

Creel aseguró que sus posiciones como diputado presidente han incomodado a otros legisladores. 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que 
ejercerá sus facultades a cabalidad e interpondrá controversias constitucionales cuando lo 
considere necesario, aunque la mayoría parlamentaria de Morena, PVEM y PT pida su 
remoción. El legislador del PAN respondió así a la iniciativa promovida por la bancada 
petista para prohibirle presentar controversias ante la Suprema Corte de Justicia. “En 
esto yo no juego, yo no vine aquí para quedar bien con unos o con otros a costa de 
cumplir o no con mis responsabilidades. Y quiero dejarlo muy claro: que presente la 
iniciativa, a ver si tiene las dos terceras partes, y si las tienen, ya veré yo qué decisión 
tomo, porque quitarme facultades en estas condiciones y, sobre todo, las que está viviendo 
el país de esta naturaleza, me parece a mí de lo más grave”, puntualizó. En reunión con 
representantes de los medios informativos en el Palacio de San Lázaro, Creel aseguró que 
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sus posiciones como diputado presidente han incomodado a otros legisladores, pero insistió 
en ejercer plenamente sus funciones, al margen de cualquier otra circunstancia. 
https://www.milenio.com/politica/advierte-creel-interponer-controversias-cuando-sea-
necesario  
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Realizan parlamento de la diversidad sexual en 

tribuna de San Lázaro 
 

La diputada trans Salma Luévano (Morena) e integrantes de la comunidad LGBTI tomaron la tribuna 

de la Cámara de Diputados, para realizar un Parlamento de la diversidad sexual y de género, lo que 

provocó un diferendo entre la Junta de Coordinación Política y el presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel Miranda (PAN), responsable de la inviolabilidad del recinto.  

Fuentes de la cámara explicaron que la diputada trans había solicitado el salón de sesiones para 

realizar el foro, pero no le fue autorizado pues se preveía que este miércoles se realizara una sesión 

ordinaria. 

Ante la negativa, explicaron, la diputada pidió ingresar con algunos de sus invitados a conocer el 

pleno y tomarse una foto, pero después se negó a salir. 

De esta manera, desde la tribuna se dirigen mensajes como parte del foro, pero sin micrófono, debido 

al irregular uso del recinto. 

El artículo 22 de la Ley Orgánica del Congreso prevé: “El Presidente de la Mesa Directiva es el 

Presidente de la Cámara de Diputados y expresa su unidad. Garantiza el fuero constitucional de los 

diputados y vela por la inviolabilidad del Recinto Legislativo”. 

Creel reconoció que él autorizó el ingreso al pleno para el parlamento.  

En un tuit, sin embargo, expresó: “el uso de la tribuna a personas que no son legisladores requiere 

autorización de la Junta de Coordinación Política, no de la Mesa Directiva”. 

No obstante, la Junta cuestionó que la responsabilidad de mantener la inviolabilidad del recinto es 

de Creel, como prevé dicho artículo de la Ley Orgánica del Congreso. 

Además, la Junta citó que el artículo 32 del mismo ordenamiento prevé que “el ingreso al salón de 

sesiones estará reservado para los legisladores y los servidores públicos a que hace alusión el artículo 

93 de la Constitución. El ingreso de personas distintas a las señaladas, se hará solo con permiso de la 

Mesa Directiva, mediante acreditación”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/realizan-parlamento-de-la-diversidad-

sexual-en-tribuna-de-san-lazaro/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/realizan-parlamento-de-la-diversidad-sexual-en-tribuna-de-san-lazaro/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/05/politica/realizan-parlamento-de-la-diversidad-sexual-en-tribuna-de-san-lazaro/
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Toma tribuna de San Lázaro comunidad 
LGBT 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ico_clock02 min 00 seg 

Claudia Salazar 

Cd. de México (05 octubre 2022).- Participantes del Parlamento de Diversidad Sexual y de Género entraron al salón de plenos y se 
apropiaron de la tribuna de San Lázaro, sin permiso de la Mesa Directiva ni de la Junta de Coordinación Política. 

El encuentro fue organizado por la diputada transgénero de Morena, Salma Luévano, para hablar de la agenda pendiente de la 
comunidad LGBT. 

Por ejemplo, uno de los temas abordados fueron las reformas "congeladas" para reconocer el matrimonio entre personas del 
mismo sexo. 

Aunque sólo tenían permiso para conocer el pleno de la Cámara de Diputados, los invitados se adueñaron de la tribuna y de las 
curules. 
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Las intervenciones se realizaron desde la tribuna, pero con los micrófonos cerrados. 

Vestida de blanco, la diputada Salma Luévano dirigió los trabajos desde la mesa directiva, mientras los participantes tomaban la 
tribuna legislativa para exponer sus propuestas. 

Cerca de 60 personas estuvieron presentes en el Parlamento, la mayoría jóvenes. 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, aclaró que sólo autorizó el ingreso al pleno para la realización del parlamento. 

"El uso de la tribuna a personas que no son legisladoras o legisladores requiere autorización de la Junta de Coordinación Política, no 
de Mesa Directiva", aclaró Creel. 

Difundió el oficio enviado a la secretaria general de la Cámara, Graciela Báez, donde el secretario técnico de la Mesa Directiva, 
Héctor Castillo, pide se le dé ingreso a las personas que estarán en el Parlamento de Diversidad Sexual y de Género, además de que 
se les proporcione la visita guiada. 

El oficio precisa que el reglamento de la Cámara, en los artículos 28 y 31, establece que el uso de la tribuna solo puede ser 
autorizado por acuerdo de la Jucopo, con la correspondiente aprobación del pleno. 

Desde la Jucopo, también se precisó que una facultad de la Mesa Directiva es velar por la inviolabilidad del salón de plenos y que 
éste estará reservado para los legisladores y servidores públicos. 

Al concluir el evento, los participantes expresaron apoyo a Luévano, tras saltarse la reglamentación de la Cámara. "No estás sola, 
no estás sola", gritaron. 

 

https://www.reforma.com/toma-tribuna-de-san-lazaro-comunidad-
lgbt/gr/ar2481782?md5=d1a54824a592a218a0ce67caf555c75b&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=whatsap
p&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor  
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Realizan Parlamento LGBTTTIQ+ 
en la Cámara de Diputados… 

pero no les prenden los 
micrófonos 

Les fue autorizado el ingreso al Salón de Sesiones, pero 
no el uso de la tribuna. Tampoco les prendieron los 
micrófonos para que pudieran escucharse 

 También en sus cuentas de Twitter los asistentes protestaron por esta acción 

 El diputado Santiago Creel explicó que se dio autorización para el ingreso de las personas que asistirían al Parlamento, e 
incluso a una visita guiada por las instalaciones del recinto 

 

La diputada de Morena, Salma Lúevano, solicitó al presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, el Salón de Sesiones para realizar el Parlamento de 

la Diversidad Sexual y de Género. 
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Les fue autorizado el ingreso al Salón de Sesiones, pero no el uso de la tribuna. Tampoco les 
prendieron los micrófonos para que pudieran escucharse. 

https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/realizan-parlamento-lgbtttiq-en-la-camara-de-diputados-pero-no-les-prenden-los-
microfonos/  
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Ignacio Mier aseguró que Santiago Creel se 

quiere “colgar” de AMLO rumbo al 2024 porque 

“nadie lo conoce” 

El coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, acusó al presidente de la Mesa Directiva 

de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, de querer reunirse con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO) con la intención de postularse para la elección 

presidencial del 2024. 

El pasado martes 4 de octubre, en entrevista con medios de comunicación, el también 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara baja declaró 

que el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) busca reunirse con alguien un nivel 

“más arriba” que el dirigente de su partido, Marko Cortés. 

Y es que según explicó el legislador del partido guinda, Creel Miranda intenta 

posicionarse entre las corcholatas de la oposición para competir por la presidencia del 

país, pues apuntó, “nadie lo conoce”. 

“Se quiere posicionar, es eso. Ese es el fondo. Imagínate, metido debajo, jalándole el saco a Marko 

Cortés, pues nadie lo conoce, tiene que buscar a alguien más alto”. 

Cabe recordar que en las últimas semanas el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados ha insistido en tener una reunión con el presidente de la República con el fin de tratar el 

tema de seguridad nacional. “Yo quiero pedirle una cita al presidente, con todo el respeto que 

merece su investidura y como diputado de la oposición, no como un enemigo, no como alguien que 

quiera yo sacar raja o provecho de esto, no me interesa, tengo todo el territorio nacional y todas las 

materias como cancha política para hacer otro tipo de desplantes”, manifestó. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/ignacio-mier-aseguro-que-

santiago-creel-se-quiere-colgar-de-amlo-rumbo-al-2024-porque-nadie-lo-conoce/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/ignacio-mier-aseguro-que-santiago-creel-se-quiere-colgar-de-amlo-rumbo-al-2024-porque-nadie-lo-conoce/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/ignacio-mier-aseguro-que-santiago-creel-se-quiere-colgar-de-amlo-rumbo-al-2024-porque-nadie-lo-conoce/
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Ignacio Mier aseguró que Santiago Creel se 

quiere “colgar” de AMLO rumbo al 2024 porque 

“nadie lo conoce” 

 

 

El coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velazco, acusó al presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago 

Creel Miranda, de querer reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) con la intención 

de postularse para la elección presidencial del 2024. 

El pasado martes 4 de octubre, en entrevista con medios de comunicación, el también presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara baja declaró que el diputado del Partido Acción Nacional 

(PAN) busca reunirse con alguien un nivel “más arriba” que el dirigente de su partido, Marko Cortés. 

Y es que según explicó el legislador del partido guinda, Creel Miranda intenta posicionarse entre las 

corcholatas de la oposición para competir por la presidencia del país, pues apuntó, “nadie lo conoce”. 

Ignacio Mier aseguró que Santiago Creel se quiere “colgar” de AMLO rumbo al 2024 porque “nadie lo conoce” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/ignacio-mier-respondio-a-santiago-creel-tras-criticas-a-consulta-de-amlo-no-atenta-contra-la-constitucion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/ignacio-mier-aseguro-que-santiago-creel-se-quiere-colgar-de-amlo-rumbo-al-2024-porque-nadie-lo-conoce/
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Ignacio Mier aseguró que Santiago Creel se quiere “colgar” 
de AMLO rumbo al 2024 porque “nadie lo conoce” 

 
El coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, acusó al presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel 
Miranda, de querer reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) con la intención 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Agradece-Lopez-Obrador-a-senadores-por-
aprobar-que-Fuerzas-Armadas-sigan-en-labores-de-seguridad-hasta-2028-en-la-Camara-de-Diputados-
no-habra-problema-asegura-20221005-0022.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Agradece-Lopez-Obrador-a-senadores-por-aprobar-que-Fuerzas-Armadas-sigan-en-labores-de-seguridad-hasta-2028-en-la-Camara-de-Diputados-no-habra-problema-asegura-20221005-0022.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Agradece-Lopez-Obrador-a-senadores-por-aprobar-que-Fuerzas-Armadas-sigan-en-labores-de-seguridad-hasta-2028-en-la-Camara-de-Diputados-no-habra-problema-asegura-20221005-0022.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Agradece-Lopez-Obrador-a-senadores-por-aprobar-que-Fuerzas-Armadas-sigan-en-labores-de-seguridad-hasta-2028-en-la-Camara-de-Diputados-no-habra-problema-asegura-20221005-0022.html
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Tras aval de reforma militar, alianza Va por 

México no puede continuar: Santiago Creel 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, PERFILA la ruptura de la coalición 

Va por México. 

En entrevista con medios de comunicación, señaló que tras el aval de la reforma que prorroga la 

presencia del ejército en las calles, la alianza no puede continuar en los términos con estaba. 

"En el PAN hemos cumplido a cabalidad nuestro compromiso, y no podemos permitir que, quienes 

honramos nuestra palabra, nos pidan que sigamos la alianza en los mismos términos. Esto nos obliga, 

en primer lugar, a repensar como vamos a reconstruir la coalición, en qué términos, con qué 

condiciones, quiénes serán sus integrantes, porque ayer ya quedó demostrado quienes están con 

nosotros y quiénes no", declaró desde la Cámara de Diputados. 

Creel Miranda calificó de "totalmente reprobable", que opositores hayan avalado "prorrogar el 

desastre de la estrategia en materia de seguridad pública". 

"Está reforma causará el efecto guillotina, el efecto del desastre en materia de seguridad y el efecto 

militarización, se quiere defender a las fuerzas armadas, pero van a hacer exactamente lo contrario, 

porque lo que están prorrogando es la actuación inconstitucional de las fuerzas armadas, y esto las 

deja en una situación de vulnerabilidad porque traerá consecuencias hacia el futuro en lo interno y 

en lo internacional", detalló. 

El diputado del PAN, detalló que los integrantes de su partido, y quienes votaron en contra de la 

reforma de los distintos partidos, "somos la auténtica oposición", y reconoció a quienes "sufragaron en 

contra de un régimen a pesar de las presiones". 

"Y aquí decir que me parece muy preocupante que se haya activado esta alerta migratoria en contra 

del exgobernador de Tamaulipas a menos de 24 horas de que su hermano votó en contra de la 

prórroga, eso no puede pasar por alto, porque también hubo otros legisladores que estaban siendo 

amenazados y se pusieron del otro lado", demandó. Finalmente, Santiago Creel aseveró que en el 

PAN "mantendremos una alianza con quienes quieran enfrentar al régimen y crean en la democracia 

y los valores que representamos nosotros". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-aval-de-reforma-militar-alianza-va-por-mexico-no-

puede-continuar-santiago-creel 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-aval-de-reforma-militar-alianza-va-por-mexico-no-puede-continuar-santiago-creel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-aval-de-reforma-militar-alianza-va-por-mexico-no-puede-continuar-santiago-creel
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Santiago Creel: Alianza Va por 
México no puede seguir 

Esto debido al apoyo que legisladores del PRI y PRD dieron a la propuesta que permite a las 
fuerzas armadas permanecer hasta el 2028 en las calles 

  

Para el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, la alianza “Va por México” ya no es posible debido a que los partidos que la componen no 
honraron la palabra que dio vida a la coalición. 

El excandidato presidencial, indicó que tras el apoyo que legisladores del PRI y PRD dieron a la 
propuesta que permite a las fuerzas armadas permanecer hasta el 2028 en tareas de seguridad 
pública, no pueden seguir con el acuerdo 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/5/santiago-creel-alianza-va-por-mexico-no-puede-seguir-445966.html  
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Alianza Va por México no puede continuar: Santiago Creel 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JESÚS MARTÍN MENDOZA).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, perfiló la ruptura de la alianza Va por México, debido a que los 

partidos que la componen no honraron su palabra que le dio vida a la coalición. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qXtnL2yaJU_kv2Xxkx8YunHG4UNPRgaH/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qXtnL2yaJU_kv2Xxkx8YunHG4UNPRgaH/view
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Ante el avance de la dictadura, ¡sí hay de otra! 

 
El pasado domingo 2 de octubre el Partido Acción Nacional inició una serie de cinco “Foros por un México 
Mejor”, con los cuales busca escuchar a la ciudadanía. Ante el avance de la dictadura a pasos agigantados 
a través de la militarización y la falta de una política fiscal que se enfoque en el crecimiento y una correcta 
redistribución del ingreso público que logre potencializar en todas las zonas del país la economía, Acción 
Nacional propone este ejercicio democrático para dialogar con sociedad civil organizada, construir 
equipo, presentar posibles soluciones, para que nuestro país avance. 
Acción Nacional está empeñado en cambiar el rumbo que lleva el país, por ello pretende ser la opción 
para la ciudadanía que no comparte cómo llevan el país el presidente López Obrador y el partido 
oficialista, y con esta ciudadanía construir y proponer soluciones; lo hace a través de presentar ante la 
sociedad cómo en los hechos los gobiernos estatales y municipales del PAN gobiernan bien y mejor y 
que en ellos se tienen los mejores resultados cimentando e implementando las mejores políticas 
públicas. 
En los foros participan legisladores federales como el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel; el diputado Juan Carlos Romero Hicks, los gobernadores de Yucatán y Querétaro, Mauricio Vila y 
Mauricio Kuri, respectivamente y por supuesto nuestra gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, a 
quienes escuchamos comentar sobre los logros que han tenido en su paso por el servicio público en bien 
de las y los mexicanos; y de viva voz y con gran entusiasmo nos transmitieron su experiencia y 
compromiso que ponen al servicio de nuestra patria. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/ante-el-avance-de-la-dictadura-si-hay-de-otra-
8987013.html 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/ante-el-avance-de-la-dictadura-si-hay-de-otra-8987013.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/ante-el-avance-de-la-dictadura-si-hay-de-otra-8987013.html
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Grupo mayor en San Lázaro, alista proceso legislativo a minuta en materia de seguridad que 

devolvió Senado de la República, luego que “de cero”, la representación de los estados en el 

Congreso, modificó todo el párrafo del controversial artículo V Transitorio en materia de Guardia 

Nacional, con lo que se otorgan garantías a las Fuerzas Armadas, para colaborar en ese renglón, con 

la institución que nació el 26 de marzo del 2019. 

Virtual militarización en seguridad pública del país, permitirá, ahora sí, hacer realidad oferta 

electoral de Andrés Manuel López Obrador, en su tercera campaña por la Presidencia: paz y 

seguridad pública al país. 

Esa reforma constitucional, quebró a endeble fortaleza del bloque opositor, cuando por cola de 

corrupción que arrastra el aún dirigente nacional del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, éste, 

prefirió negociar con el gobierno federal, sus operaciones con recursos ilícitos, enriquecimiento 

inexplicable por 180 mdp y otras anomalías en su actuación pública, que ir a un reclusorio federal o 

estatal. 

Y doblarse ante el aparato de poder político y Morena, para aportar votos que el partido y aliados, 

necesitaban y aprobar controversial reforma. 

Patético, se vio efímero ex gobernador de Campeche y diputado federal, al arengar que no lo van a 

“doblar” y mucho menos, intimidar amenazas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: PRÓXIMA SEMANA, DISCUTEN, VOTAN Y APRUEBAN MINUTA DE SEGURIDAD 

PÚBLICA; PEF-2023: DIALOGAN, SHCP-MORENA 
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No solo lo doblaron, reiteramos, sino lo arrastraron y rasgaron su cola de corrupción, y de esa 

manera, a cambio de impunidad personal, operó voto de la bancada del PRI en Cámara de Diputados 

y de algunos senadores del ex partidazo, para aprobar el decreto. 

Que, insistimos, ni nos asusta ni nos espanta, porque así es un régimen democrático, sólo que en 

este asunto, el priista se pasó la democracia por el arco del triunfo y optó por ceder a las amenazas 

de “coopelas o cuello”, y se arrodilló sin medir consecuencias para la institución y su militancia, que 

lo designaron dirigente priista. 

Cual ayer señalamos, eso quedó para la historia, porque la minuta, ya está en poder de la Cámara 

de Diputados, con modificaciones que aprobaron 87 senadores de Morena, aliados, 9 del PRI y 2 del 

PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa y Antonio García Conejo. 

Desde antenoche, el grupo mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, inició los 

preparativos para la estrategia de aprobar minuta que devuelven los senadores, y cumplimentar el 

Reglamento, para el proceso legislativo al decreto. 

Estrategia que, incluye nuevamente dialogar entre grupos parlamentarios de Morena, aliados y PRI, 

para repetir votación de mayoría calificada al dictamen, cual fue en la sesión del 14 de septiembre 

pasado, cuando se aprobó la reforma por 335 votos, 152 en contra y 1 abstención. 

Cual obligan los acuerdos -“se cumplen”-, dice el promovente del proyecto, en sus foros matinales 

de Palacio Nacional-, se espera la misma votación.  

Desde que se aprobó en ese entonces el primer dictamen, legisladores del PAN en San Lázaro y 

colegisladora, además en su dirigencia, afirmaron que el voto de ellos es en contra. 

En días pasados, sostenían y lo demostraron en la votación, senadores del blanquiazul, cual  aseguró 

el coordinador, Julen Rementería del Puerto y como afirma también el presidente de los diputados, 

Santiago Creel Miranda, cuando declara ante los medios, como militante panista. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

No obstante ello, el jefe del grupo mayor en Cámara de Diputados, ayer, reiteró que alistan cual 

grupo mayor, directriz legislativa al decreto que, en términos del artículo 72 de nuestra Ley de leyes, 

inciso “D”, devuelve la Cámara revisora. 

En la sesión de hoy, diputado Santiago Creel, entera al pleno que recibieron el decreto, se turna a 

comisión de Puntos Constitucionales; miércoles de semana próxima, le dan publicidad, al mediodía, 

sesiona comisión dictaminadora y una vez que sus integrantes aprueben modificación que hizo el 

Senado, turnan a mesa directiva, hacen declaratoria de publicidad y está listo para ponerse a 

consideración del pleno. 

Para asegurar mayoría calificada al dictamen -cual sesión del pasado 14 de septiembre pasado-, 

diputado Ignacio Mier, no soslaya responsabilidad que tiene la bancada que coordina, cuando 

admite que está en ello, diálogo con sus aliados y con su homólogo del PRI, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez. 

-“Esperamos que logremos lo mismo que hicimos hace ya casi 20 días que se logró la mayoría 

calificada de manera amplia, esperemos que así sea. Lo habíamos comentado, lo hemos platicado 

con los otros grupos parlamentarios, que estamos a favor de la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en materia de seguridad, de la Guardia Nacional”. 

-“Y vamos a construir con ellos, una revisión puntual de la venda que le han hecho al artículo Vi 

Transitorio en el Senado de la República, que en principio era algo que nosotros habíamos discutido 

y pensábamos que en principio pudiera estar en las leyes secundarias, pero ya con la incorporación 

que le están haciendo liberan esa posibilidad de que se incorporara en las leyes secundarias”. 

Irónico, puyante, el diputado de Puebla, minimiza observaciones de Jesús Zambrano Grijalva, en el 

sentido de que la coalición opositora, está en virtual extinción, por los votos que dos senadores del 

PRD, aportaron para alcanzar mayoría calificada al decreto. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“… en todo caso, habría que preguntar en qué consiste programáticamente más allá de una alianza 

electoral las presiones de estos partidos, si es solamente con propósitos electorales para mantener 

registro, para lograr ganar espacios y encargos; o se refiere también a cuestiones de carácter 

programáticos de un proyecto de nación”. 

Ignacio Mier, tampoco soslaya alianza con el PRI, en proyectos para la nación, que beneficien a la 

población, en diálogo respetuoso, “sin que eso implique renunciar de ninguna manera a as 

ideologías, a los principios, a los valores de cada uno. Somos distintos, porque somos partidos 

diferentes”. 

Todo está listo en San Lázaro, para que Morena, sus “carnales”, y PRI, desahoguen proceso 

legislativo a la minuta en materia de Guardia Nacional. 

¡Ojalá!, esta reforma, no se pierda entre muchas otras que hacen sexenio tras sexenio, cuando el 

país, está en el “pico” de violencia y delincuencia. 

Cuando en redes sociales, ayer, los mexicanos se estremecieron de la crueldad con que acaban con 

la vida de un presidente municipal y su familia, en la alcaldía de San Miguel Totoloapan, Guerrero y 

el crimen de una diputada local en Morelos. 

Representante popular del partido, Morelos Progresa, Gabriela Marín y el alcalde, Conrado 

Mendoza, su padre -ex presidente municipal-, policías y empleados del ayuntamiento, pierden la 

vida ante la delincuencia.  

La barbarie en Guerrero, tierra del gobernador de facto, Félix Salgado Macedonio. 

EN EL CHACALEO 

Dentro y fuera de Palacio Nacional, clase política oficial y de oposición, comentan que, por 
prescripción médica, el presidente López Obrador no acude a la reuniones que tiene el gabinete de 
seguridad, a las 6 de la mañana; que esas juntas, son con los militares y que el político de Tabasco, 
sólo asiste cuando hay alguna cosa de trascendencia en materia de seguridad nacional… Que la 
convocatoria es para muchos funcionarios, unos con asistencia permanente, como los titulares de 
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la Defensa, Marina y Seguridad, con la excepción de los lunes cuando acude la señora Claudia 
Sheinbaum y su responsable de seguridad en la capital del país y otros asistentes ocasionales, según 
el tema… Antes de retirarse, informan al Presidente de su plática y si requieren una autorización de 
su parte, se la plantean… Eso cuentan, ¡Eh!... ¿Orden de presentación contra el ex gobernador de 
Tamaulipas?, ¿Cuál?, porque no creemos que Francisco García Cabeza de Vaca, se encuentre en el 
país. Además, el panista, tiene doble nacionalidad: nació en McAllen, Texas, pero también lo 
registraron en Reynosa, de manera que él, tiene legal estancia en los Estados Unidos y tendrían que 
iniciarle proceso de extradición; depende en el gobierno estadounidense, aceptar esa solicitud… 
¿Qué creen que responda Estados Unidos?, si es el caso. ¿Eh?... Ayer, en Cámara de Diputados, 
acudieron a reunión de trabajo con el coordinador de Morena, Ignacio Mier, el Subsecretario de 
Ingresos de la SHCP, Gabriel Yorio González y el Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo 
Medina Padilla… Por más de tres horas, el legislador y funcionarios hacendarios, analizaron el 
paquete económico 2023, en el que se ratifican principios de no incrementar ni generar nuevos 
impuestos y financiar obras emblemáticas del sexenio… En León, Guanajuato, se lleva a cabo 
reunión anual de empresarios en el ramo de combate a incendios, en la cual, entregaron el premio 
“Ética y Valores”, a la Asociación Mexicana de Rociadores Automáticos Contra Incendios y al Consejo 
Nacional de Protección Contra Incendios… Este evento industrial, el más importante del país en su 
ramo, reúne a más de mil hombres de la iniciativa privada, en el que participan personajes de la 
vida económica, política y social de la nación, con el auspicio de la Confederación Nacional de 
Cámaras Industriales… Juan José Camacho Gómez, presidente de aquella Asociación, ponderó 
importancia en prevención de incendios a la industria, los cuales a diferencia de los sismos o 
huracanes, se presentan con mayor frecuencia de lo que parece. Con cifras del Inegi, en la 
actualidad, se registran más de 95 mil incendios urbanos y no urbanos, 260 al día… Ante lo que 
sucede en el PRI, Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, deben poner sus barbas a 
remojar, si no quieren depender del PAN, en el 2024, para mantener registro, cual severa 
observación que hizo el diputado Ignacio Mier Velazco. ¡Cuidado!... www.los3poderes.com... 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Diputados del PAN y PRD reiteran voto en contra 

de reforma militar; Morena celebra aval de la 

minuta 
Los coordinadores parlamentarios del PAN, Jorge Romero, y del PRD, Luis Espinoza Cházaro, afirmaron 

que en la Cámara de Diputados, su voto se mantendrá en contra de la reforma que busca ampliar 

la presencia del ejército en las calles. 

En tanto, el líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, celebró el aval de la minuta, que fue 

devuelta con modificaciones a la cámara baja. 

“Mi voto y el del Grupo Parlamentario del PRD se mantendrá en contra de la militarización, en 

consonancia con la lucha histórica del PRD. La lucha histórica del PRD ha sido en todo momento por 

los derechos y libertades de las y los mexicanos; en el Grupo Parlamentario todas y todos los 

legisladores nos mantenemos firmes en contra de la militarización y en ese sentido será nuestro voto”, 

escribió Cházaro en su cuenta de Twitter. 

Por su parte, Jorge Romero reiteró que la postura de su bancada es que la Guardia Nacional debe 

ser civil. 

“Lo dijimos cuando se creó y lo mantenemos: la Guardia Nacional debe de ser civil. Sigamos el 

ejemplo de las buenas policías civiles como la de Yucatán o Querétaro para fortalecer a las que haga 

falta, en lugar de insistir en una estrategia que no funciona”, publicó en su red social. 

Por su parte, Mier Velazco, reiteró que su bancada y el grupo mayoritario, volverán a avalar la ahora 

minuta. 

“Celebramos la aprobación en el @senadomexicano de la reforma que extiende el plazo de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad. Las y los @DiputadosMorena estamos listos para analizar y 

dar trámite a la minuta. Lo importante es garantizar la seguridad de todas las familias”, sostuvo en su 

cuenta de Twitter. 

Más tarde, en la Cámara de Diputados, dijo a los medios de comunicación que ya platicó con 

diversos grupos parlamentarios, y confía en que la reforma sea aprobada al igual que ocurrió la vez 

pasada. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pan-y-prd-reiteran-voto-en-contra-de-

reforma-militar-morena-celebra-aval-de-la-minuta 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pan-y-prd-reiteran-voto-en-contra-de-reforma-militar-morena-celebra-aval-de-la-minuta
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pan-y-prd-reiteran-voto-en-contra-de-reforma-militar-morena-celebra-aval-de-la-minuta
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Ignacio Mier prevé que la próxima semana 

discutan el dictamen de las Fuerzas Armadas: 

“Esperemos que se apruebe por amplia mayoría” 
El coordinador del grupo parlamentario de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó 

que la próxima semana la Cámara discutirá la iniciativa sobre la ampliación de las Fuerzas Armadas 

en las calles, que fue aprobada el martes en el Senado. 

El diputado morenista señaló que el próximo miércoles las comisiones encargadas discutirán el 

dictamen para que pueda pasar al pleno de la Cámara a ser votada, donde espera que se logre la 

aprobación con una mayoría amplia. “El miércoles, conforme al proceso legislativo, se cumplen los 

cinco días, a las 12 del día deberá sesionar la Comisión de Puntos Constitucionales para discutir el 

dictamen que contiene la minuta modificada, después pasará al pleno para ser la declaratoria de 

publicidad e inmediatamente ya podrá someterse a consideración”, explicó. 

El diputado agregó: “Esperemos que logremos lo que hicimos hace 20 días, que se logró la mayoría 

calificada de manera amplia, esperamos que así sea, lo habíamos comentado con los otros grupos 

parlamentarios, que estamos a favor de la permanencia de las Fuerzas Armadas en materia de 

seguridad”, señaló. 

Ignacio Mier también dijo que se va a analizar las modificaciones que hicieron los senadores en el 

artículo quinto transitorio y con ello aprobar la reforma, además, de que se buscarán los acuerdos 

necesarios para alcanzar la mayoría calificada. 

Agregó que Morena se esforzará también para buscar alianzas con los partidos con el fin de aprobar 

las reformas, pero advirtió que habría que cuestionarse si estas alianzas serían de carácter electoral o 

de proyecto de nación. “Habría que preguntar en qué consiste pragmáticamente, más allá de una 

alianza electoral, las coaliciones de estos partidos, si es solamente con propósitos electorales para 

mantener registro o se refiere también a cuestiones de carácter programático de un proyecto de 

nación”, apuntó. El martes en el Senado de la República se aprobó el dictamen que permite a las 

Fuerzas Armadas seguir en las calles con tareas de seguridad pública hasta el 2028 con 87 votos a 

favor y 40 en contra, aprobando las modificaciones que serán discutidas en la Cámara de Diputados. 

https://latinus.us/2022/10/05/ignacio-mier-preve-proxima-semana-discutan-dictamen-fuerzas-

armadas-esperemos-apruebe-amplia-mayoria/ 

 

https://latinus.us/2022/10/05/ignacio-mier-preve-proxima-semana-discutan-dictamen-fuerzas-armadas-esperemos-apruebe-amplia-mayoria/
https://latinus.us/2022/10/05/ignacio-mier-preve-proxima-semana-discutan-dictamen-fuerzas-armadas-esperemos-apruebe-amplia-mayoria/
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Cámara de Diputados recibe reforma a plan militar; prevén 
votarla la próxima semana 

 
La Cámara de Diputados recibió el proyecto de reforma constitucional devuelto por el Senado de la 
República para extender hasta 2028 la permanencia de las fuerzas armadas en las calles, y lo turnó de 
inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales para su dictamen. Por conducto de su coordinador, 
Ignacio Mier, el grupo parlamentario de Morena se declaró listo para analizar y dar trámite a la reforma 
aprobada anoche por los senadores. 
 
https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-recibe-reforma-plan-militar-senado 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/camara-diputados-recibe-reforma-plan-militar-senado
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Diputados ponen fecha a aprobación de 

dictamen sobre Fuerzas Armadas 
En la Cámara de Diputados, la discusión de la minuta del Senado sobre la ampliación de la 

intervención de las Fuerzas Armadas en seguridad pública, llegará al Pleno del recinto el próximo 

jueves 13 de octubre, cuando la sesión será presencial.  

La vicecoordinadora de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Aleida 

Alavez confirmó la previsión. 

Indicó que este mismo miércoles, la comisión de Puntos Constitucionales, a la cual ya se turnó el 

dictamen, tuvo reunión de Junta Directiva, en la cual se trazó la ruta de la dictaminación.  

En ese marco, se planteó que los integrantes de la Comisión de Puntos Constitucionales tendrán 

reunión plenaria el próximo miércoles 12 de octubre, al mediodía, con fines de aprobación del 

proyecto enviado por el Senado de la República. “Estaríamos previendo que rumbo al miércoles 12 

de octubre la propia Comisión sesione, y podamos nosotros desahogar en Pleno la discusión de la 

minuta el 13 de octubre, o sea el jueves, el próximo jueves porque es sesión presencial”, recalcó.  

De manera previa, el líder parlamentario morenista, Ignacio Mier, adelantó que los integrantes de ese 

grupo parlamentario y probablemente los aliados del Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde 

(PVEM) se “allanen”, es decir, avalen en los términos lo aprobado por los colegisladores.  

La diputada Alavez Ruiz indicó que la discusión en la Cámara, deberá centrarse sólo en las 

modificaciones al dictamen hechas por los senadores, las cuales señaló, buscan dar certeza legal al 

actuar de las Fuerzas Armadas y Morena las respaldará. “Son más búsqueda de certeza que no vamos 

a dejar de atender. Si se quiere una comisión bicameral, si se quiere una rendición de cuentas en 

cada periodo, si se quiere que la información sea explícita, cosa que se debe hacer, eso estamos 

mandatados por ley a realizarlo, pero ponerlo en la minuta no afecta en nada”, indicó.  

También es atendible refrendar en la ley que la actuación de las Fuerzas Armadas en seguridad 

pública no sustituye la responsabilidad de las autoridades civiles, aunque eso también ya está previsto 

en la Constitución.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/5/diputados-ponen-fecha-aprobacion-de-dictamen-

sobre-fuerzas-armadas-567525.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/5/diputados-ponen-fecha-aprobacion-de-dictamen-sobre-fuerzas-armadas-567525.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/5/diputados-ponen-fecha-aprobacion-de-dictamen-sobre-fuerzas-armadas-567525.html
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PAN seguirá cerca del PRI para evitar alianza con Morena 
 

La bancada del PAN liderada por Jorge Romero considera en mantener el vínculo “estratégico”, lo 
anterior debido a que si el PRI se pasa de bando completamente, Morena y sus aliados tendrían el carro 
completo para arrasar en lo que resta de la Legislatura. 
Si se diera eso sería algo desastroso para la oposición y el presidente López Obrador dispondría aun más 
de la Cámara de Diputados. 
El PRI necesita de una alianza firme con un partido fuerte para lograr seguir en los próximos comicios de 
2023 y 2024, los blanquiazules esperan que el PRI mantenga por lo menos un pie dentro de la oposición. 
 
https://www.cuestiondepolemica.com/pan-seguira-cerca-del-pri-para-evitar-alianza-con-morena/ 
 
  

https://www.cuestiondepolemica.com/pan-seguira-cerca-del-pri-para-evitar-alianza-con-morena/
https://www.cuestiondepolemica.com/site/wp-content/uploads/2022/10/alianza-pan-pri-prd.jpg
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador 

de Diputados - PRI) 

 

“Lo que hizo el PRI, y el PRD, fue votar algo que es bueno para México. Respeto mucho 

a quienes votaron en contra; creo que no estaban percibiendo lo que nosotros 

queríamos. Esto permite que haya una oportunidad para que el Ejército actué en 

materia de seguridad cuatro años más, esto no está ligado necesariamente con que 

haya mejor seguridad, sino con la posibilidad de que en el futuro se puedan utilizar las 

fuerzas armadas permanentemente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Hl3GgP_a_N7rFJ3fZsgDp4HD4ZblR92X/view  

https://drive.google.com/file/d/1Hl3GgP_a_N7rFJ3fZsgDp4HD4ZblR92X/view
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Pedirá PRI comparecencia de titulares de SSP y  

GN 
Ayer el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, informó que 

el partido solicitó la comparecencia de emergencia de la secretaria de Seguridad 

Ciudadana, Rosa Isela Rodríguez y del comandante de la Guardia Nacional, Luis 

Rodríguez Bucio, tras los hechos ocurridos el fin de semana en Zapopán, Jalisco. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0cAnBwobtfa5g&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%21947&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0cAnBwobtfa5g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21947&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0cAnBwobtfa5g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21947&parId=root&o=OneUp
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Inauguran en San Lázaro la muestra pictórica “Tierra 
Caliente de Guerrero” 

 
El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, inauguró este 
martes en el Palacio Legislativo de San Lázaro la muestra pictórica “Tierra Caliente de Guerrero”, 
integrada con obras de Horacio Granados López, Laura Elena García Reyes y Rogelio Rendón Cabañas. 
 
https://www.enteratever.com/inauguran-en-san-lazaro-la-muestra-pictorica-tierra-caliente-de-
guerrero/ 
 
 

https://www.enteratever.com/inauguran-en-san-lazaro-la-muestra-pictorica-tierra-caliente-de-guerrero/
https://www.enteratever.com/inauguran-en-san-lazaro-la-muestra-pictorica-tierra-caliente-de-guerrero/
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PRD en San Lázaro responde a voto de Mancera: 

vamos contra la militarización 
Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

aseguró que su partido está en contra de la militarización del país, por lo que indicó que buscarán 

ser congruentes con esa línea de acción durante las discusiones del dictamen referente a la 

permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 

De esta forma, enfatizó que no tienen previsto ceder ante “presiones”, tal como, supuestamente, lo 

hizo Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, quien votó a favor de la reforma de 

las Fuerzas Armadas. 

El legislador del partido del Sol Azteca explicó la necesidad de que sus correligionarios sigan con la 

línea programática del instituto político al que representan, pues consideró que el PRD es un partido 

con memoria histórica, por lo que busca una transformación del país mediante la vía pacífica y 

electoral, así como también intenta establecer un modelo de desarrollo con sentido humano, 

sustentable y que sea respetuoso del medio ambiente.  

“Las y los diputados federales de este instituto político defendemos nuestra convicción en pro de los 

derechos y libertades de las y los mexicanos; por lo que todas y todos seguimos firmes en nuestra 

posición por la no militarización del país. Es nuestra obligación honrar una lucha histórica que hemos 

sostenido desde la fundación del PRD el 5 de mayo de 1989 e, incluso, mucho antes”, comentó Luis 

E. Cházaro a través de un comunicado.  

El diputado del PRD reiteró que su partido está impulsando un proyecto democrático de nación 

frente al autoritarismo. Asimismo, aseveró que la bancada perredista en la San Lázaro seguirá 

apoyando la lucha por un sistema que permita alcanzar una sociedad justa e igualitaria. 

 Sin embargo, afirmó que no apoyarán propuestas que sean disruptivas y que consideren que 

puedan causar retrasos en el desarrollo de la democracia y las libertades de la población 

mexicana. 

https://politico.mx/prd-en-san-lazaro-responde-a-voto-de-mancera-vamos-contra-la-militarizacion 

 

https://politico.mx/prd-en-san-lazaro-responde-a-voto-de-mancera-vamos-contra-la-militarizacion
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El gobierno tenía conocimiento del “hackeo” a la Sedena; 
esa es la prisa de prolongar la militarización: MC 

 
En el análisis del cuarto informe de gobierno de esta administración en materia de política interior, el 
coordinador del Grupo Parlamentario de MC, Jorge Álvarez Máynez, denunció a este gobierno por 
profundizar la militarización del país y cuestionó el porqué de la prisa para aprobar esta decisión. 

https://efekto10.com/el-gobierno-tenia-conocimiento-del-hackeo-a-la-sedena-esa-es-la-prisa-de-
prolongar-la-militarizacion-mc/ 

 

https://efekto10.com/el-gobierno-tenia-conocimiento-del-hackeo-a-la-sedena-esa-es-la-prisa-de-prolongar-la-militarizacion-mc/
https://efekto10.com/el-gobierno-tenia-conocimiento-del-hackeo-a-la-sedena-esa-es-la-prisa-de-prolongar-la-militarizacion-mc/
https://efekto10.com/el-gobierno-tenia-conocimiento-del-hackeo-a-la-sedena-esa-es-la-prisa-de-prolongar-la-militarizacion-mc/
https://efekto10.com/
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La Ley de Ingresos de 2023 no contempla la 

ampliación o creación de impuestos 
En la construcción de la Ley de Ingresos como parte del Paquete Económico y Presupuesto 2023, 

diputados de Morena se reunieron este miércoles con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP) con quienes establecieron que el próximo año no se incrementaran ni habrá 

nuevos impuestos para financiar el gasto público. 

En la reunión privada, la cual se realizó en el Auditorio Aurora Jiménez de la Cámara de Diputados, el 

subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, y el procurador Fiscal de la Federación, Félix 

Arturo Medina Padilla, expusieron a los legisladores de la fracción mayoritaria cuáles eran las variables 

económicas para el próximo año y contemplaron que, si se alcanzará un crecimiento económico del 

3 por ciento, pese a las expectativas internacionales. 

Consideraron que será un presupuesto real que no tendrá caídas, se mantendrá la estabilidad y 

reactivará la economía mexicana. Les advirtieron que se mantendrá la disciplina fiscal y no se 

contemplan la ampliación o creación de impuestos. 

En entrevista, el líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

aseguró que la construcción del Paquete Económico 2023 se realizará sin afectar la economía de las 

familias. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ley-ingresos-2023-contempla-ampliacion-creacion-impuestos-

501022 
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Proponen diputadas de Morena, PAN, PRI, PT y PVEM 
visibilizar violencia vicaria y obligar a deudores 

alimenticios a pagar manutención 
 

Diputadas de Morena, PAN, PRI, PT y PVEM informaron que impulsarán una iniciativa que visibilice la 
violencia vicaria, y que obligue a los deudores alimenticios a pagar la manutención. 
Lo anterior, en una rueda de prensa, encabezada por la diputada Sarai Núñez Cerón (PAN), acompañadas 
por activistas de la Red de Mujeres en Acción, vestidas de novias, quienes acudieron a San Lázaro a 
presentar la iniciativa, conocida como el Caso 992. 

https://efekto10.com/proponen-diputadas-de-morena-pan-pri-pt-y-pvem-visibilizar-violencia-vicaria-y-
obligar-a-deudores-alimenticios-a-pagar-manutencion/ 
 

https://efekto10.com/proponen-diputadas-de-morena-pan-pri-pt-y-pvem-visibilizar-violencia-vicaria-y-obligar-a-deudores-alimenticios-a-pagar-manutencion/
https://efekto10.com/proponen-diputadas-de-morena-pan-pri-pt-y-pvem-visibilizar-violencia-vicaria-y-obligar-a-deudores-alimenticios-a-pagar-manutencion/
https://efekto10.com/proponen-diputadas-de-morena-pan-pri-pt-y-pvem-visibilizar-violencia-vicaria-y-obligar-a-deudores-alimenticios-a-pagar-manutencion/
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INE amenaza con recurrir a la SCJN en caso de 

que haya más recorte presupuestal 
 

El Instituto Nacional Electoral (INE) amenazó con recurrir de nueva cuenta a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) en caso de un recorte presupuestal mayor, previo a los trabajos del 

proceso electoral para 2024, pues busca asegurar “tener elecciones ciertas y confiables”. 

 

De acuerdo con el presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova, la Cámara de 

Diputados se encuentra incluso en proceso de acatamiento, pero, hasta el momento, lo que se ha 

alcanzado a vislumbrar está aún lejos de acatar lo señalado por el Poder Judicial. 

 

"Está en acatamiento de una sentencia de la Suprema Corte de Justicia y tomaron una decisión que 

pretenden respetar. Nosotros vamos a analizar una vez que sea notificada, pero, por lo que se ha 

alcanzado a ver y lo que ha sido público, está lejos de haber acatado". 

 

Esto, luego que la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados 

negaron la resolución de sus ministros, la cual ordenaba resarcir los recursos que recortaron al 

presupuesto del INE para 2022. “Hay desacato a una sentencia de la Corte, tendríamos que ir a esa 

instancia para que se verifique si la Cámara hizo lo que se le ordenó. Sería la Corte la que definirá y 

sería muy grave que la Cámara entre en una situación de desacato". 

 

De visita en Querétaro para el arranque de la estrategia rumbo al proceso electoral 2023-2024, 

Córdova mencionó que esperan que, en el futuro, la parte presupuestal se acuerde con un diálogo, 

pues incluso en la víspera acudió a la Cámara de Diputados, pero los legisladores nunca preguntaron 

sobre temas presupuestales. “Ojalá que exista suficiente responsabilidad entre los legisladores para 

dotar a los órganos electorales de las condiciones materiales necesarias para poder cumplir con lo 

que dice la ley. Ya vimos lo que pasa cuando la irresponsabilidad prevalece en las decisiones 

presupuestales, en la revocación de mandato, el INE no pudo cumplir con la ley aunque así lo 

quisimos”. 

 

Agregó que el instituto espera la respuesta formal de la decisión de la Cámara de Diputados, 

instancia que pretendió darle cumplimiento a la sentencia de la SCJN sobre dar justificación a los 

recortes sufridos. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-amenaza-con-recurrir-a-la-scjn-en-caso-de-mas-recorte-

presupuestal 
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Si se repiten recorte al INE, se pondrá en riesgo 

elección presidencial: Murayama 
 

El consejero Ciro Murayama calificó como “improvisado y mala calidad”, el dictamen con el que la 

Cámara de Diputados ratificó el recorte presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) por 4 mil 913 

millones de pesos para este año, y advirtió que si repiten un recorte arbitrario para el 2023, pondrán 

en riesgo la organización de la elección presidencial. 

 

El 29 de septiembre, la Cámara de Diputados aprobó, con 259 votos a favor y 212 en contra, el 

dictamen con el que acataron la orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que justifica el 

recorte que aplicaron al INE en el ejercicio fiscal 2022, tras confirmar que la decisión fue 

inconstitucional. 

 

En entrevista con MILENIO Televisión, el consejero electoral señaló que el dictamen fue improvisado 

sólo para intentar cumplir con la justificación ante una afectación irreparable, como fue poner al INE 

ante la imposibilidad de cumplir la ley en la revocación de mandato por falta de dinero. 

 

“No deja de ser sin cosas que desear, como a otras instituciones se le ha hecho recorte al INE también 

y 28 por ciento para abajo, ¿de cuándo a acá los recortes a la FGR determinan lo del INE, cuando 

nuestro padrón sigue creciendo? 

 

“Se trató de un trabajo improvisado y de baja calidad de la mayoría legislativa para salir al paso a 

esta orden de la Corte. Desde mi punto de vista, formalmente llevaron un dictamen al pleno donde 

ya incluyen algunos razonamientos, pero incumplen porque es un trabajo muy deficiente”, advirtió. 

 

Murayama explicó que el dictamen apenas tiene cuatro páginas de análisis presupuestal que 

resumen “en un cuadrito”, donde sacan promedios de recortes a otras áreas, sin que exista una 

argumentación seria. “Me temo que lo que estamos enfrentando no es una discusión bien 

fundamentada, sino que el INE está siendo objeto de una andanada de descalificación política, un 

intento de minar su autonomía y sus capacidades, lo hemos visto a lo largo de los últimos años y de 

manera intensa en los últimos meses”. 

 

Insistió en que si el presupuesto global fuera de 500 pesos, el INE sólo recibiría un peso, por lo que es 

falso que se trate de una petición excesiva, y advirtió que si este escenario de recorte arbitrario se 

repite en el 2023, la elección presidencial estaría en riesgo. 

 

https://www.milenio.com/politica/murayama-shay-recorte-ine-arriegsraia-eleccion-presidencial 

 

https://www.milenio.com/politica/murayama-shay-recorte-ine-arriegsraia-eleccion-presidencial
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Cámara de Diputados inició análisis del Cuarto Informe de 
Gobierno en materia de política interior 

 
Como parte de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, diputadas y 
diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en materia de política 
interior, durante la sesión semipresencial de este martes. 
 
https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-inicio-analisis-del-cuarto-informe-de-gobierno-
en-materia-de-politica-interior/ 
 
 

https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-inicio-analisis-del-cuarto-informe-de-gobierno-en-materia-de-politica-interior/
https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-inicio-analisis-del-cuarto-informe-de-gobierno-en-materia-de-politica-interior/
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La Cámara de Diputados recuerda a los caídos de 1968 en la 
Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco 

 
En sesión semipresencial, diputadas y diputados emitieron comentarios con motivo del aniversario de 
los caídos en la lucha por la democracia en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, en 1968. 
Es un parteaguas en la historia del país 
El diputado Carlos Ortíz Tejeda (Morena) cuestionó cómo se podría olvidar el 2 de octubre de 1968, si 
durante medio siglo “no ha cesado la injusticia, la explotación y la pérdida de la vida de hombres y 
mujeres empeñados en la igualdad; queremos que paguen los que firmaron las sentencias fatales”. 
Óscar Eugenio Gutiérrez Camacho, diputado de Morena, afirmó que el episodio del 2 de octubre es un 
parteaguas en la historia del país, pues la apertura democrática de los últimos 50 años fue posible por 
ese movimiento. “En el México de la Cuarta Transformación, el Ejército no es utilizado para reprimir al 
pueblo y la redistribución del ingreso, por medio de los programas sociales, es una prioridad”. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-recuerda-a-los-caidos-de-1968-
en-la-plaza-de-las-tres-culturas-en-tlatelolco/ 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-recuerda-a-los-caidos-de-1968-en-la-plaza-de-las-tres-culturas-en-tlatelolco/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-recuerda-a-los-caidos-de-1968-en-la-plaza-de-las-tres-culturas-en-tlatelolco/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Diputadas y diputados se reúnen con el director 
general del Insabi, Juan Antonio Ferrer Aguilar 

 
 

Boletín No. 2739 

Diputadas y diputados se reúnen con el director general del Insabi, Juan Antonio Ferrer Aguilar 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD   

• Compareció ante la Comisión de Salud, en modalidad presencial 

Ante diputadas y diputados de la Comisión de Salud, el director general del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), 

Juan Antonio Ferrer Aguilar, compareció para exponer los retos y las oportunidades que se enfrenta ese instituto, en el 

marco de su transformación.  

En la reunión en modalidad presencial, el presidente de la instancia legislativa, diputado Emmanuel Reyes Carmona 

(Morena), indicó que el Insabi tiene por objeto proveer y garantizar la prestación gratuita de los servicios de salud, 

medicamentos y demás insumos asociados a las personas sin seguridad social. 

También, en coordinación con la Secretaría de Salud en su calidad de órgano rector, impulsar acciones orientadas a lograr 

una adecuada integración y articulación de las instituciones públicas del Sistema Nacional de Salud. 

Para 2023, dijo, el Insabi realizará acciones y estrategias a través de los programas presupuestarios, e instrumentará medidas 

de control orientadas a la supervisión en la comprobación de los recursos asignados. 
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Insabi, ejemplo a nivel mundial 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) expresó que el Insabi es un ejemplo a nivel mundial que tiene como 

prioridad la salud de las y los mexicanos. Cuestionó si el Instituto planea acercamientos con los estados para garantizar que 

los ciudadanos que no cuentan con servicio médico puedan ser beneficiados y obtener la salud universal.  

Beatriz Dominga Pérez López, diputada de Morena, externó su inquietud sobre las razones de que el modelo de Instituto ha 

funcionado o no y el número de convenios firmados con las entidades federativas. Aplaudió la justicia que se ha hecho en 

este gobierno para los pueblos indígenas en materia de salud. “Pido se nos dé la información del apoyo en los municipios 

más pobres”. 

También de Morena, la diputada Verónica Collado Crisolia hizo votos para que la reunión marque las pautas para mejorar 

la salud de las y los mexicanos, en especial de los sectores más vulnerables; no obstante, se refirió a las denuncias del 

desabasto de medicamentos en las entidades que están adheridas al Insabi, los costos de atención médica, su calidad y los 

trámites administrativos. 

El diputado Carlos Alberto Manzo Rodríguez (Morena) llamó a poner atención en las mafias que existen en el sector salud 

y afirmó que hay crisis en muchos estados de la República. “Hay voluntad de construir acuerdos en la atención del sector 

salud y, principalmente, de las y los mexicanos que no son derechohabientes del IMSS y del ISSSTE. Hay que revisar qué 

está pasando en los estados”.  

Comprobar adquisición de medicamentos 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) pidió dar respuesta sobre cuántos medicamentos se han comprado 

desde la creación del Insabi, “cuánto nos ha costado las compras y la distribución”. Además, cómo obtener toda la 

información comprobatoria de la adquisición de medicamentos y material de curación de la Oficina de las Naciones Unidas 

de Servicios para Proyectos (UNOPS).  

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) comentó que, de acuerdo con el Coneval, hay 29 programas sociales que 

tienen que ver con la salud; “de ellos, 13 son de salud y solamente de esos 29, 3 no definen con claridad ni la población 

objetivo ni el programa público que le dio origen, y uno de ellos es el Insabi”. Afirmó que el Fonsabi fue saqueado de enero 

a junio de este año, de tener 96 mil a 33 mil millones de pesos. 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) mencionó que hay hospitales sin personal, medicamentos, guardias 

hospitalarias sin cubrir, médicos sin garantías laborales, desabasto de medicamentos y mala planeación en la distribución. 

Preguntó cuántas muertes por omisión estima en el país “nos ha costado el seguir improvisando y qué les va a decir a las 

familias”.    
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Papel del Insabi con relación a la salud 

Del PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzábal inquirió cuál es el papel del Insabi con relación a la salud de la población sin 

seguridad social. “¿A qué se debió que no haya funcionado la estrategia implementada por el gobierno para la compra 

consolidada de medicamentos y material de curación del sector público?”. Asimismo, “¿cómo explica usted a los mexicanos 

estos malos resultados para el sistema de salud en México?”.    

También preguntó cuál es la razón de que se considere que los recursos que aún quedan en el Fondo de Salud para el 

Bienestar (Fonsabi) pasan a la Tesorería de la Federación. “¿Acaso ya no hay padecimientos que cubrir con este fondo para 

la población sin seguridad social?”.  

Queja constante es la falta de medicamentos 

La diputada Jasmine María Bugarin (PVEM) mencionó que una queja constante de la población es la falta de medicamentos, 

personal médico y deficiencias en infraestructura en los centros de salud; por ello, cuestionó “¿cuánto tiempo considera 

usted que estas deficiencias van a quedar subsanadas?”. 

Destacable labor del Insabi por compra de vacunas anticovid 

Del PT, la diputada Margarita García García destacó la labor del Insabi por la compra de vacunas anticovid; sin embargo, 

expresó que es lamentable la realidad en algunos hospitales y centros de salud de los estados. Pidió mayor información del 

abasto de medicamentos oncológicos, la atención a las quejas del desabasto y fortalecimiento de la infraestructura 

hospitalaria. 

Hizo votos por acabar con los viejos vicios de corrupción y de los sindicatos. “Las y los diputados del PT estamos listos 

para contribuir a que avance el sistema nacional de salud y que las y los mexicanas la reciban sin colores”. Además, le 

solicitó conocer su opinión respecto al dictamen de consentimiento tácito de la donación de órganos.  

Distribución de medicamentos ha resultado un gran fracaso 

El diputado Andrés Pintos Caballero (MC) indicó que no ha disminuido el número de personas sin acceso a servicios de 

salud; al contrario, se acrecentó. Añadió que el presupuesto para 2023 es 5.6 por ciento menor a lo ejercido por el Seguro 

Popular en 2017, lo que generará una gran preocupación para la ciudadanía, y la distribución de medicamentos ha resultado 

un gran fracaso.  

Inquirió sobre la estrategia del Gobierno Federal para la compra de medicamentos. Dijo que, de acuerdo a fuentes sólidas, 

se han perdido cinco años de esperanza de vida, se incrementó la mortalidad materna, disminuyeron las consultas de 
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especialidad y el porcentaje de gente que fallece de cáncer va en ascenso. “Explíquenos en qué está mejor hoy la salud de 

las y los mexicanos”.  

Se necesita un Sistema de Salud fuerte 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, expresó que la promesa de la universalidad de la salud del gobierno ha 

sido un fracaso, y a pesar de que el Ramo 12 ha tenido un aumento de 40 mil millones de pesos, estos han sido derrochados 

y desperdiciados.  

Preguntó cuántos y dónde están ubicados los hospitales públicos que debieron ser renovados o construidos y a cuánto 

ascienden los montos para la prevención de enfermedades. “Necesitamos un sistema de salud fuerte. Es indispensable 

atender la falta medicamentos y del personal médico; en salud no se puede ahorrar”. 

Participación y respuestas del titular del Insabi 

Luego de rendir protesta de decir verdad, el director general del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Juan Antonio 

Ferrer Aguilar, informó que una vez atendida la pandemia, se está enfocado en modernizar el sistema de salud; buscamos 

que las 32 entidades cuenten con infraestructura, recursos humanos especializados, equipamiento, justicia laboral para 

trabajadores y que no falten medicinas y se realicen los análisis de manera gratuita.   

Respecto a la compra consolidada del sector salud, dijo que la problemática no es la falta de recursos, sino que el mercado 

internacional está convulsionado y hay interrupciones en las cadenas de suministro. “El país cuenta con todos los 

medicamentos, ahora estamos trabajando en mejorar la distribución; necesitamos que los medicamentos no se queden en 

los almacenes y lleguen a los pacientes”.  

Detalló que están comprando los medicamentos de 2023 y 2024. Se tienen dos mil 603 millones de piezas compradas. 

“Hemos invertido 101 mil 600 millones para garantizar el abasto; hoy tenemos 302 proveedores adjudicados de 27 países 

del mundo. Se ha tenido un ahorro este año por 22 mil 100 millones de pesos y se han adjudicado todas las vacunas del 

esquema de vacunación universal”, abundó. 

En respuesta a los cuestionamientos, el titular del Insabi afirmó que se ha cumplido rigurosamente con la entrega de cada 

peso que corresponde a las entidades federativas; hay mil 908 claves entregadas a los institutos nacionales, IMSS, ISSSTE 

y a las 32 entidades federativas, y el 100 por ciento de las claves oncológicas requeridas han sido entregadas. 

Ferrer Aguilar expuso que es falso que se le niegue a alguien tratar de abastecer medicamentos, lo único que se les pide es 

que sean de calidad y con precio real; no se compran menos medicamentos sino los que requiere la población. Se hacen 

compras consolidadas donde converge todo el sector salud; hay mil 376 claves de medicamentos y 651 claves de curación.  
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Aseguró que el país está inmerso en enfermedades crónicas, “pero este mal tiene cuatro décadas” y el nuevo modelo que se 

impulsa está enfocado a la prevención y a la promoción de la salud. 
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Diputados del PAN y PRD exigen sanción contra la 

diputada María Clemente García por video 

sexuales  
 

Hay tremenda controversia en la Cámara de Diputados porque la diputada morenista María 

Clemente García justificó un video erótico que publicó en redes sociales, por supuesto los reproches 

y las críticas no tardaron, incluso protagonizó un altercado con su compañera de partido Cecilia 

Márquez, quien había ocupado momentáneamente su curul.  

Los otros diputados del PAN y del PRD se opusieron tajantemente a María Clemente García, los 

legisladores presentaron una queja ante el Comité de Ética, el escrito lo firmaron 33 legisladores para 

exigir una sanción, pues señalan que, si bien los hechos sucedieron fuera del recinto político y cada 

quien tiene derecho a disfrutar de una vida privada como quiera, pues estos actos, dicen los 

diputados, actos como este no hace más que menospreciar la investidura de un diputado aparte de 

ser una falta de respeto a la ciudadanía. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACVk11weUIldXOE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21939&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACVk11weUIldXOE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21939&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACVk11weUIldXOE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21939&parId=root&o=OneUp
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Rosy Urbina impulsa los valores de la cuarta 
transformación en Tapachula 

 
Funcionarios federales, estatales, diputados y empresarios felicitaron a la alcaldesa por los avances en 
salud, economía, turismo, seguridad, obras y cuidado al medio ambiente. 
Habrá más obras en la ciudad para que la Perla no deje de brillar. Se promueven nuevas inversiones en 
coordinación con la iniciativa privada. 
El diputado federal, presidente de la Comisión de la Frontera Sur, Ismael Brito Mazariegos, reconoció la 
labor y entrega de la presidenta municipal Rosy Urbina a favor de los tapachultecos, por lo que dijo 
“vienen dos años mejores para Tapachula”. 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=30432 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=30432
https://noticiasdechiapas.com.mx/images/noticias/noti-30432.jpg
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Iniciativas de los Pueblos Originarios fortalecerán la 
Reforma Político-Electoral: Hirepan Maya 

 
El diputado federal de MORENA, Hirepan Maya Martínez, señaló que Comunidades indígenas autónomas 
de Chiapas, Hidalgo, Oaxaca, Ciudad de México, San Luis Potosí y Michoacán presentaron a la Cámara de 
Diputados dos iniciativas de reforma, una constitucional y otra legal, para la Reforma Político-Electoral 
que actualmente se discute en el Poder Legislativo. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%2
0Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-
Electoral:%20Hirepan%20Maya/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%20Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-Electoral:%20Hirepan%20Maya/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%20Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-Electoral:%20Hirepan%20Maya/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%20Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-Electoral:%20Hirepan%20Maya/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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¿Quién es María Clemente García, la diputada y 

activista trans? 
 

María Clemente García Moreno es diputada federal del partido Morena, además de defensora de 

los derechos de las mujeres y de la comunidad LGBT+, por lo que ha tenido una larga trayectoria 

como política y activista. 

 

Sin embargo, su carrera también ha atravesado dificultades, en las que incluso ha denunciado 

discriminación. 

 

De acuerdo el Sistema de Información Legislativa, la diputada trans fue integrante del Partido de la 

Revolución Democrática y posteriormente, fundadora e integrante de Morena. 

Asimismo, en el 2020 fue presidenta de Agenda LGBT A. C. y del Comité Orgullo y Dignidad. 

Actualmente, es diputada federal de Morena, defensora de Derechos Humanos de la población 

LGBTTTTI y activista del movimiento de la Diversidad Sexual. 

 

María Clemente García cuenta con educación media superior y cursó la licenciatura en 

Administración de Negocios, aunque no la concluyó. 

 

La legisladora ha presentado al menos cinco iniciativas propias, en materia de Turismo, Violencia 

contra las mujeres, Impuesto Sobre la Renta y Agricultura. 

 

Ayer, María Clemente García denunció ser víctima de discriminación, luego de que la diputada 

panista, Teresa Castell, le exigió renunciar a su cargo por compartir un video pornográfico en sus redes 

sociales. 

En entrevista con MILENIO Televisión, la diputada recordó que los derechos no se consultan y le explicó 

que el cargo legislativo es irrenunciable.  

 

Anteriormente, la diputada trans y el legislador panista, Gabriel Quadri, se reconciliaron y anunciaron 

la presentación de una iniciativa para tipificar el delito de transfeminicidio, después de la ríspida 

confrontación verbal que ambos mantenían desde el comienzo de la actual legislatura en el Palacio 

de San Lázaro. 

 

https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-moreno-perfil-trayectoria-politica-y-

activismo 

 

https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-moreno-perfil-trayectoria-politica-y-activismo
https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-moreno-perfil-trayectoria-politica-y-activismo
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Diputada Salma Luévano expresa su respaldo a 

su compañera de bancada María Clemente 

García 

La diputada trans de Morena, Salma Luévano Luna, dijo que aun cuando no justifica a 

su compañera de bancada, la también diputada trans María Clemente García por la 

publicación de videos sexuales explícitos en sus redes sociales, sí cuenta con su 

respaldo. Sin querer expresar algún calificativo respecto a dicho comportamiento, la 

legisladora destacó que cada una es responsable de sus expresiones, cualquiera que 

estas sean y afirmó que siempre apoyará a sus hermanas porque no se sabe el contexto 

de la situación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1iDjXULZAcrJghdU7J5r_I1VKgsbfomxx/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1iDjXULZAcrJghdU7J5r_I1VKgsbfomxx/view
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María Clemente García se defiende de las críticas 

por subir un video sexual 
 

La diputada trans de Morena, María Clemente García, se defendió de las críticas que ha recibido por 

subir un video sexual a sus redes sociales al decir que la Constitución la respalda, este fue otro de sus 

argumentos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzoocKVqvwMax8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21945&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzoocKVqvwMax8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21945&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAzoocKVqvwMax8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21945&parId=root&o=OneUp
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¿Quién es María Clemente García, la diputada y activista 
trans? 

 
María Clemente García Moreno es diputada federal del partido Morena, además de defensora de los 
derechos de las mujeres y de la comunidad LGBT+, por lo que ha tenido una larga trayectoria como 
política y activista. Sin embargo, su carrera también ha atravesado dificultades, en las que incluso ha 
denunciado discriminación. Te contamos su trayectoria.  
 
https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-moreno-perfil-trayectoria-politica-y-
activismo 
 
 

https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-moreno-perfil-trayectoria-politica-y-activismo
https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-moreno-perfil-trayectoria-politica-y-activismo
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México: Diputada de Morena publica 
videos pornográficos en Twitter y genera 

críticas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García, diputada de Morena, publicó el fin de semana videos pornográficos en su cuenta 
de Twitter y lo justificó explicando que a eso se dedica y nadie la puede criticar por ello ya que es su 
empleo. La legisladora, mujer transexual y activista por los derechos de los transexuales, generó un 
amplió debate luego de que el 1 de octubre publicara videos con contenido explícito pornográfico. Teresa 
Castell, diputada del PAN, presentó una queja en el Comité de Ética de la Cámara de Diputados. 

“Yo tengo derecho a la libre autodeterminación de mi cuerpo y al libre desarrollo de mi personalidad, 
nadie puede regularlo”, dijo ante reporteros Clemente García y señaló que no tienen por qué acusarla 
de pornografía ya que ella produce el contenido y le pagan por ello ya que es prostituta. 

“Es que siempre me he dedicado a esto. Los demás diputados son administradores, tienen empresas. 
Patricia Armendáriz, ¿por qué no renuncia al consejo de administración de sus empresas? ¿A ella 
tampoco le alcanza? ¿Por qué sigue trabajando?”, argumentó. “En el PAN, ¿cuántos abogados hay? 
Siguen despachando en sus despachos; siguen yendo a sus ranchos, los que son campesinos. ¿Yo por 
qué no voy a seguir trabajando?”. 

 

 

México: Diputada de Morena publica videos pornográficos en Twitter y genera críticas (dallasnews.com) 

https://twitter.com/MARIACLEMENTEMX
https://twitter.com/MARIACLEMENTEMX
https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2022/10/05/diputada-videos-pornograficos-twitter-morena-mexico-maria-clemente/
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Diputada de Morena circula su video sexual; ‘produzco 
pornografía’, se defiende 

 
 María Clemente García, diputada trans de Morena, se defendió tras subir un video íntimo a sus redes 
sociales. 
El fin de semana la morenista publicó un video con contenido sexual explícito. Luego de la serie de críticas 
que recibió señaló que, que ella se dedica a producir pornografía y su oficio es “ser puta”. 
La diputa sostuvo que así como otros diputados pueden seguir siendo abogados, dedicarse al campo o 
ser empresarios, ella tiene el derecho a ejercer ese oficio. 
 
https://bajopalabra.com.mx/diputada-de-morena-circula-su-video-sexual-produzco-pornografia-se-
defiende 
 
 

https://bajopalabra.com.mx/diputada-de-morena-circula-su-video-sexual-produzco-pornografia-se-defiende
https://bajopalabra.com.mx/diputada-de-morena-circula-su-video-sexual-produzco-pornografia-se-defiende
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“Mi oficio es ser p*ta”: La diputada trans, 
María Clemente, se defendió tras publicar 

su video íntimo en redes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García hizo historia al convertirse en una de las dos legisladoras transgénero de 
México. Sin embargo, está en medio del ojo del huracán tras haber publicado en su cuenta de Twitter 

videos de contenido sexual sin censura. 

Lo anterior hizo que diputados e incluso colectivas feministas le pidan su renuncia inmediata, 

alegando que ese no es el comportamiento que debería tener como congresista y debería ocuparse 
por los derechos de su comunidad promoviendo legislaciones, en lugar de compartir grabaciones 
explícitas que deberían quedarse en la intimidad. 

“Exigimos a la Cámara de Diputados y a Diputados de Morena que esta persona deje de ocupar un 
cargo público. No solo irrumpe en las convenciones contra la trata y tiene un lenguaje que bona a 
la violencia sexual contra las mujeres, sino que ahora sube pornografía a sus redes sociales”, acusó 
la colectiva feminista Marea Verde. 

Con la finalidad de aclarar que no es una acusación transfóbica, añadieron que “Esto no tiene nada 
que ver con la comunidad trans. Estamos seguras que hay muchas personas de la comunidad con 

las capacidades, compromiso y respeto para hacer un trabajo extraordinario”. 

“Mi oficio es ser p*ta”: La diputada trans, María Clemente, se defendió tras publicar su video íntimo en redes - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/mi-oficio-es-ser-pta-la-diputada-trans-maria-clemente-se-defendio-tras-publicar-su-video-intimo-en-redes/
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“Mi oficio es ser p*ta”: La diputada trans, María 

Clemente, se defendió tras publicar su video 

íntimo en redes 

 
María Clemente García y Salma Luévano han hecho historia al ser las primeras legisladoras transgénero 

de México. Sin embargo, la primera está en medio del ojo del huracán tras haber publicado en su cuenta de 

Twitter videos pornográficos sin censura. 

Lo anterior ha hecho que otros diputados e incluso colectivas feministas le pidan su renuncia inmediata, 

alegando que ese no es el comportamiento que debería tener como congresista y debería ocuparse por los 

derechos de su comunidad promoviendo legislaciones, en lugar de compartir grabaciones explícitas que 

deberían quedarse en la intimidad. 

“Exigimos a la Cámara de Diputados y a Diputados de Morena que esta persona deje de ocupar un cargo 

público. No solo irrumpe en las convenciones contra la trata y tiene un lenguaje que bona a la violencia 

sexual contra las mujeres, sino que ahora sube pornografía a sus redes sociales”, acusó la colectiva 

feminista Marea Verde. 

“Mi oficio es ser p*ta”: La diputada trans, María Clemente, se defendió tras publicar su video íntimo en redes - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/mi-oficio-es-ser-pta-la-diputada-trans-maria-clemente-se-defendio-tras-publicar-su-video-intimo-en-redes/
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Polémica por diputada que publicó sus videos porno 

como trabajadora sexual 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García, diputada y activista por los derechos de la diversidad sexual, ha hecho 

historia no sólo por convertirse en una de las primeras legisladoras transgénero en México -junto con 

Salma Luévano-; sino por alternar su cargo público con un trabajo que no ha sido del agrado y la 

aprobación de colegas, ciudadanos y colectivos feministas. 

 

“Mi oficio es ser put(...) y tengo derecho a ser put(...)”, es la escueta, pero reveladora frase con la 

que la representante del parlamento mexicano hace frente a la avalancha de críticas que surgió luego 

de que publicara un video sexual explícito en su cuenta de Twitter. 

 

A la ola de críticas también se sumó la política y empresaria mexicana afiliada al Partido Acción 

Nacional (Pan) María Teresa Castell, quien no dudó en dejar a la vista su desacuerdo con la 

conducta de la legisladora a través de sus redes sociales: “Con el respaldo de diputadas y diputados 

del PRI, PAN, PRD y MC, presenté una queja ante el Comité de Ética, por las conductas violentas e 

inadecuadas de María Clemente García. Las mujeres no nos vamos a quedar calladas, el comité no 

puede ser cómplice de esta violencia”. 

Diputada mexicana es fuertemente criticada por publicar videos porno - México - Internacional - ELTIEMPO.COM 

 

https://www.eltiempo.com/mundo/mexico/diputada-mexicana-es-fuertemente-criticada-por-publicar-videos-porno-707522
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MARÍA CLEMENTE: DIPUTADA MEXICANA 

PUBLICA VIDEO ÍNTIMO EN SUS REDES 

SOCIALES Y GENERA CONTROVERSIA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García, una de las dos legisladoras transgénero de México, ha generado controversia 

luego de haber publicado videos de contenido sexual sin censura en su cuenta de Twitter. 

El polémico acto ha generado que diputados, e incluso colectivas feministas, le pidan que renuncia 

inmediata, alegando que ese no es el comportamiento que debería tener como congresista y debería 

ocuparse por los derechos de su comunidad promoviendo legislaciones, en lugar de 

compartir grabaciones explícitas. 

Por su parte, García aseguró que como legisladora no recibe una remuneración que le alcance, por 

lo que necesita un segundo empleo, el cual desarrolla en el campo de la prostitución y la pornografía. 

Asimismo, señaló que otros diputados también tienen otros trabajos. “Son administradores, tienen 

empresas, los abogados siguen en sus despachos, yo por qué no voy a seguir trabajando, prohíbanle 

entonces a todos que renuncien a todos sus trabajos y actividades comerciales”, aseveró. 

 

María Clemente: diputada mexicana publica video... (panamericana.pe) 

 

http://panamericana.pe/tags/m%C3%A9xico
https://panamericana.pe/internacionales/361403-maria-clemente-diputada-mexicana-publica-video-intimo-redes-sociales-genera-controversia
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Polémica en México por los videos pornográficos 

publicados por una legisladora transgénero en sus redes 

sociales 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada mexicana, María Clemente García, compartió en su cuenta de Twitter una serie de videos 
íntimos donde se le observa manteniendo relaciones sexuales, lo que generó un escándalo en México, 

luego de que la funcionaria reconociera que se dedica al sexo-servicio.  
 

María Clemente García asumió el cargo como diputada federal por Morena en agosto de 2021, aunque 
abandonó al partido el 31 de marzo de 2022 tras protagonizar un escándalo con otros legisladores. La 

funcionaria es activista de los derechos LGTBI+, al ser una de las pocas figuras transgénero en la 
política mexicana.  

 
Tras la divulgación de las grabaciones de contenido explícito, la diputada fue interceptada por 

periodistas a las afueras del Congreso mexicano y explicó que, antes de ser legisladora, ella se dedicaba 
a producir videos pornográficos y brindar servicios sexuales. No obstante, la polémica creció cuando 
admitió que en la actualidad seguía ejerciendo esas prácticas para obtener ingresos extras. 

"¿Yo por qué no voy a seguir trabajando? ¡Prohíbanle entonces a todos [los legisladores] que renuncien 
a todos sus trabajos y actividades comerciales! Cuando ellos dejen de producir dinero en otro lado, yo 

voy a hacer lo mismo," indicó Clemente.  

Polémica en México por los videos pornográficos publicados por una legisladora transgénero en sus redes sociales - RT (esrt.online) 

 

https://twitter.com/AgenciaVN_/status/1577653373326819330
https://esrt.online/actualidad/443807-legisladora-transgenero-envuelta-escandalo-sexual
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Los videos del escándalo: una diputada compartió en sus redes 
contenido hot y analizan sancionarla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

María Clemente García Moreno es una diputada tras de la Ciuddad de México que en las últimas 
horas ha generado revuelo por una serie de videos explícitos que compartió en sus redes sociales. 

 
Se trata de imágenes pornográficas en las que se la ve llevando a cabo distintas prácticas sexuales 
explícitas y que subió a sus perfiles oficiales de forma voluntaria, posteos que cuentan además con 
textos en los que la propia legisladora habla de sus prácticas sexuales y del disfrute de las mismas. 
 
La funcionaria es con frecuencia objeto de ataques transfóbicos y de discriminación, sin embargo 

se ha encargado de defender su postura sobre la libertad y la posibilidad de tener una vida sexual y el 
disfrute de la misma. 
 
En sus defensas ha argumentado que su actividad como trabajadora sexual no se interpone con su 
actividad legislativa. Y su currículum la acompaña: ha presentado diversas iniciativas en materia 
turística, a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, entre otras. 

 
“Mi cuerpo, es mío, solo mío, tengo derecho como todo ser humano al libre desarrollo de la 
personalidad y a la libre autodeterminación de mi cuerpo. Mi cuerpo es mío, solo mío, ni de mi 
Esposo, ni de mi novio, ni de la iglesia, ni del Estado” (sic), escribió en Twitter. 

 
Los videos del escándalo: una diputada compartió en sus redes contenido hot y analizan sancionarla | Mundo 

(losandes.com.ar) 

 

https://www.losandes.com.ar/mundo/elecciones-en-brasil-lula-nego-tener-pactos-satanicos-y-a-bolsonaro-lo-acusan-de-ser-masonico/
https://www.losandes.com.ar/mundo/elecciones-en-brasil-lula-nego-tener-pactos-satanicos-y-a-bolsonaro-lo-acusan-de-ser-masonico/
https://www.losandes.com.ar/mundo/los-videos-del-escandalo-una-diputada-compartio-en-sus-redes-contenido-hot-y-analizan-sancionarla/
https://www.losandes.com.ar/mundo/los-videos-del-escandalo-una-diputada-compartio-en-sus-redes-contenido-hot-y-analizan-sancionarla/
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Continúan trabajos de Semana Mundial del 
Espacio, México 2022 “El espacio y la 

sostenibilidad” 

 
 

Boletín No. 2736 

Continúan trabajos de Semana Mundial del Espacio, México 2022 “El espacio y la sostenibilidad” 

Como parte de los trabajos de la Semana Mundial del Espacio, México 2022 “El espacio y la sostenibilidad”, se llevó a 

cabo en su segundo día la Conferencia magistral “Creación del sistema jurídico espacial mexicano”, durante la cual se 

destacó que ante las crecientes actividades ultraterrestres nuestro país no puede quedarse atrás.  

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena), secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, dijo 

que esta es una oportunidad de aprender sobre el derecho espacial, un campo poco estudiado en México, debido a la 

relevancia que sería contar con un cuerpo normativo para la organización de actividades relacionadas con el espacio 

ultraterrestre. 

Puntualizó que las Naciones Unidas ha sido clara en el sentido de que emitir legislación nacional en la materia conlleva 

derechos y obligaciones internacionales, mismas que se traducen en beneficios tecnológicos y científicos para el bienestar 

de los pueblos de cada nación.  

“Nuestro país no puede quedarse atrás, por eso en la presente Legislatura se impulsa una reforma constitucional en materia 

de regulación de actividades ultraterrestres, la cual se espera aprobar en este periodo ordinario de sesiones”, señaló.  
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Del PT, la diputada Araceli Celestino Rosas dijo que estos cambios a nuestra Carta Magna abren el camino para que la 

regulación mediante leyes secundarias defina con precisión las actividades a realizar en el espacio ultraterrestre, impulsarlas 

y que México no se quede atrás en esta importante materia. 

“Las aportaciones de los expertos nos dan luz sobre qué cambios se deben impulsar en las leyes vigentes, así como la 

construcción de nuevas leyes que sean respaldadas por los grupos parlamentarios. Es necesario actualizar nuestro marco 

jurídico a las nuevas realidades para que nuestro país tenga las herramientas jurídicas necesarias”, subrayó. 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) consideró trascendental ir armando un buen andamiaje jurídico, ya que 

México ha firmado convenios en materia de exploración y utilización, viajes a la luna, salvamento y devolución de 

astronautas, la restitución de objetos que puedan caer en nuestro país, el daño que puedan provocar, y otro para que dichos 

objetos tengan un registro. 

Estamos, agregó, en un combo de acuerdos, pero debemos traducirlos en una legislación en esta parte que hoy nos conmina 

a estar aquí. El espacio es un patrimonio adicional de la humanidad y debemos tener el principio de la libre explotación y 

exploración del mismo. 

Conferencia magistral 

El doctor Luis Antonio López Velarde Sandoval, presidente de la Comisión de Derecho Espacial de la Fundación 

Acercándote al Universo A.C., dijo que las actividades espaciales se han incrementado de manera exponencial y abarcan 

diversos sectores de la economía, así como reglamentaciones nacionales y extranjeras. “No nos podemos quedar atrás”. 

“El derecho está atrás del hecho y cada artículo de ley es la historia misma de la humanidad; ahí se planta todo lo que surge 

y se regula”, indicó. 

Aseguró que el ser humano apunta a otras conquistas como el espacio y esto trasciende cualquier administración o 

funcionario, va enfocado en las futuras generaciones. Ojalá México despierte en ese aspecto y podamos establecer las reglas 

del juego. 

Subrayó que el siglo XXI está destinado a la expansión del ser humano en el universo; para muchos suena irreal, pero no lo 

es. Se ha planeado desde el siglo XX. 
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Oposición exige castigo para diputada trans 
 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), María Teresa Castell de Oro Palacios, interpuso 
una queja ante el Comité de Ética en contra la diputada de Morena, María Clemente García, por la 
publicación de videos sexuales en sus redes sociales, en los que aparece dando sexo oral a un individuo. 
Falta 
En la queja, que fue suscrita por 32 diputados más del PAN y PRD, sostiene que si bien quienes integran 
la Cámara baja tienen todo el derecho de disfrutar de una vida privada, “el hecho de hacer públicos actos 
de este calado no hace más que menoscabar la investidura del legislador o legisladora que los comete”, 
además de constituir una grave falta de respeto a la ciudadanía. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans/423372/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/oposicion-exige-castigo-para-diputada-trans/423372/
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“Ratifican su traición”: la crítica de Jorge 

Triana a senadores del PRI y PRD por aprobar 

reforma a la Guardia Nacional 

 

 

El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Triana Tena, arremetió en contra de 

los senadores de oposición que votaron a favor de la reforma que extiende hasta 2028 el uso de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública. 

El pasado 4 de octubre, a través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del blanquiazul reprochó el apoyo 

que dieron las y los legisladores del bloque opositor, en especial los del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

y dos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para que se avalara el dictamen que reforma el artículo 

quinto transitorio del decreto del 26 de marzo del 2019 que creó la Guardia Nacional (GN). 

En el mensaje, el panista cuestionó a los senadores del bloque opositor sobre sí “ratificarán su traición” al votar 

por la reforma electoral que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador(AMLO). 

“Ratifican su traición”: la crítica de Jorge Triana a senadores del PRI y PRD por aprobar reforma a la GN - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/ratifican-su-traicion-la-critica-de-jorge-triana-a-senadores-del-pri-y-prd-por-aprobar-reforma-a-la-gn/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/10/2022 LEGISLATIVO 

La comparación que Jorge Triana hizo entre 
Andrés Lillini y Gertz Manero 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Triana Tena, se lanzó contra el Presidente de 

la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), a través de su cuenta de Twitter. 

“Llegó primero la salida de Lillini de mis @PumasMX que la salida de Gertz de la @FGRMexico. 

¿Hasta cuándo, @lopezobrador_?”, redactó este miércoles 5 de octubre. 

Cabe recordar que desde hace tiempo, diversas personas, así como Organizaciones no 
Gubernamentales (ONG) han pedido la destitución del cargo de Alejandro Gertz Manero, en la Fiscalía 
General de la República (FGR) por su cuestionable desempeño al frente de la Fiscalía en el caso 
Ayotzinapa. 

Fue a finales del pasado mes de septiembre que la FGR se encontró en el ojo del huracán tras la 
filtración del diario español El País, el cual reveló que el órgano a cargo de Gertz Manero había 
inhabilitado alrededor de 21 órdenes de aprehensión contra militares, oficiales y funcionarios por 

su presunta participación en la desaparición de los 43 normalistas. 

La comparación que Jorge Triana hizo entre Andrés Lillini y Gertz Manero - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/otro-espaldarazo-a-gertz-manero-amlo-apoyo-la-cancelacion-de-ordenes-de-detencion-por-el-caso-ayotzinapa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/otro-espaldarazo-a-gertz-manero-amlo-apoyo-la-cancelacion-de-ordenes-de-detencion-por-el-caso-ayotzinapa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/la-comparacion-que-jorge-triana-hizo-entre-andres-lillini-y-gertz-manero/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665000495
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Sedena, sino en todos los órdenes de gobierno: 

diputado Villarreal García 

 
 

Boletín No. 2737 

Ciberseguridad debe ser atendida no sólo en la Sedena, sino en todos los órdenes de gobierno: diputado Villarreal 

García 

• Comisión de Defensa Nacional buscará reunirse con el titular de la Sedena para analizar presupuesto  

La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), buscará reunirse con el 

secretario de la Defensa Nacional, general Luis Cresencio Sandoval González, a fin de analizar el presupuesto para 2023, 

en particular sobre el ramo de ciberseguridad. 

El diputado Villarreal García precisó que solicitará una reunión a la brevedad, toda vez que es facultad de la Cámara de 

Diputados no sólo recibir el presupuesto y aprobarlo, sino discutirlo y, en caso de ser necesario, modificarlo. 

Apuntó que el tema de ciberseguridad debe ser atendido no sólo en la Secretaría de la Defensa Nacional, sino en todos los 

órdenes de gobierno, pues hay falta de recursos para esa materia. 

“Años atrás no era un tema, pero ahora todos hemos tenido algún amigo o amiga que ha sufrido de una vulneración en sus 

datos personales; de ahí la necesidad de más presupuesto a este rubro, pues está en juego la seguridad nacional del país”, 

subrayó. 
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El diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) propuso al pleno de la Comisión que ante la vulneración de datos que se dio a 

la Secretaría de Defensa, donde se hackearon alrededor de seis terabytes (TB) de información, es necesario conocer cuáles 

son los alcances de esta acción, qué información está comprometida y qué medidas se tomarán con las personas víctimas 

del hackeo de su información. 

Añadió que sólo en la vulneración del Panama Papers representó una pérdida de información de 2.5 TB; es decir, que lo 

ocurrido a la Sedena es el ataque más fuerte que ha sufrido cualquier dependencia del país. 

En representación de Morena, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas se manifestó a favor de reunirse con el secretario 

de la Sedena y resaltó se debe ver cómo desde el Poder Legislativo se apoya a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

En tanto, Juanita Guerra Mena, diputada de Morena, estimó importante la reunión con el secretario de la Defensa Nacional, 

pero enfatizó que el Poder Legislativo debe trabajar en materia de ciberseguridad a fin de dar certeza jurídica las 

dependencias. 

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) señaló que se deben revisar los presupuestos para la seguridad 

digital, pues este sector podría poner en riesgo operativos, personas y al propio Ejército. 

Guillermo Octavio Huerta Ling, diputado del PAN, dijo que la reunión con el secretario de la Defensa Nacional permitirá 

conocer las necesidades presupuestales de esa dependencia y ver cómo desde esta instancia legislativa se coadyuva para 

que la Sedena realice con eficiencia su tarea y evitar la vulneración de sus datos. 

Previamente, las y los integrantes de la Comisión aprobaron el programa de trabajo correspondiente al segundo año de 

ejercicio de la LXV Legislatura y el informe semestral de actividades, correspondiente al periodo 1 de marzo al 31 de agosto 

de 2022. 
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Inauguran en San Lázaro el curso “Retos del 
Sistema Nacional Anticorrupción” 

 
 

El antídoto contra la corrupción es la transparencia: diputado Romero Hicks 

Boletín No. 2735 

Inauguran en San Lázaro el curso “Retos del Sistema Nacional Anticorrupción” 

• El antídoto contra la corrupción es la transparencia: diputado Romero Hicks 

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General, y la de Servicios Parlamentarios, así como el Centro de 

Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), organizó, de forma virtual, el curso “Retos del Sistema 

Nacional Anticorrupción”. 

En su mensaje inaugural, el diputado presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, Juan Carlos Romero 

Hicks (PAN), dijo que el objetivo es realizar un análisis de la situación en que se encuentra el Sistema Nacional 

Anticorrupción, determinar los retos, prospectivas e identificar cuáles son las necesidades en materia regulatoria. 

“Los retos que enfrenta el Sistema Anticorrupción son los que tenemos todos los ciudadanos, porque cuando hay un 

quebranto perdemos todos y tenemos que entender que este organismo no es un ente aislado; se tiene que estar revisando 

porque, lamentablemente, la noción que existe es que no está funcionando”, subrayó. 

Agradeció el ejercicio de reflexión, porque, agregó, uno de los retos que tenemos es consolidar al Congreso y esta invitación 

del CEDIP es importante para mantenernos a la vanguardia. 
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Subrayó que analizar el fenómeno de la corrupción implica reconocer una multiplicidad de factores intervinientes que se 

pueden identificar desde diversas perspectivas, además de hacer una lectura sistemática para intentar dilucidar las causas y 

las consecuencias que derivan de ella. 

Consideró que el mejor antídoto contra la corrupción es la transparencia; sin embargo, afirmó, es necesario mirar más allá 

para analizar las causas y diseñar medidas preventivas más que correctivas. 

Profesionalización de funcionarios 

Al dar la bienvenida, el director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, indicó que el curso pretende coadyuvar 

en la profesionalización de funcionarios que apoyan en la labor parlamentaria y abonar con análisis en la materia, a fin de 

fortalecer los esquemas normativos institucionales. 

Comentó que el curso se divide en tres módulos, en los que se abordarán los temas: Transparencia y anticorrupción en 

México, retos del Sistema Nacional; Sistema Nacional Anticorrupción, transparencia, estatus, visión y retos; Introducción 

a la plataforma digital nacional y diseño institucional, Mecanismos para la prevención y sanción de la corrupción, La política 

nacional anticorrupción como un mecanismo para la prevención. 

“Este curso representa la unión de diversas perspectivas encaminadas a aportar herramientas que permitan fortalecer y 

enriquecer el quehacer parlamentario”, apuntó. 

Erradicar la corrupción 

El secretario de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas de León, dijo que los servidores públicos deben ser garantes 

de la legalidad porque protestan guardar y hacer guardar la Constitución. Es necesario que el Estado tenga anticuerpos que 

permitan erradicar esos actos, comentó. 

Destacó que la prevención, detección y sanción de los hechos de corrupción es relevante porque impacta en la credibilidad 

y legitimidad del Estado. “Cuando se produce un acto indebido que implica el aprovechamiento de los bienes públicos en 

beneficio privado, no sólo se afecta patrimonialmente al Estado en sus recursos o en el ejercicio de sus funciones, también 

impacta en la percepción que la ciudadanía tiene”. 

Observó que cuando los agentes del Estado se aprovechan en su beneficio particular de los bienes o recursos públicos no 

solamente se sufre una merma en el erario público, o no únicamente implica un desvío de poder, es la credibilidad del 

Estado la que está siendo vulnerada. 

“Es por eso que es importante contar con instrumentos legales y mecanismos que permitan prevenir y detectar esos actos y 

sancionarlos para que, mediante la ejemplaridad, no vuelvan a cometerse”, finalizó 
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Realiza Comisión de Salud el foro "Hacia un 
abordaje integral de la diabetes en México” 

 
 

No.2741 

Realiza Comisión de Salud el foro "Hacia un abordaje integral de la diabetes en México” 

El secretario de la Comisión de Salud, diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), inauguró en San 

Lázaro el foro "Hacia un abordaje integral de la diabetes en México”, a fin de acordar estrategias y 

políticas públicas para la atención y prevención de esta enfermedad derivada del Síndrome 

Metabólico. 

Informó que en México más de 8 millones de personas tienen diabetes y que la cifra aumentará 

cada año. Se estima que 21 millones de mexicanos enfrentarán este padecimiento en el 2045, lo 

que afectará la calidad de vida de los pacientes y su productividad económica.  

Ramírez Barba aseguró que a raíz de la pandemia disminuyó la detección oportuna de la diabetes, 

por lo que desde la Comisión de Salud se impulsará replantear las estrategias de atención para 

evitar complicaciones de esta enfermedad, considerada de las principales causas de muerte junto 

con los padecimientos cardiovasculares. 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) informó que Jalisco es uno de los estados 

con mayor obesidad infantil y que cada vez más niñas y niños son diabéticos desde temprana 

edad.  
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Consideró que faltan nuevas políticas públicas y un nuevo paradigma de prevención de diabetes, 

a fin de que desde el sector público junto con la comunidad científica se tomen decisiones 

específicas. 

El presidente la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), a través de una 

misiva, resumió las principales conclusiones del foro que serán tomadas como propuestas para el 

diseño de programas en materia de salud, entre ellos, impulsar la atención y prevención de 

manera integral, considerar experiencias de pacientes diabéticos, así como canalizar a los 

enfermos con los especialistas. 

Citó además las propuestas de un sistema de vigilancia epidemiológica que establezca las bases 

para recopilar información de pacientes, además de actualizar el marco legal para atender y 

prevenir la diabetes. 

Ponentes 

En el foro participó Josafat Camacho Arellano, presidente Médico de la Federación Mexicana de 

Diabetes, abordó el tema de la importancia de la detección temprana de esta enfermedad para 

evitar complicaciones cardiacas y renales. 

Rubén Silva, director de la Clínica Especializada en el Manejo de la Diabetes de la CDMX, lamentó 

que México tenga una de las prevalencias más altas de esta enfermedad en la que la población de 

bajos ingresos es la más afectada.  

Nancy Daniela Franco Morales, de la Asociación Mexicana de Diabetes, afirmó que es necesario 

adoptar la prevención primaria de esta enfermedad y que, de acuerdo con las estadísticas, uno de 

cada dos habitantes con diabetes tipo 2 no había sido diagnosticado, por lo que el paciente no 

sabía que tenía la enfermedad. 

Manuel Gaxiola, cardiólogo del Centro Médico Siglo XXI del IMSS, opinó que la diabetes es una 

emergencia sanitaria en México que provoca la pérdida de miles de vidas, por lo que en el país 

debe ser un derecho el acceso a todos los recursos de salud para la atención médica y surtimiento 

de medicamentos.  
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Sergio Hernández Jiménez, coordinador del Centro de Atención Integral del Paciente con Diabetes 

del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, mencionó que la 

población en México tiene alta predisposición a padecer la enfermedad por cuestión genética.  

Paloma Almeda, especialista en diabetes del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición 

Salvador Zubirán, coincidió en que el país tiene una prevalencia de la enfermedad de manera 

creciente y desproporcionada, que irá aumentando año con año y que, a nivel mundial, el 36 por 

ciento de los pacientes aún desconoce su padecimiento. 
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Hay 237 mil “jóvenes construyendo el futuro” del estado 

de Veracruz cuyo destino es ignorado por la Secretaria del 

Trabajo: Lorena Piñón Rivera 

 

La diputada federal Lorena Piñón Rivera expuso: “El programa del gobierno federal llamado Jóvenes 

Construyendo el Futuro no cuenta con un registro oficial del destino que han tenido los becarios que 

han sido beneficiados por el mismo. Esto representa un ejercicio opaco gubernamental porque no se 

han medido oficialmente los resultados. 

 

https://hojaderutadigital.mx/hay-237-mil-jovenes-construyendo-el-futuro-del-estado-de-veracruz-cuyo-destino-es-ignorado-por-

la-secretaria-del-trabajo-lorena-pinon-rivera/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/hay-237-mil-jovenes-construyendo-el-futuro-del-estado-de-veracruz-cuyo-destino-es-ignorado-por-la-secretaria-del-trabajo-lorena-pinon-rivera/
https://hojaderutadigital.mx/hay-237-mil-jovenes-construyendo-el-futuro-del-estado-de-veracruz-cuyo-destino-es-ignorado-por-la-secretaria-del-trabajo-lorena-pinon-rivera/
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El PRI no entregará el Estado de México a 
Morena, asegura su líder local 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El 4 de junio de 2023 serán los comicios en el Estado de México para a un nuevo gobernador o 

gobernadora de esta entidad, la que más recursos y habitantes tiene en el país. Además, será la “joya de 

la corona” ya sea para el PRI o para Morena. 

Primero, porque el PRI quiere conservar la cuna del Grupo Atlocomulco y un estado que ha sido 

semillero de votos y que nunca ha tenido alternancia. Mientras Morena, pretende desarticular el 

principal bastión del partido encabezado por Alejandro Moreno. 

Por ello, el dirigente del PRI en el Estado de México, Eric Sevilla, asegura que su partido no entregará 

la entidad a Morena y enfatiza que se han restructurado para ganar las elecciones de 2023. Además, 

comenta que pese que que este organismo político no tiene candidato, porque aún siguen las 

negociaciones con el PAN y el PRD, encabeza las preferencias. 

Quienes han alzado la mano desde el PRI para la candidatura al gobierno del Estado de México son 

Alejandra del Moral Vela, secretaria de Desarrollo Social en el estado, y la diputada Ana Lilia Herrera, 

a quienes el dirigente del partido les promete piso “parejo” en la contienda. 

 

El PRI no entregará el Estado de México a Morena, asegura su líder local (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/el-pri-no-entregara-el-estado-de-mexico-a-morena-asegura-su-lider-local/
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Inicia en la Cámara de Diputados la 3ª Semana 
Nacional de Inversión en Primera Infancia 2022 

 
 

Necesarias, políticas públicas transversales para garantizar el desarrollo de 
este sector: diputada Herrera Anzaldo (PRI) 

Boletín No. 2738 

Inicia en la Cámara de Diputados la 3ª Semana Nacional de Inversión en Primera Infancia 2022 

• Necesarias, políticas públicas transversales para garantizar el desarrollo de este sector: diputada Herrera Anzaldo (PRI) 

• Especialistas nacionales e internacionales exponen inquietudes y propuestas en esta materia  

Al inaugurar la 3ª Semana Nacional de Inversión en Primera Infancia 2022, la presidenta de la Comisión de Derechos de la 

Niñez y Adolescencia, Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), afirmó que se deben diseñar políticas públicas con transversalidad 

para garantizar el desarrollo de este sector de la población que integra a más de 12 millones de niñas y niños, cuya atención 

es fundamental. 

El evento fue convocado por la Cámara de Diputados, el Gobierno de México, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), 

el Banco Mundial, el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), el Centro de 

Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) y el Pacto Por la Primera Infancia.  

La legisladora indicó que la Ruta PEF 2023: Construyendo un presupuesto para la Niñez y Adolescencia, organizada por la 

Comisión que preside, busca escuchar a especialistas, organizaciones y autoridades, para analizar y discutir la opinión 
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técnica que debe emitir, por lo que realizar en la Cámara de Diputados la 3ª Semana Nacional es un gran mensaje, porque 

aquí se toman las decisiones presupuestales y es una ruta correcta.  

Apuntó que el PEF 2023 para niñez y adolescencia es inercial, con aumentos por debajo de la inflación actual y preocupan 

recortes al programa de vacunación, de 54 por ciento. De salud materna sexual y reproductiva,36 por ciento. De atención a 

personas con discapacidad, 25 por ciento, y de cultura física y deporte, 53 por ciento. 

Se pronunció por invertir en espacios dignos para lactancia materna y en infraestructura para que madres y padres puedan 

atender a sus hijas e hijos mientras trabajan; destinar recursos al programa nacional de cuidados, al de abasto social de 

leche, de protección y restitución de derechos, de vacunación, atención a la salud, escuelas de tiempo completo, entre otros. 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), indicó que invertir en la primera 

infancia es una de las medidas más impactantes que un país puede hacer para romper con el ciclo de la pobreza y abordar 

la desigualdad desde la base impactará en un buen futuro. 

Subrayó que la primera infancia debe ser el punto de partida de los programas y políticas de salud humana para el 

crecimiento económico sostenido y lograr equidad. “La implementación y diseño de políticas integrales en esta etapa de 

vida son particularmente importantes para impulsar a los niños más vulnerables”. 

No dar importancia a este rubro en los primeros años de la infancia puede retrasar generaciones enteras y repetir el círculo 

de la pobreza y la desigualdad. Aplaudió la realización del foro “y los posibles resultados que obtengamos en el impacto 

presupuestario 2023”. 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, expresó que 

el presupuesto para este grupo etario, que es una de las tres vertientes en el Anexo 18, de recursos para la atención de niñas, 

niños y adolescentes, es de 172 mil millones de pesos. “Reconocemos que presenta áreas de oportunidad y por eso estamos 

aquí, para identificarlas y que, entre todos, construyamos un presupuesto justo para la primera infancia”.  

Manifestó que este sector debe tener prioridad sustantiva y que, a través del grupo de trabajo para el desarrollo social, creado 

en el seno de esa Comisión la semana pasada, se atenderá este rubro del PEF. No es un tema de partidos, aseguró, sino de 

todas y todos los mexicanos, sobre todo de quienes tenemos la oportunidad de incidir en las políticas públicas a su favor.  

Agregó que invertir de manera adecuada en la primera infancia es fundamental para sentar las bases de un buen desarrollo 

de niñas y niños. “Son primordiales, no solo para el presente, sino el futuro de la nación, por lo que fortalecer su potencial 

debe ser una de nuestras principales prioridades como legisladores”. Añadió que en la Comisión que él preside, se analizará 

muy bien la información que aporten las y los participantes de estos encuentros para una mejor toma de decisiones y priorizar 

la atención a este segmento poblacional. 
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Constanza Tort San Román, encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva del SIPINNA, afirmó que destinar recursos 

a la infancia es un imperativo ético. El esfuerzo por construir presupuestos públicos con enfoque de derechos para niñas, 

niños y adolescentes ha llevado a comprender las necesidades específicas de este grupo etario, que abarca el 30 por ciento 

de la población, y para atenderles debidamente es necesario prever las adecuaciones presupuestarias suficientes. 

Dijo que entre 2018 y 2020 hubo una reducción de más de 32 mil millones de pesos en los recursos asignados a la primera 

infancia dentro del Anexo Transversas 18 del PEF, y aunque en los últimos dos años se observó una recuperación de 11 mil 

millones de pesos. “Pero no es suficiente porque sus necesidades son inaplazables, no podemos dejarlas para mañana”. 

El líder del Programa de Desarrollo Humano para México, del Banco Mundial, Truman Packard, sostuvo que son pocos los 

ámbitos de la política pública con tanto respaldo como la inversión en la primera infancia por lo que manifestó su apoyo a 

las políticas de inversión, sobre todo en la educación inicial.  

Precisó que para el Banco Mundial la inversión en primera infancia es el fundamento para el desarrollo de un país y reiteró 

su compromiso de apoyar y acompañar al gobierno de México en el esfuerzo de extender la cobertura de la educación inicial 

de calidad a cada rincón del país. “Nos sentimos honrados de participar en este esfuerzo para asegurar el mejor despliegue 

posible a fin de que niñas, niños y adolescentes lleguen a nuevas alturas”.  

La directora ejecutiva del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria A. C., Alejandra Macías Sánchez, resaltó la 

importancia de realizar estos eventos en la Cámara de Diputados cuando se discute el presupuesto y se solicitan recursos 

para atender estrategias y programas hacia la primera infancia, “cuyos beneficios no están en discusión”.  

Refirió que, ante la baja recaudación y el reducido espacio fiscal, hay pocos recursos que se pueden mover, y la atención a 

este sector de la población debe ser prioridad uno. Sin políticas ni presupuesto, aunque haya estrategia y buenos objetivos, 

no vamos a lograr nada, advirtió, y consideró necesario dirigir más recursos a la primera infancia y a las políticas públicas 

que acompañan esta inversión, como el sistema de cuidados.   

La jefa de operaciones de la Representación del Banco Interamericano de Desarrollo en México, Gloria Lugo, expresó que 

en México persisten fuertes brechas en el desarrollo infantil que, para cerrarse, requieren decisiones eficientes y productivas, 

invertir en servicios para la niñez y priorizar un cuidado sensible y rico en interacciones para generar capital humano y 

limitar la transmisión intergeneracional de la pobreza.  

Añadió que el desarrollo infantil requiere del esfuerzo y compromiso de actores que trabajen y contribuyan a la construcción 

de políticas y soluciones innovadoras y sostenibles.  

A su vez, la coordinadora del Pacto por la Primera Infancia, Aranzazú Alonso Cuevas, consideró que éste no es un tema de 

conveniencia política o económica, ni de retorno de inversión, “sino de derechos. 
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Reconoció que la inversión en este grupo poblacional rinde frutos a lo largo de una generación, trae consigo beneficios 

económicos y conviene políticamente también, pero no se trata sólo de eso, dijo, “que no se les olvide que las niñas y niños 

tienen derecho de prioridad. Diputadas y diputados de esta Legislatura: les toca ya, no hay tiempo que perder”. 

Enseguida, Blanca Ireri Espinosa, de Promotora Social México, afirmó que las intervenciones de calidad en los primeros 

seis años de vida de niños y niñas son la vía efectiva para construir sociedades menos desiguales, más saludables, 

productivas y pacíficas y eso solo se logrará si se invierte en programas de calidad en primera infancia.  

 





 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Comisión trabaja propuesta para mejorar la 
atención de consulados a mexicanos en el 

exterior 

 
 

Será presentada en la próxima reunión ordinaria de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, para su aprobación 

Boletín No. 2740 

Comisión trabaja propuesta para mejorar la atención de consulados a mexicanos en el exterior 

• Será presentada en la próxima reunión ordinaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, para su aprobación   

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), en reunión semipresencial 

de junta directiva, avaló hacer circular una propuesta dirigida a mejorar la atención de los consulados a mexicanos en el 

exterior, específicamente a quienes radican en los Estados Unidos de América. 

La propuesta fue presentada por el Grupo de Trabajo para la agenda temática en torno al diálogo con funcionarios de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores respecto de la atención consular a mexicanos en la nación del norte, coordinado por la 

diputada Amalia Dolores García Medina (MC).  

El diputado Femat Bañuelos mencionó que las opiniones de los integrantes de la Comisión enriquecerán el documento. 

Sugirió que estas observaciones o comentarios sean presentadas en la reunión ordinaria de la próxima semana, ya que el 

proyecto se presentará a funcionarios de Relaciones Exteriores.  
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“La idea es que el día de hoy la junta directiva le dé el aval con los cambios que ustedes consideren pertinentes, pero que el 

próximo miércoles aprobáramos el documento para que citáramos al personal de la Cancillería a que venga a la Cámara a 

tener un diálogo con la Comisión”, propuso. 

También se invitará a funcionarios de la embajada de los Estados Unidos en México, “a fin de que digan por qué se tardan 

tanto en dar una cita a los mexicanos para una visa”, comentó.  

Dijo que se tiene previsto que, en la próxima reunión ordinaria, en el apartado de asuntos generales, se presente Rocío Mejía 

Flores, directora de Telecomunicaciones de México (TELECOMM) para que explique en qué consiste la tarea de este 

organismo en el envío de remesas.   

Al referirse a la propuesta presentada, la diputada Amalia Dolores García Medina (MC) explicó que el documento señala 

que se incrementó la demanda de servicios consulares de diversa índole: protección consular por la detención de autoridades 

migratorias, asesoría legal, documentación, asesoría de salud, entre otros.  

Ante esta situación, la población de mexicanos y mexicanas en Estados Unidos exige mejores servicios. Han reclamado que 

hay deficiencias en atención, celeridad y oportunidad. Los consulados son el vínculo de los migrantes con México y los 

servicios que reciben constituyen un derecho, abundó. 

Resulta urgente dotar de consistencia a la atención en las circunscripciones consulares, así como la planeación completa de 

las políticas económicas y sociales de quienes, aunque no residen en el territorio nacional, son mexicanas y mexicanos con 

plenos derechos, aseveró.  

Intervención de las y los diputados 

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) felicitó al Grupo de Trabajo y principalmente a la diputada Amalia García, 

ya que consideró que estas propuestas abarcan diversas deficiencias que se han identificado en la Comisión respecto del 

trabajo consular.  

La diputada María Guadalupe Chavira De La Rosa (Morena) dijo que la instancia legislativa debe atender este tema. Pidió 

que la propuesta incluya el Programa Paisano.  

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) dijo que, como nunca antes, “tenemos las herramientas tecnológicas, 

tanto por el sector público como privado, para resolver el tema de las remesas que ha sido un gran abuso por muchas de las 

partes privadas”.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/10/2022 LEGISLATIVO 

 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) reconoció el trabajo que ha venido desarrollando la diputada Amalia 

García, ya que se ha avanzado mucho en el tema. Agradeció que los puntos que ella aportó hayan sido incluidos en el 

documento.  

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva solicitó a la presidencia de la Comisión circular la iniciativa presentada 

sobre el tema del aprovechamiento de las remesas.   

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que sería fundamental comprometer al servicio exterior, al 

sistema consular, a promover la credencial de elector. “Estamos ante una posibilidad de que en 2024 por primera vez voten 

millones de mexicanos en el exterior”.  

La diputada Karen Michel González Márquez (PAN) señaló que a las remesas se les debe dar certeza jurídica. Propuso que 

se haga un parlamento abierto con la academia, sociedad civil y expertos, antes de tomar una definición, porque es un tema 

de mucho interés en nuestro país.   
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El gobierno federal ha violado constantemente la 
Constitución: Edna Díaz Acevedo 

 
La diputada federal del PRD, Edna Díaz Acevedo, señaló que en el gobierno federal existe una constante 
violación a la Constitución, que ha hecho de la carta magna, un simple memorándum de oficina. 
La legisladora michoacana hizo uso de la máxima tribuna del país, en el marco del cuarto informe de 
gobierno, en materia de política interior, donde dijo que, el gobierno pretende reprimir todo, amenazar 
con todo e intimidar con todo. 
Díaz Acevedo detalló que se está matando a los defensores de derechos humanos y protectores del 
medio ambiente. 
Reiteró que seguirán luchando pof lo que tanto le ha costado al país, la paz. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%2
0Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-
Electoral:%20Hirepan%20Maya/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%20Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-Electoral:%20Hirepan%20Maya/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%20Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-Electoral:%20Hirepan%20Maya/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105963/titulo,Iniciativas%20de%20los%20Pueblos%20Originarios%20fortalecer%C3%A1n%20la%20Reforma%20Pol%C3%ADtico-Electoral:%20Hirepan%20Maya/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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A falta de resultados en política interior, trata gobierno de 

debilitar equilibrio de poderes y fomentar miedo en 

población 

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) en la Cámara de Diputados 

evidenció los retrocesos que, en materia de política interior, se han dado en el país durante estos 

cuatro años de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y destacaron el abandono e indolencia 

vigentes en ámbitos como la salud, el combate a la corrupción, medio ambiente, derechos humanos, y 

la nula estrategia de seguridad. 

 

https://hojaderutadigital.mx/a-falta-de-resultados-en-politica-interior-trata-gobierno-de-debilitar-equilibrio-de-poderes-y-

fomentar-miedo-en-poblacion/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/a-falta-de-resultados-en-politica-interior-trata-gobierno-de-debilitar-equilibrio-de-poderes-y-fomentar-miedo-en-poblacion/
https://hojaderutadigital.mx/a-falta-de-resultados-en-politica-interior-trata-gobierno-de-debilitar-equilibrio-de-poderes-y-fomentar-miedo-en-poblacion/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 06/10/2022           0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Diputados del PRD no apoyarán reforma que 

avaló el Senado sobre Fuerzas Armadas 
 

La fracción del PRD en la Cámara de Diputados adelantó este miércoles que se mantendrá firme y 

no apoyará la reforma avalada por el Senado de la República, para extender la presencia de las 

Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad pública hasta 2028. 

Luego de que dos senadores perredistas aprobaron el dictamen, con una serie de cambios, lo cual 

fue un factor determinante para que avanzara y se regresará a la Cámara de Diputados para que 

en su caso apruebe los cambios, los perredistas advirtieron que no abandonaran sus convicciones y 

no permitirán la militarización del país. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-prd-apoyaran-reforma-avalo-senado-fuerzas-

armadas-500953  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-prd-apoyaran-reforma-avalo-senado-fuerzas-armadas-500953
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-prd-apoyaran-reforma-avalo-senado-fuerzas-armadas-500953
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Aprueba Comisión de Cambio Climático y 
Sostenibilidad su plan de trabajo 2022-2023 

 
 

No. 2742 

Aprueba Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad su plan de trabajo 2022-2023 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Díaz Acevedo 

(PRD), celebró su novena reunión de junta directiva en la que, de manera unánime, aprobó su Plan 

de Trabajo 2022-2023. 

Las y los diputados integrantes de la Comisión aprobaron también su segundo informe semestral. 

Incluye los asuntos turnados, gestiones atendidas y resueltas, ejercicio de recursos asignados, 

foros, audiencias y respuestas emitidas vía transparencia.  

En asuntos generales, la diputada Díaz Acevedo informó que en la próxima sesión se someterá a 

votación el anteproyecto con punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales y a la Procuraduría Federal de Protección Ambiental a que emprendan 

acciones para frenar la tala ilegal en bosques de Chiapas, Morelos y el Estado de México. 

El diputado Mauricio Cantú González (Morena) consideró que en el anteproyecto de punto de 

acuerdo se debe pedir que no haya impunidad en delitos ambientales por tala ilegal y, por otro 

lado, incentivar campañas de reforestación para resarcir los daños. 
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En su intervención, el diputado Gabriel Ricardo Quadri De La Torre (PAN) calificó de fracaso el 

programa federal Sembrando Vida, ya que destruye 70 mil hectáreas cada año en selvas del país, 

no tiene reglas de operación, carece de sistema georreferencial de parcelas, le faltan criterios de 

biodiversidad y captura de carbono. Pidió desmantelarlo y que ese recurso económico sea 

transferido al pago de servicios ambientales. 

El diputado Noel Mata Atilano (PAN) opinó que en el anteproyecto de punto de acuerdo es 

necesario incluir un apartado de reforestación, que vaya acompañado de un calendario para 

plantación de árboles, además de incorporar el problema de la disponibilidad de agua porque en 

la zona centro y norte del país hay un grave problema de carestía.  

Finalmente, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) sometió a consideración de la 

Comisión la propuesta de invitar al secretario de Medio Ambiente de Tlaxcala, Luis Antonio 

Ramírez Hernández, a fin de que informe de las acciones que ha implementado para la 

restauración de la zona boscosa de La Malinche y la próxima Ley de Cambio Climático de esa 

entidad. 
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AMLO descarta ser él quien elija a candidato de Morena a 
gubernatura de Coahuila 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que será la gente de Coahuila quien elija al 
candidato de Morena a gobernador, porque ya se acabó el tiempo que desde el Ejecutivo federal se 
nombraba los mandatarios estatales. 
"En Morena y en otros partidos, según información que tengo, va a ser con encuestas (…). y la gente de 
Coahuila va a decidir, no soy yo. Ya no es el tiempo de antes en el que el presidente era el que nombraba 
a los gobernadores, no, es la gente". 
Se menciona al subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja como posible aspirante de Morena a 
la gubernatura de Coahuila 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/amlo-descarta-ser-el-quien-elija-a-candidato-de-
morena-a-gubernatura-de-coahuila.html 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/amlo-descarta-ser-el-quien-elija-a-candidato-de-morena-a-gubernatura-de-coahuila.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/amlo-descarta-ser-el-quien-elija-a-candidato-de-morena-a-gubernatura-de-coahuila.html
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Silvano Aureoles anuncia gira por la Presidencia en 2024 
 

El exgobernador de Michoacán por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Silvano Aureoles 
Conejo, anunció una gira por todo el país en busca de la presidencia en 2024. 
En conferencia de prensa en la Ciudad de México, el perredista hizo pública su intención de participar en 
la contienda presidencial rumbo al 2024 con una alianza que sea competitiva, constructiva y con una 
propuesta para visibilizar la visión “del México que queremos” destacó. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/silvano-aureoles-anuncia-gira-por-la-presidencia-en-2024-
8989320.html 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/silvano-aureoles-anuncia-gira-por-la-presidencia-en-2024-8989320.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/silvano-aureoles-anuncia-gira-por-la-presidencia-en-2024-8989320.html
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Gustavo Adolfo Guerrero renuncia como fiscal general de 
Justicia en Nuevo León 

 
Gustavo Adolfo Guerrero Gutiérrez, titular de la Fiscalía General de Justicia de Nuevo León (FGJNL), 
presentó esta mañana su renuncia al cargo a dos años de finalizar su periodo. Ahora, el vicefical 
jurdídico, Pedro José Arce Jardón, fue nombrado como encargado del despacho. A través de un 
documento firmado y enviado al Congreso local, el funcionario señaló que con su decisión "abre puerta 
a nuevos retos profesionales" y se retira con "satisfacción de ofrecer seguridad" a nuevas generaciones.  
  
https://www.milenio.com/politica/gustavo-adolfo-guerrero-renuncia-fiscal-justicia-nl 
 

https://www.milenio.com/politica/gustavo-adolfo-guerrero-renuncia-fiscal-justicia-nl
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Generó Baja California 13 mil mdd en exportaciones 
 

Durante el segundo trimestre del presente 2022, el estado de Baja California generó un total de 13 mil 
052 millones de dólares en exportaciones, de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). 
Esto representa un aumento del 9.8% con respecto a la aportación que BC dio en materia de exportación 
a nivel nacional, posicionándose en la cuarta posición de entidades que más derrama entregó en ese 
sentido. 
 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Genero-Baja-California-13-mil-mdd-en-exportaciones-
20221004-0018.html 
 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Genero-Baja-California-13-mil-mdd-en-exportaciones-20221004-0018.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Genero-Baja-California-13-mil-mdd-en-exportaciones-20221004-0018.html
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Empresa minera invertirá 42 millones de dólares en 
Zacatecas 

 
Dentro del proyecto Cerro de Oro de la Minera Álamos, ubicado en la zona norte del estado de 
Zacatecas, se tiene planeada una inversión de 42.8 millones de dólares y se prevé obtener 
una producción anual de aproximadamente 70 mil onzas de oro en un lapso de uno a cuatro años. 
El proyecto aurífero Cerro de Oro, de unas seis mil 500 hectáreas, está situado en el norte del estado de 
Zacatecas está estratégicamente situado en el distrito minero de Concepción del Oro, que incluye varias 
minas y yacimientos de oro y polimetálicos, como la mina de oro/plata Peñasquito de Newmont y la 
mina de oro Noche Buena de Fresnillo. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/empresa-minera-invertira-42-millones-de-dolares-en-
zacatecas-8987925.html 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/empresa-minera-invertira-42-millones-de-dolares-en-zacatecas-8987925.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/empresa-minera-invertira-42-millones-de-dolares-en-zacatecas-8987925.html
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Grupo mayor en San Lázaro, alista proceso legislativo a minuta en materia de seguridad que 

devolvió Senado de la República, luego que “de cero”, la representación de los estados en el 

Congreso, modificó todo el párrafo del controversial artículo V Transitorio en materia de Guardia 

Nacional, con lo que se otorgan garantías a las Fuerzas Armadas, para colaborar en ese renglón, con 

la institución que nació el 26 de marzo del 2019. 

Virtual militarización en seguridad pública del país, permitirá, ahora sí, hacer realidad oferta 

electoral de Andrés Manuel López Obrador, en su tercera campaña por la Presidencia: paz y 

seguridad pública al país. 

Esa reforma constitucional, quebró a endeble fortaleza del bloque opositor, cuando por cola de 

corrupción que arrastra el aún dirigente nacional del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, éste, 

prefirió negociar con el gobierno federal, sus operaciones con recursos ilícitos, enriquecimiento 

inexplicable por 180 mdp y otras anomalías en su actuación pública, que ir a un reclusorio federal o 

estatal. 

Y doblarse ante el aparato de poder político y Morena, para aportar votos que el partido y aliados, 

necesitaban y aprobar controversial reforma. 

Patético, se vio efímero ex gobernador de Campeche y diputado federal, al arengar que no lo van a 

“doblar” y mucho menos, intimidar amenazas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: PRÓXIMA SEMANA, DISCUTEN, VOTAN Y APRUEBAN MINUTA DE SEGURIDAD 

PÚBLICA; PEF-2023: DIALOGAN, SHCP-MORENA 
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No solo lo doblaron, reiteramos, sino lo arrastraron y rasgaron su cola de corrupción, y de esa 

manera, a cambio de impunidad personal, operó voto de la bancada del PRI en Cámara de Diputados 

y de algunos senadores del ex partidazo, para aprobar el decreto. 

Que, insistimos, ni nos asusta ni nos espanta, porque así es un régimen democrático, sólo que en 

este asunto, el priista se pasó la democracia por el arco del triunfo y optó por ceder a las amenazas 

de “coopelas o cuello”, y se arrodilló sin medir consecuencias para la institución y su militancia, que 

lo designaron dirigente priista. 

Cual ayer señalamos, eso quedó para la historia, porque la minuta, ya está en poder de la Cámara 

de Diputados, con modificaciones que aprobaron 87 senadores de Morena, aliados, 9 del PRI y 2 del 

PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa y Antonio García Conejo. 

Desde antenoche, el grupo mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, inició los 

preparativos para la estrategia de aprobar minuta que devuelven los senadores, y cumplimentar el 

Reglamento, para el proceso legislativo al decreto. 

Estrategia que, incluye nuevamente dialogar entre grupos parlamentarios de Morena, aliados y PRI, 

para repetir votación de mayoría calificada al dictamen, cual fue en la sesión del 14 de septiembre 

pasado, cuando se aprobó la reforma por 335 votos, 152 en contra y 1 abstención. 

Cual obligan los acuerdos -“se cumplen”-, dice el promovente del proyecto, en sus foros matinales 

de Palacio Nacional-, se espera la misma votación.  

Desde que se aprobó en ese entonces el primer dictamen, legisladores del PAN en San Lázaro y 

colegisladora, además en su dirigencia, afirmaron que el voto de ellos es en contra. 

En días pasados, sostenían y lo demostraron en la votación, senadores del blanquiazul, cual  aseguró 

el coordinador, Julen Rementería del Puerto y como afirma también el presidente de los diputados, 

Santiago Creel Miranda, cuando declara ante los medios, como militante panista. 
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No obstante ello, el jefe del grupo mayor en Cámara de Diputados, ayer, reiteró que alistan cual 

grupo mayor, directriz legislativa al decreto que, en términos del artículo 72 de nuestra Ley de leyes, 

inciso “D”, devuelve la Cámara revisora. 

En la sesión de hoy, diputado Santiago Creel, entera al pleno que recibieron el decreto, se turna a 

comisión de Puntos Constitucionales; miércoles de semana próxima, le dan publicidad, al mediodía, 

sesiona comisión dictaminadora y una vez que sus integrantes aprueben modificación que hizo el 

Senado, turnan a mesa directiva, hacen declaratoria de publicidad y está listo para ponerse a 

consideración del pleno. 

Para asegurar mayoría calificada al dictamen -cual sesión del pasado 14 de septiembre pasado-, 

diputado Ignacio Mier, no soslaya responsabilidad que tiene la bancada que coordina, cuando 

admite que está en ello, diálogo con sus aliados y con su homólogo del PRI, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez. 

-“Esperamos que logremos lo mismo que hicimos hace ya casi 20 días que se logró la mayoría 

calificada de manera amplia, esperemos que así sea. Lo habíamos comentado, lo hemos platicado 

con los otros grupos parlamentarios, que estamos a favor de la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en materia de seguridad, de la Guardia Nacional”. 

-“Y vamos a construir con ellos, una revisión puntual de la venda que le han hecho al artículo Vi 

Transitorio en el Senado de la República, que en principio era algo que nosotros habíamos discutido 

y pensábamos que en principio pudiera estar en las leyes secundarias, pero ya con la incorporación 

que le están haciendo liberan esa posibilidad de que se incorporara en las leyes secundarias”. 

Irónico, puyante, el diputado de Puebla, minimiza observaciones de Jesús Zambrano Grijalva, en el 

sentido de que la coalición opositora, está en virtual extinción, por los votos que dos senadores del 

PRD, aportaron para alcanzar mayoría calificada al decreto. 
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-“… en todo caso, habría que preguntar en qué consiste programáticamente más allá de una alianza 

electoral las presiones de estos partidos, si es solamente con propósitos electorales para mantener 

registro, para lograr ganar espacios y encargos; o se refiere también a cuestiones de carácter 

programáticos de un proyecto de nación”. 

Ignacio Mier, tampoco soslaya alianza con el PRI, en proyectos para la nación, que beneficien a la 

población, en diálogo respetuoso, “sin que eso implique renunciar de ninguna manera a as 

ideologías, a los principios, a los valores de cada uno. Somos distintos, porque somos partidos 

diferentes”. 

Todo está listo en San Lázaro, para que Morena, sus “carnales”, y PRI, desahoguen proceso 

legislativo a la minuta en materia de Guardia Nacional. 

¡Ojalá!, esta reforma, no se pierda entre muchas otras que hacen sexenio tras sexenio, cuando el 

país, está en el “pico” de violencia y delincuencia. 

Cuando en redes sociales, ayer, los mexicanos se estremecieron de la crueldad con que acaban con 

la vida de un presidente municipal y su familia, en la alcaldía de San Miguel Totoloapan, Guerrero y 

el crimen de una diputada local en Morelos. 

Representante popular del partido, Morelos Progresa, Gabriela Marín y el alcalde, Conrado 

Mendoza, su padre -ex presidente municipal-, policías y empleados del ayuntamiento, pierden la 

vida ante la delincuencia.  

La barbarie en Guerrero, tierra del gobernador de facto, Félix Salgado Macedonio. 

EN EL CHACALEO 

Dentro y fuera de Palacio Nacional, clase política oficial y de oposición, comentan que, por 
prescripción médica, el presidente López Obrador no acude a la reuniones que tiene el gabinete de 
seguridad, a las 6 de la mañana; que esas juntas, son con los militares y que el político de Tabasco, 
sólo asiste cuando hay alguna cosa de trascendencia en materia de seguridad nacional… Que la 
convocatoria es para muchos funcionarios, unos con asistencia permanente, como los titulares de 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

la Defensa, Marina y Seguridad, con la excepción de los lunes cuando acude la señora Claudia 
Sheinbaum y su responsable de seguridad en la capital del país y otros asistentes ocasionales, según 
el tema… Antes de retirarse, informan al Presidente de su plática y si requieren una autorización de 
su parte, se la plantean… Eso cuentan, ¡Eh!... ¿Orden de presentación contra el ex gobernador de 
Tamaulipas?, ¿Cuál?, porque no creemos que Francisco García Cabeza de Vaca, se encuentre en el 
país. Además, el panista, tiene doble nacionalidad: nació en McAllen, Texas, pero también lo 
registraron en Reynosa, de manera que él, tiene legal estancia en los Estados Unidos y tendrían que 
iniciarle proceso de extradición; depende en el gobierno estadounidense, aceptar esa solicitud… 
¿Qué creen que responda Estados Unidos?, si es el caso. ¿Eh?... Ayer, en Cámara de Diputados, 
acudieron a reunión de trabajo con el coordinador de Morena, Ignacio Mier, el Subsecretario de 
Ingresos de la SHCP, Gabriel Yorio González y el Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo 
Medina Padilla… Por más de tres horas, el legislador y funcionarios hacendarios, analizaron el 
paquete económico 2023, en el que se ratifican principios de no incrementar ni generar nuevos 
impuestos y financiar obras emblemáticas del sexenio… En León, Guanajuato, se lleva a cabo 
reunión anual de empresarios en el ramo de combate a incendios, en la cual, entregaron el premio 
“Ética y Valores”, a la Asociación Mexicana de Rociadores Automáticos Contra Incendios y al Consejo 
Nacional de Protección Contra Incendios… Este evento industrial, el más importante del país en su 
ramo, reúne a más de mil hombres de la iniciativa privada, en el que participan personajes de la 
vida económica, política y social de la nación, con el auspicio de la Confederación Nacional de 
Cámaras Industriales… Juan José Camacho Gómez, presidente de aquella Asociación, ponderó 
importancia en prevención de incendios a la industria, los cuales a diferencia de los sismos o 
huracanes, se presentan con mayor frecuencia de lo que parece. Con cifras del Inegi, en la 
actualidad, se registran más de 95 mil incendios urbanos y no urbanos, 260 al día… Ante lo que 
sucede en el PRI, Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, deben poner sus barbas a 
remojar, si no quieren depender del PAN, en el 2024, para mantener registro, cual severa 
observación que hizo el diputado Ignacio Mier Velazco. ¡Cuidado!... www.los3poderes.com... 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ O RICARDO MONREAL O RICARDO MONREAL Y ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; MANCUERNA DE OFICIO 

POLITICO  EN LA APROBACIÓN PARA AMPLIAR EL PLAZO DE LAS FUERZAS ARMADAS 

 

La habilidad política , el timing y la inclusión factores claves para aprobación, hay que reconocer las habilidades del Senador  Ricardo Monreal 

asi como del Secretario de Gobernacion también presidenciable Adan  Augusto Lopez. Aunque fue una iniciativa del PRI en la Cámara de 

Diputados, los grandes operadores para que la minuta pudiera construir mayores consensos y lograr votos hasta de la oposición fueron el 

coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Adán Augusto 

López fue visto cabildeando en el Senado de la República previo a la votación en el pleno de la minuta para ampliar el plazo de colaboración de 

las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 2028. Dio declaraciones en donde dijo que si la reforma se desechaba, se comenzaría 

a operar la consulta para preguntarle a los ciudadanos si está de acuerdo en la colaboración del Ejército, esto en enero de 2023. A un lado de 

Adán Augusto se encontraba Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

quien durante casi dos semanas estuvo trabajando en una nueva redacción del dictamen y en reuniones con coordinadores de las bancadas, 

incluidas las de oposición.  El líder de la bancada destacó los cambios en el artículo Quinto transitorio del decreto en materia de Guardia Nacional, 

pues aseguró que robustecen la naturaleza civil para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública. Monreal resaltó que los 

cambios respetan la ampliación del plazo, de cinco a nueve años, para que el presidente de la república pueda disponer de las Fuerzas Armadas; 

se incorporan los criterios señalados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en el sentido de que sea de manera extraordinaria, regulada, 

fiscalizada, subordinada y complementaria; entre otros cambios. Para la redacción de la nueva propuesta, que fue avalada en el Senado por 

Morena, sus aliados y senadores del PRD y el PRI, entre ellos Miguel Ángel Mancera, Jorge Carlos Ramírez Marín, Manuel Añorve, Eruviel 

Ávila; Monreal se reunió con la oposición. Además presumió que en la iniciativa se incorporaron propuestas de los adversarios, como la creación 

de un fondo para el fortalecimiento de las policías, así como la comparecencia de los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la 

Marina. Los dos grandes operadores Adán Augusto y Ricardo Monreal hicieron su labor y de paso dejaron satisfecho al presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien agradeció al Senado por el aval a la reforma priista, que regrese a San Lázaro y se espera sea avalada sin ningún 

sobresalto. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECE A SENADORES QUE APROBARON CONTINUACIÓN DE MILITARES EN TAREAS 

DE SEGURIDAD PÚBLICA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, agradeció a los senadores por aprobaron la reforma constitucional que permite que las fuerzas 

armadas continúen en labores de seguridad hasta el 2028. Reiteró su confianza en el Ejército y la Marina, al tiempo que aseguró que los 

integrantes de estas organizaciones tienen respeto por los derechos humanos. Aprovecho para agradecerle a los legisladores porque ayer ya se 

aprobó la reforma constitucional y se amplía el plazo para que el Ejército y la Secretaría de Marina pueda estar hasta 2028 apoyando la 

consolidación de la Guardia Nacional y que puedan estar apoyando en labores de seguridad pública. El Pleno del Senado aprobó, con 87 votos 

a favor y 40 en contra, la reforma al quinto transitorio para mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; PREVENIR OBESIDAD EN NIÑOS Y ADULTOS EVITARÁ OTRA PANDEMIA  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, en el foro sobre el “Presente y Futuro del Servicio Social en la Medicina. Advirtió 

que la pandemia de los edulcorantes, de la obesidad, diabetes e hipertensión no ha concluido y, si no se toman acciones contundentes contra la 

obesidad, los estragos en México por dichas enfermedades serán cíclicos. Dijo que siete de cada 10 muertes por Covid-19 están correlacionadas 

con dichos padecimientos. El gran problema que tenemos es que, si no nos preparamos para cambiar nuestros hábitos alimenticios, si no 

recuperamos la salud, si no recuperamos nuestro sistema inmunológico vendrá otra pandemia y nos tomará con el primer lugar de obesidad 

infantil, con el segundo lugar de obesidad en adultos mayores y entonces los estragos serán cíclicos. Ante este contexto, el legislador llamó a 

atender este reto de manera profunda; está en las manos de los legisladores, está en manos de las autoridades y está en manos de los 

investigadores. Comentó que todas las instituciones y las autoridades deben preservar los derechos humanos, lo que incluye la salud y la 

alimentación.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; COMPARECE ANTE EL SENADO, ADELANTÓ QUE MÉXICO PRESENTARÁ SEGUNDA DEMANDA 

POR TRÁFICO DE ARMAS DE EE.UU. 

 

El canciller Marcelo Ebrard, durante su comparecencia en el Senado, aseguró que el país continuará como un facilitador del diálogo. Descartó 

que el Gobierno tenga contemplado el romper relaciones diplomáticas con Nicaragua, ya que lo que se buscará es actuar como en el caso de 

Venezuela; es decir, ser facilitador del diálogo en esa nación centroamericana. El senador del Grupo Plural, Germán Martínez, lo cuestiono 

sobre la postura de México y las acciones para proteger los derechos humanos de periodistas, opositores, religiosos y en general a la población 

ante la represión del gobierno de Daniel Ortega, el titular de Relaciones Exteriores, recordó que el pasado al 21 de septiembre de 2022 se llamó 

a consultas al embajador mexicano en esa nación. En el marco de su comparecencia ante el pleno del Senado por la Glosa del IV Informe de 

Gobierno, dijo que esta acción de llamar a su embajador, que se realizó de forma conjunta con Argentina, fue para demostrar la preocupación 

del gobierno por lo que está ocurriendo en Nicaragua. Sin embargo, aclaró que la opción de romper relaciones diplomáticas no la tenemos e 

insistió en la política que permita facilitar el diálogo entre los sectores y gobierno en Nicaragua como lo ha hecho México con Venezuela. El 

secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, adelanta que se prepara una segunda demanda en Estados Unidos por el tráfico de armas. 

México presentará una segunda demanda por tráfico de armas procedentes de Estados Unidos, desatacó que en un año, nuestro país aseguró 

55 mil 996 armas ilegales de fuego, llegadas del vecino país, de las cuales 21 mil 430 fueron armas largas. Durante su intervención, el titular de 

la Secretaría de Relaciones Exteriores dio a conocer que 60 por ciento de las armas largas, que se decomisan en México, provienen de diez 

condados de la Unión Americana.  Agregó que el gobierno federal ha comentado a la administración estadounidense que así como ustedes 

plantean que México debe participar en una estrategia de seguridad común deteniendo a los jefes de los carteles o a sus integrantes y tomando 

otra serie de acciones, así nosotros también les decimos que necesitamos contundencia y eficacia respecto a esto. Marcelo Ebrard explicó que 

ya tienen todos los preparativos para el Mundial de Fútbol de Qatar, en donde se estima que llegarán 130 mil mexicanas y mexicanos, por lo que 

se montará el Centro México para apoyar a nuestras aficionadas y aficionados; ya estamos listos, estamos en tiempo. El titular de la SRE recordó 

que, en su comparecencia de hace un año, habló sobre el reto de la vacunación para hacer frente a la pandemia por Covid-19 en nuestro país; 

lo cual abría una ventana para la recuperación económica de México. Ahora, asentó, el panorama geopolítico cambió completamente, ya que la 

guerra entre Rusia y Ucrania tiene implicaciones importantes para todo el mundo, como las tendencias inflacionarias. Dijo que el conflicto puede 

determinar un cambio en la circunstancia de la política internacional y de los equilibrios geopolíticos. Aseguró, la preocupación principal de la 

política exterior mexicana, como parte del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas, ha sido promover posibilidades de 

mediación en el conflicto en Europa, proponer el establecimiento de corredores humanitarios en Ucrania y combatir el veto contra las naciones. 

Recientemente, informó, el Presidente de la República presentó ante el Consejo de Seguridad y ante la Asamblea de las Naciones Unidas una 

propuesta para fortalecer la mediación e invitar a otros actores mundiales para respaldar la posibilidad de intervenir para encontrar la paz. 

 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; ANTE MARCELO EBRARD DA SU POSICIONAMIENTO  

 

La senadora Claudia Ruiz Massieu, del grupo parlamentario del PRI, en su intervención en el marco de la comparecencia del secretario de 

Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard, señalo que desde su punto de vista, tienen que ser muy claros al distinguir entre la política exterior que 

se despliega actualmente y la política exterior que se podría desplegar. Y no es una simple distinción de matiz, pues 2022 pasará sin duda a la 

historia como un año de grandes cambios, retos y definiciones geopolíticas. Este año pasará a la historia como uno de los mayores años de 

mayores cambios, algunos que no pudimos haber predicho. Está desde luego, la invasión a Ucrania, pero también las tensiones en la Cuenca 

del Pacífico. Nuevos movimientos populistas que comprometen los órdenes democráticos y los fantasmas de la recesión y de la inflación que 

recorren la economía mundial. El mundo sin duda está convulso, y México no puede abstraerse de esa realidad, al contrario, debe hacerle frente 

con inteligencia, convicción y también pragmatismo. México sin duda ha respondido a este entorno de distintas formas. Hemos tenido momentos 
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de altura y dignidad en el escenario internacional, como nuestra participación en el Consejo de Seguridad y en la Asamblea General de la ONU 

durante la crisis de Ucrania, o la estrategia legal que usted impulsó ante los tribunales estadounidenses para atender el tráfico ilegal de armas 

hacia nuestro país, que aunque no ha prosperado, reconocemos como un planteamiento innovador para fincar responsabilidades a los 

productores de armas. Nos preocupa que nuestra política exterior no sea el eje articulador que siempre ha representado para enfrentar las 

transformaciones globales, pues hoy es la coyuntura interna es la que determina nuestra relación con el exterior, provocando que nuestro país 

quede a la deriva en el mar cambiante de la política internacional. Desde nuestra perspectiva, en la retórica oficial sin duda hay palabras 

alentadoras, y que minimizan esas tensiones, pero en los hechos nos parece que hay motivos de alarma. Pareciera a veces que el gobierno se 

empeña en crear puntos de conflicto, probablemente por motivos electorales, con diferentes actores al otro lado del Río Bravo. Un breve recuento: 

controversias energéticas, ausencia del Presidente de la República en la Cumbre de las Américas o mensajes que parecen o pueden interpretarse 

como de simpatía a las dictaduras del hemisferio. En el PRI pensamos que la relación bilateral debe gestionarse desde luego a partir de la 

independencia y la soberanía, pero entendidas en clave moderna, sin asumir que ser soberano o independiente equivalente a vivir aislado del 

mundo, o a desconocer la interdependencia que tenemos, con nuestros vecinos de América del Norte o con nuestros aliados europeos. El diseño, 

ejecución y análisis de la política exterior lo concebimos como una tarea de Estado, en la que el gobierno y el Senado tenemos el deber de 

colaborar para llevarla a buen puerto, hacer un equipo permanente para lograr una diplomacia al servicio de la ciudadanía, que sea bilingüe, y 

que conozca bien tanto el lenguaje de los principios constitucionales de política exterior, como el de los grandes intereses nacionales.  

 

SENADORA INDIRA KEMPIS; PIDE A LA SRE PRIORIZAR LA TRANSICIÓN A ENERGÍAS LIMPIAS Y PLANTEAR UNA POLÍTICA 

BILATERAL DE CONTROL DE ARMAS CON ESTADOS UNIDOS 

 

La senadora Indira Kempis, durante la comparecencia del Secretario Marcelo Ebrard ante el Pleno de la Cámara de Senadores, dijo que la 

descarbonización del planeta, que es parte de los compromisos internacionales adquiridos por México, debe ser prioritaria para la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, pues parece que nos estamos quedando cortos en esta materia. Reducir las emisiones de gases de efecto invernadero 

pasa por la vena de la materia energética. Lo que ha pasado con las últimas reformas que tienen que ver con electricidad están minando la 

certeza jurídica de un sector que había ido avanzando y transitando en materia energética y que, sin embargo, con esto que está sucediendo 

hay incertidumbre, no hemos alcanzado el objetivo. El Gobierno lamentablemente ha reconocido que, de seguir esta tendencia, el país estaría 

emitiendo en el 2030 aproximadamente 991 millones de toneladas equivalentes a dióxido de carbono, que es una cantidad muy superior a la 

emitida en la actualidad. Esto es emergente, es urgente, deberíamos tener esfuerzos coordinados mucho más pertinentes por transitar a estas 

energías que están dependiendo de los combustibles fósiles a las energías limpias. Las senadoras Indira Kempis y Alejandra León hicieron un 

llamado urgente al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, para que México cumpla con el Acuerdo de París 

referente a generar al menos el 35% de energía limpia para 2024 y para que exista una política bilateral  de control de armas con Estados Unidos.   

 

GPPAN; RESPALDA A EXGOBERNADOR DE TAMAULIPAS ANTE PERSECUCIÓN DEL GOBIERNO  

 

Las senadoras y los senadores del PAN expresaron su respaldo al ex gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y 

reprobaron el ataque ruin y la persecución política en su contra por parte de este Gobierno autoritario. Condenaron el uso de las instituciones 

para cumplir vendettas en lugar de procurar justicia y exigieron detener la judicialización de la política. Reprobamos la persecución política contra 

de Garcia Cabeza de Vaca. Condenamos que las instituciones que deberían de procurar justicia, se presten a cumplir vendettas. Respaldamos 

al exgobernador ante el ataque ruin de este gobierno autoritario. No más judicialización política. 

 

SENADORA GINA ANDREA CRUZ; REUNION CON GRAEME C. CLARK PARA IMPULSAR RELACIÓN BILATERAL CON CANADÁ  

 

La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte, Gina Andrea Cruz Blackledge, dio a conocer que los Integrantes de 

las comisiones de Relaciones Exteriores América del Norte y de Relaciones Exteriores sostuvieron una reunión de trabajo con el embajador de 

Canadá en México, Graeme C. Clark, en la que dialogaron sobre temas de la agenda bilateral, como el Programa de Trabajadores Agrícolas 

Temporales México-Canadá (PTAT).   

La legisladora destacó que Canadá es más que sólo un socio para nuestro país, ya que a lo largo de 78 años hemos sido amigos que comparten 

metas y valores. Sin embargo,debemos profundizar en nuestras fortalezas e incrementar espacios de encuentro y diálogo, incluyendo los 

parlamentarios, para reforzar la relación bilateral.  Cruz Blackledge indicó que el embajador Graeme C. Clark es un gran aliado de México, 

porque la relación está llena de coincidencias, ya que ambos países comparten la visión del libre comercio y la complejidad del T-MEC.  En 

materia laboral, contamos con el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá, que es ejemplo de movilidad laboral a nivel 
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mundial, el cual podría servir como modelo para su aplicación en otras ramas laborales. Héctor Vasconcelos, presidente de la Comisión de 

Relaciones Exteriores, dijo que el modelo de cooperación de trabajo migratorio temporal, el PTAT cumple 48 años este año, es un caso de éxito 

en materia de movilidad laboral, porque ofrece a los mexicanos un mecanismo migratorio circular, ordenado, legal, digno y efectivo para trabajar 

en Canadá. El senador de Morena enfatizó que la política exterior de esta administración prioriza la defensa de migrantes mexicanos, dentro y 

fuera del país, y aseveró que las buenas prácticas derivadas del PTAT sirven para impulsar mejores mecanismos de migración regular y segura 

en la región de América del Norte. El embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, destacó que la agenda bilateral aborda temas 

principales como la equidad, inclusión, crecimiento económico equitativo. Comentó que se debe explotar más el canal parlamentario, porque 

ustedes tienen una perspectiva única sobre los desafíos de México en América del Norte, por lo que, un contacto sostenido con la contraparte 

canadiense es necesario. Graeme C. Clark refirió que, a julio de 2022, a través del PTAT, 35 mil mexicanos han participado en diversas 

actividades laborales temporales. En el marco del conflicto entre Rusia y Ucrania, el diplomático comentó que la política exterior de su país tiene 

un compromiso inquebrantable con Ucrania, por lo que Canadá, al ser miembro de la OTAN, impuso diversas sanciones económicas. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO; VISIÓN HUMANITARIA, EFECTIVA Y TRANSPARENTE CARACTERÍSTICAS DE LA POLÍTICA 

EXTERIOR DE LA 4T 

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África,  durante la comparecencia 

del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, destacó que para el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo la política 

exterior es un elemento esencial para impulsar el desarrollo político, económico y social. Cora Pinedo resaltó el trabajo realizado desde la 

Cancillería en temas como la demanda en contra del comercio negligente de armas en Estados Unidos, asimismo, reconoció la compleja relación 

con Estados Unidos. Derivado de la complejidad de nuestros vínculos bilaterales por la amplia participación de actores públicos y privados, 

resulta de la mayor relevancia estrechar el diálogo entre los mismos, pues esto permitirá avanzar en la edificación de políticas públicas a favor 

de ambas naciones. Cora Pinedo preguntó sobre el papel de la Cámara de Senadores en la estrategia integral de proximidad con el país vecino. 

Y sobre las acciones desarrolladas para difundir que los connacionales conozcan el impacto positivo que representa en su vida ejercer sus 

derechos educativos o derechos políticos para votar y ser votados.  De igual forma destacó la labor para diversificar las relaciones exteriores de 

México con el fortalecimiento del diálogo político y colaboración con Japón, Singapur, China, Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudita, Corea del 

Sur, India y Qatar. Aseveró que los mecanismos entablados con estos países permitirán a México disminuir la brecha digital y fomentar la 

profundización en las competencias digitales para el crecimiento del país. El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo reitera su compromiso 

para seguir colaborando con la Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin de coadyuvar desde este Poder Legislativo, en el fortalecimiento de 

nuestras relaciones internacionales y consolidar sustanciales oportunidades para todas y todos los mexicanos. 

 

LETICIA RAMÍREZ Y ALFONSO CEPEDA; SEP Y SNTE ACUERDAN TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA EN BENEFICIO DE LA 

EDUCACIÓN  

 

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, y el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), Alfonso Cepeda Salas, encabezaron una reunión de trabajo donde refrendaron su disposición para trabajar, de manera colaborativa, 

por el bien de la educación. La titular de Educación Pública destacó que su administración mantendrá, con absoluta honestidad y sinceridad, una 

relación de trabajo y de respeto hacia la representación sindical. Ramírez Amaya afirmó que, bajo esa premisa, se podrán atender problemáticas 

laborales, de maestros y trabajadores. Debemos reconocer que partimos de un piso complejo, dado que se requiere de la colaboración entre 

autoridades federales y locales, representaciones de los docentes y el acompañamiento al magisterio en cada entidad; sin embargo, sabremos 

superar este reto. Exhortó a maestras, maestros y dirigentes sindicales del país a caminar juntos por el bien de la Escuela Mexicana que es, sin 

duda, uno de los mayores logros de nuestro país y el principal espacio social para promover el conocimiento, el desarrollo, las libertades y todos 

los derechos. Expuso la secretaria Ramírez Amaya, que se trata de construir alianzas y cooperación en temas que son comunes, que nos 

interesan y que nos comprometan para transformar nuestro país desde la educación. Reiteró que la dignificación del magisterio nacional es 

prioridad para esta administración, por lo que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó la basificación de 650 mil 

trabajadores del sector. El secretario general del SNTE, Alfonso Cepeda Salas, ratificó la voluntad del sindicato de construir una relación 

cooperativa y de corresponsabilidad para afrontar juntos los desafíos del sistema educativo y garantizar el derecho a la educación de todo el 

pueblo de México. Proponemos unir esfuerzos, trabajar paralelamente para edificar desde la educación los más sólidos cimientos para la 4ª 

Transformación que lidera nuestro presidente, el licenciado Andrés Manuel López Obrador, y construir esta etapa de desarrollo nacional, con 

libertades, justicia, bienestar y esperanzas de un mejor futuro para todos los mexicanos. Cepeda Salas destacó que gracias a las mesas de 

trabajo SEP-SNTE es una realidad el programa permanente de basificación, una de las principales demandas de los trabajadores de la educación; 

sin embargo, todavía hay compañeros que no tienen certeza laboral. Como parte de la reunión, el especialista en educación, Ángel Díaz Barriga 

Casales, ofreció una conferencia magistral sobre las claves fundamentales del Plan de Estudios para Preescolar, Primaria y Secundaria, con el 

objetivo de que las dirigencias sindicales conozcan a profundidad los cambios. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

DIPUTADA LORENA PIÑÓN; EXISTEN 237 MIL JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO DEL ESTADO DE VERACRUZ CUYO 

DESTINO ES IGNORADO POR LA SECRETARIA DEL TRABAJO FEDERAL 

 

La diputada Lorena Piñón Rivera expuso el programa del gobierno federal llamado Jóvenes Construyendo el Futuro no cuenta con un registro 

oficial del destino que han tenido los becarios que han sido beneficiados por el mismo. Esto representa un ejercicio opaco gubernamental porque 

no se han medido oficialmente los resultados. Indicó que la dinámica establece que jóvenes entre 18 y 29 años son capacitados por un año, con 

el propósito de que al culminar este periodo cuenten con mayores aptitudes y posibilidades de incorporarse a una plaza de trabajo, pero las cifras 

o no se registran o se ocultan por resultados vergonzosos o son confusas y hasta contradictorias. En julio pasado el Centro de Estudios de las 

Finanzas Públicas registró con base en datos oficiales que en Veracruz se cuenta con 173 mil 293 beneficiarios, pero un mes después el propio 

subsecretario federal del Trabajo, Marath Bolaños López aseguró ante la presencia del Gobernador Cuitláhuac García que desde el inicio de 

operación del programa, en la entidad veracruzana se apoyaron a 237 mil jóvenes. La legisladora veracruzana además indicó que era razonable 

dudar sobre lo que llamó las cifras alegres de la Secretaría del Trabajo Federal, porque en un mes les aparecieron 64 mil beneficiarios más. 

Debo referir que en su concepto original, Jóvenes Construyendo el Futuro es una gran idea porque permite que exista un ingreso para jóvenes 

que no estudian ni trabajan, situación que especialmente los ayudó durante la parálisis económica que aconteció con la pandemia. Precisó que 

el gobierno federal puso como meta incorporar a 2.3 millones de personas en el programa durante el sexenio y ahora les faltan 200 mil para 

lograr ese objetivo, como dato se escucha muy bien que ya falta poco para alcanzar sus metas, pero el problema es que no hay un registro oficial 

de que esos 2.1 millones de aprendices hayan conseguido empleo. La diputada Piñón Rivera aseguró: es muy corto analizar el impacto de 

Jóvenes Construyendo el Futuro sólo con el número de aprendices que reciben el apoyo económico mensual y la asistencia médica. Se debe 

exhortar a la Secretaría del Trabajo Federal a que realice una evaluación contundente acerca de la eficiencia terminal del mismo, porque la beca 

se acaba al término de un año, pero lo que deben evaluar es el número de jóvenes que efectivamente logran conseguir un empleo y salario 

digno, en donde además los mentores informen del por qué emplean o no a los beneficiarios, y en tal caso perfeccionar la operación del programa. 

 

DIPUTADO JUAN RAMIRO ROBLEDO; DIPUTADOS ALISTAN DICTAMINAR REFORMA MILITAR; PREVÉN SUBIRLA AL PLENO EL 13 

DE OCTUBRE 

 

El diputado Juan Ramiro Robledo, indico que la Cámara de Diputados recibió la minuta, con modificación, de la reforma por la que se prevé 

ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles en labores de seguridad pública. La minuta fue recibida en San Lázaro y se turnó de 

inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales, por lo que la Junta Directiva de ese órgano legislativo, que preside el diputado Juan Ramiro 

Robledo (Morena), citó a sesión. Se prevé que por mayoría, se convoque a sesión ordinaria a las 10:00 horas de hoy jueves para que las y los 

integrantes dictaminen la propuesta. En la sesión la diputada Marcela Guerra, en su calidad de presidenta sustituta, sometió a votación un 

acuerdo para en la materia. Honorable asamblea, como es de su conocimiento, el Senado de la República, convocó para discutir y votar la minuta 

que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia 

Nacional, por lo que solicito a la Secretaría consulte a la asamblea en votación económica, si se autoriza que en caso de que la colegisladora 

remita a esta soberanía la minuta con modificaciones, se reciba y se turne de inmediato a la comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, 

y se dé cuenta al pleno en la próxima sesión, indicó a la vez que la mayoría legislativa levantó la mano en autorización el acuerdo. Al interior de 

la Comisión se estima que la minuta sea aprobada por la mayoría de Morena, el PRI, PT y PVEM. De acuerdo con los tiempos legislativos, tras 

ser dictaminado, el proyecto será turnado a la Mesa Directiva que lo recibiría en la sesión de hoy jueves 6 de octubre. Al ser una reforma 

constitucional, deben pasar cinco días hábiles, por lo que la bancada de Morena confirmó que su discusión y votación en el pleno se tiene prevista 

para el próximo jueves 13 de octubre. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; DIPUTADOS DEL PRD REFRENDAN CONGRUENCIA CON SU LÍNEA POLÍTICA Y VOTO EN CONTRA DE 

LA MILITARIZACIÓN 

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, refrendó su voto y el de todas y todos los integrantes de 

esta bancada, contra el dictamen que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta el año 2028, que el Senado de la 

República, y sostuvo que se mantendrá esta misma postura durante la discusión en la Comisión de Puntos Constitucionales y, posteriormente, 

ante el Pleno. Espinosa Cházaro manifestó que las y los diputados federales del partido del Sol Azteca están obligados a ser congruentes con 

la línea programática del instituto político al que representan, y que es una auténtica transformación de México por la vía pacífica y electoral, con 

un modelo de desarrollo con sentido humano y sustentable, respetuoso del medio ambiente; pero también, un partido con memoria histórica. Es 

nuestra obligación honrar una lucha histórica que hemos sostenido desde la fundación del PRD el 5 de mayo de 1989 e incluso mucho antes. 

Finalmente, evocó el origen del PRD estructurado para impulsar un proyecto democrático de nación frente al autoritarismo y en un contexto 
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equivalente al actual, con reiteradas crisis económicas y crecientes movimientos sociales. Seguimos en nuestra lucha por un sistema que permita 

alcanzar una sociedad justa e igualitaria; pero siempre por la ruta pacífica y civil. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA(PAN); GANA AMLO, PERO PERDIÓ MÉXICO 

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, al aprobarse la reforma que amplía hasta 2028 la participación 

de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, por la mayoría de Morena y aliados, indicó que ganó el Presidente, pero perdió México. 

Ganó el Presidente, consiguió satisfacer su capricho, pero con eso perdió México, perdieron los mexicanos, el país seguirá sumido en la 

inseguridad, la impunidad y la violencia, México perdió porque se está condenando a nuestra sociedad a seguir por el camino de la violencia, de 

la simulación y del miedo. El senador resaltó que se está dejando una gran responsabilidad a nuestras Fuerzas Armadas que no le corresponden, 

y al aprobarse la Guardia Nacional hace casi tres años, con estos cambios pierde su esencia siendo violentada por una militarización. Morena y 

sus aliados se negaron a buscar otras alternativas para atender con urgencia la violencia que destruye cada rincón del país. El problema no son 

los militares, las Fuerzas Armadas tienen todo nuestro respeto y admiración, el problema es el modelo y la falta de una estrategia de seguridad. 

Rementería del Puerto destacó que lo que se necesita es una verdadera estrategia para que las policías realicen sus respectivas tareas y las 

Fuerzas Armadas hagan las labores constitucionales que les corresponden de forma excepcional. Esta equivocada decisión sólo pondrá en 

peligro la seguridad de los mexicanos, y será la completa responsabilidad de quienes votaron a favor, aunque algunos legisladores en privado 

rechazaron la militarización del país, en público se vieron obligados a respaldarla, pero su conciencia se los demandará. El coordinador 

parlamentario señaló que la militarización es el camino que hoy decidieron seguir, en el que desafortunadamente se tendrá mayor violencia. En 

Acción Nacional ofrecemos un nuevo modelo que prevenga, investigue, imparta justicia y ofrezca readaptación y seguiremos luchando por un 

país pacífico, que no siga sumido en las llamas que hoy lo tiene Morena; respetamos a nuestras Fuerzas Armadas y queremos que se les respete, 

no que se les subordine.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA;EN  COMPARECENCIA DE MARCELO EBRARD EXPUSO SUS DUDAS RESPECTO A LA 

INTRODUCCIÓN DE ARMAS DE FUEGO AL PAÍS, ASÍ COMO EL TRASIEGO ESPECÍFICO DE FENTANILO 

 

Durante la comparecencia del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del 

Presidente de la República, el Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, expuso sus dudas respecto a la introducción de 

armas de fuego al país, así como el trasiego específico de fentanilo, el cual afecta de manera letal por su consumo. El Coordinador de la bancada 

reiteró que se tienen algunas iniciativas para sancionar y regular con mayor severidad la falsificación de opioides como el fentanilo, hecho que 

también ocurre en el caso de las armas de fuego, ya que México permanece con penas muy laxas para la introducción de estos artículos al país. 

En el PRD deseamos que esta comparecencia pueda ser un intercambio republicano de ideas y por supuesto de propuestas para reafirmar el 

papel de nuestro país en el ámbito internacional 

 

JESÚS ZAMBRANO Y MARKO CORTÉS; CUMBRE DE DIRIGENTES “VA POR MÉXICO” CON MIRAS AL EDOMEX, ‘ALITO’ QUEDA 

FUERA 

 

Los líderes nacionales del PRD y PAN, Jesús Zambrano y Marko Cortés, respectivamente se reunirán en cumbre para dialogar sobre la alianza 

para renovar la gubernatura del Estado México aunque no habrá invitación para Alejandro "Alito" Moreno y se perfila acudan líderes locales 

priistas. El dirigente local del PRI, Eric Sevilla, aseguró que son mentira los dichos sobre que el partido tricolor le entregará a Morena en la 

entidad mexiquense, y que aún no saben si irán a la elección del 2023 en alianza o solos. El priista señaló que aunque la alianza “Va por México” 

a nivel nacional ha tenido problemas en el Estado de México tienen una espléndida relación con el PAN y PRD. Comentó que en el estado 

pueden construir una alianza que les permita competir de manera conjunta en las elecciones del 2023. Aunado a esto las priistas que han 

levantado la mano para buscar la candidatura a la gubernatura del estado son Alejandra del Moral, secretaria de Desarrollo Social en el Edomex 

y la diputada federal, Ana Lilia Herrera. Eric Sevilla prometió que en la selección de aspirantes habrá piso parejo. 
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MARKO CORTÉS; ACUSA AL PRI DE 'ALITO' Y SENADORES DEL PRD DE TRAICIÓN POR AVALAR REFORMA MILITAR 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, afirmó que la dirigencia del PRI que encabeza Alejandro “Alito” Moreno y dos senadores del 

PRD traicionaron a millones de mexicanos ya que votaron a favor de la iniciativa que busca que el Ejército permanezca en las calles hasta 2028. 

Esta reforma provocó una ruptura en la coalición “Va por México”. Marko Cortés señaló que el PRI y PRD incumplieron la plataforma legislativa 

de “Va por México” ya que están quebrantando una de las principales causas que le daba sentido y origen la alianza opositora, haciendo referencia 

en que estaban en contra de la militarización. El panista citó el artículo 19 de “Va por México” en el que dice que deben de restituir la seguridad 

pública como una función eminentemente civil, lo que implica redefinir la función constitucional de las fuerzas armadas como apoyo subordinado 

en materia de seguridad pública y proyectar un plan nacional de combate a la inseguridad. Para ello es necesario restablecer plenamente los 

apoyos presupuestales para la profesionalización y equipamiento de las policías preventivas estatales y particularmente municipales.  Marko 

Cortés comentó que para él era un grave error prorrogar hasta 2028 la permanencia del Ejército en las calles, además de reprochar la fallida 

estrategia de seguridad del Gobierno Federal. Cortés señaló que en lugar de la aprobación de la iniciativa tuvieron que haber realizado acciones 

para fortalecer una policía nacional de carácter civil y establecer una estrategia integral contra la creciente violencia e inseguridad. Después de 

que la reforma fue presentada por la priista Yolanda de la Torre en San Lázaro, el PAN y PRD declararon una pausa a la alianza “Va por México” 

y tomaron distancia del PRI al rechazar la reforma que presentó pues se han manifestado contra la militarización del país. 

 

JOE BIDEN; REAFIRMA SU COMPROMISO PARA APOYAR A FLORIDA POR LOS ESTRAGOS DEL HURACÁN IAN 

  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, visitó junto a la primera dama, Jill Biden, las zonas más afectadas por el impacto del huracán Ian 

en Fort Myers. El mandatario reafirmó su apoyo a Florida, mientras avanzan las labores de reconstrucción. El gobierno federal pagaría el 100% 

de la factura de asistencia por los costos asociados a la devastación durante 60 días. 
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   06 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Pandemia suma 70 millones a pobreza.- El Banco Mundial reveló que la pandemia empujó a 70 

millones de personas a la pobreza extrema en 2020, el mayor aumento en un año desde que empezó 

el monitoreo de la pobreza global en 1990. El organismo estimó que en 2020 había 719 millones de 

personas en pobreza extrema en el mundo, a los que hay que sumar los 70 millones que dejó la 

pandemia, que subsisten con 2.15 dólares al día. [HERALDO / pp-p16]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61022_N_HERALDO_1.1_PANDEMOASUMA_POBREZA_12NACIONAL.pdf
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Truss delivers a new common 
enemy to fractured Tory party 

U.S., Venezuela prepare deal to 
loosen sanctions on oil 

A defiant OPEC to produce 
less oil 

Saudis and Russia agree to oil cuts, 

in jab at the West 

Moroni admitió que es dificil 
recuparar salarios con la inflación 

tan alta 

 

US hits out at oil cuts that 
“align Opec with Russia” 

Ucrania avanza en Lugansk entre el 
caos de la movilización de Putin 

Energie: la solidarité européenne 

à I’épreuve 

Lula colhe apoio de Tebet e FHC, e 
Bolsonaro, de governadores 

 

  OPEC+ cuts stir fear of rising 
gas costs 

Más de 19 millones de venezolanos 
viven en pobreza multidimencional 

Victimización en el comercio vive 
fuerte alza y alcanza su mayor nivel 

desde el año 2017 
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 6 de octubre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• La OPEP+ decidió bajar su oferta petrolera en 2 millones de barriles diarios  

• Putin firmó la anexión de regiones entre reveses en Ucrania, entre ellas Zaporiyia  

• Corea del Norte lanzó otros misiles en respuesta a ejercicios militares de Corea del Sur y EU 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

El Senado mexicano dio 'luz verde' a una reforma constitucional para reforzar la presencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles.- El Senado de México aprobó la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en labores de seguridad pública hasta el año 2028, por lo que envió el dictamen aprobado a la 

Cámara de Diputados debido a que realizó varias modificaciones. [EUROPA PRESS, INDEPENDENT, 

TELESUR, EL OBSERVADOR, VOZ DE AMÉRICA] 

MESA DIRECTIVA 

Instituto de la Mujer condenó el asesinato de Gabriela Marín; visibilizó la misoginia ante avance de 

mujeres.- El panista Santiago Creel condenó el ataque armado contra la legisladora y la masacre en 

San Miguel Totolapan, Guerrero, para finalmente hacer un llamado al esclarecimiento de ambos 

casos. [INFOBAE]  

Ignacio Mier aseguró que Santiago Creel se quiere “colgar” de AMLO rumbo al 2024 porque “nadie 

lo conoce”.- El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, acusó al presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, de querer 

reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador con la intención de postularse para la 

elección presidencial del 2024. [INFOBAE] 

El alcalde de Busan, Park Hyung-joon, lanzó actividades de negociaciones para atraer la Feria 

Mundial de Busan 2030 en México.- El alcalde Park Hyung-joon se reunió con miembros de la Cámara 

de Diputados, incluidos el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, y Cecilia Márquez, 

presidenta del Grupo de Amistad República de Corea. [LOCAL] 

COMISIONES 

Hacienda recomendó a diputados de Morena y aliados no mover precio de petróleo para 2023.- 

Benjamín Robles, secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, dijo a Bloomberg Línea 

que la propuesta de precio del barril de petróleo para 2023 resulta prudente en medio de la 

volatilidad global y el reciente acuerdo de la OPEP de reducir la producción en dos millones de 

barriles por día. [BLOOMBERG] 

DIPUTADOS 

PAN 

“Ratifican su traición”: la crítica de Jorge Triana a senadores del PRI y PRD por aprobar reforma a la 

Guardia Nacional.- El diputado federal por el PAN, Jorge Triana Tena, arremetió en contra de los 

senadores de oposición que votaron a favor de la reforma que extiende hasta 2028 el uso de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. [INFOBAE] 

Así reaccionó Margarita Zavala al asesinato del alcalde de Guerrero.- La diputada federal por el PAN, 

Margarita Zavala, reaccionó al asesinato del alcalde de Guerrero, Conrado Mendoza Almeda. 

Mencionó que las autoridades únicamente se escudan en el Ejército para dejar impune ese tipo de 
actos, los cuales requieren atención y seguimiento. [INFOBAE] 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-senado-mexicano-da-luz-verde-reforma-constitucional-reforzar-presencia-ffaa-calles-20221005201611.html
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/mexico/aprobacion-reforma-fuerzas-armadas-mexico-b2196499.html
https://wp.telesurtv.net/news/mexico-senado-aprueba-extension-ejercito-seguridad-20221005-0002.html
https://www.elobservador.com.uy/nota/el-senado-mexicano-extendio-la-participacion-de-las-fuerzas-armadas-en-seguridad-interior-hasta-2028-2022105141519
https://www.vozdeamerica.com/a/mexico-senado-aprueba-militares--calles/6776865.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/instituto-de-la-mujer-condeno-el-asesinato-de-gabriela-marin-visibilizo-la-misoginia-ante-avance-de-mujeres/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/ignacio-mier-aseguro-que-santiago-creel-se-quiere-colgar-de-amlo-rumbo-al-2024-porque-nadie-lo-conoce/
http://m.localsegye.co.kr/news/view/1065598957507120
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PRI 

El PRI no entregará el Estado de México a Morena, aseguró su líder local.- Quienes han alzado la 

mano desde el PRI para la candidatura al gobierno del Estado de México son Alejandra del Moral 

Vela, secretaria de Desarrollo Social en el estado, y la diputada Ana Lilia Herrera, a quienes el dirigente 

del partido, Eric Sevilla, les prometió piso “parejo” en la contienda. [FORBES] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

El llamado de la ASF que alertó a Sedena de un ataque de hackers pero que ignoró.- Antes de ser 

atacada por el colectivo de hackers Guacamaya, la Secretaría de la Defensa Nacional fue alertada 

desde el 31 de enero de 2022 por la Auditoría Superior de la Federación sobre la debilidad en sus 

controles de ciberdefensa y se precisó que 18 de 20 controles tenían deficiencias. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

No creo que deba haber autoridad militar, es leal al gobierno civil: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador descartó que con las nuevas atribuciones que tienen las Fuerzas Armadas en 

la vida pública pronto se transite a una autoridad militar y afirmó que siempre deberá prevalecer el 

mando civil que conduzca sus acciones. [FORBES] 

México criticó a eurodiputados por proponer al presidente de Ucrania al Nobel.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador criticó a los miembros del Parlamento Europeo que propusieron al 

presidente  Volodímir Zelenski para obtener el Premio Nobel de la Paz este año. [SWISSINFO, INFOBAE, 

SPUTNIK]  

AMLO agradeció al Senado por aprobar la reforma a la GN y volvió a defender al Ejército pese a las 

filtraciones.- El presidente Andrés Manuel López Obrador, volvió a respaldar al Ejército Mexicano ante 

los señalamientos que organizaciones civiles hicieron en su contra por violación a los Derechos 

Humanos. [INFOBAE, BLOOMBERG, FINANCIAL TIMES] 

México presentará segunda demanda contra fabricantes de armas en Estados Unidos: Ebrard.- El 

secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que el g 

Gobierno prepara una segunda demanda contra fabricantes de armas en Estados Unidos, luego de 

que un tribunal de Massachusetts desestimó la primera demanda que se puso contra las armadoras. 

[FORBES, TELESUR, AP, RT, REUTERS, EL PAÍS] 

La Sedena rompió el silencio tras la filtración masiva de Guacamaya y negó las acusaciones de 

espionaje a periodistas.- La Secretaría de la Defensa Nacional rechazó en un comunicado las 

acusaciones de espionaje contra periodistas, activistas y opositores y aseguró que sus labores de 

inteligencia se limitan a blancos del narcotráfico y el crimen organizado. [EL PAÍS] 

Canciller cubano agradeció solidaridad de pueblo y gobierno de México.- El canciller cubano, Bruno 

Rodríguez, a nombre de su país, agradeció a la nación mexicana por el envío de material eléctrico y 

el apoyo de técnicos electricistas y especialistas en generación. [PRENSA LATINA] 

JUDICIAL 

La Fiscalía colocó a un abogado cercano al secretario de Gobernación al frente del “caso 

Ayotzinapa”.- Rosendo Gómez, ex alto cargo del Gobierno de Tabasco con Adán Augusto López, se 

encargará de una de las investigaciones más importantes del sexenio. [EL PAÍS, AP, INFOBAE] 
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México emitió alerta migratoria contra un exgobernador acusado de delincuencia organizada.- La 

Fiscalía General de la República pidió al Instituto Nacional de Migración emitir una alerta en contra 

del exgobernador panista Francisco García Cabeza de Vaca con la finalidad de "verificar, registrar 

e informar" a las autoridades sobre sus "movimientos de ingreso-salida", a través de los puntos de 

tránsito internacional. [RT, FORBES, INFOBAE, REUTERS] 

La inevitable caída del fiscal de Nuevo León tras meses de silencio por el ‘caso Debanhi’.- El máximo 

responsable de la investigación del asesinato de la joven de 19 años dimitió después de que la Fiscalía 

General atrajo el caso con escasos avances. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Asesinaron a balazos a una diputada y un alcalde.- Gabriela Marín, diputada del Congreso de 

Morelos, murió en un ataque armado en la ciudad de Cuernavaca, y más temprano, autoridades del 

estado de Guerrero indicaron que el alcalde del municipio de San Miguel Totolapan, Conrado 

Mendoza, murió en un ataque armado en esa localidad. [AP, UNIVISIÓN, INFOBAE, EL PAÍS, BBC, EL 

PAÍS, CNN, RT, INFOBAE, WASHINGTON POST, GUARDIAN] 

Solo tres de cada 100 homicidios dolosos se resuelven en México.- Solo tres de cada cien homicidios 

dolosos se resuelven en el sistema de justicia penal mexicano, de acuerdo con un informe presentado 

por el centro de análisis México Evalúa. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin firmó la anexión de regiones entre reveses en Ucrania.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

firmó las leyes que incorporan oficialmente cuatro regiones ucranias al país aunque su Ejército tiene 

problemas para mantener el control del territorio que se anexionó ilegalmente. [AP, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, FRANCE 24, DW] 

Rusia atacó con “drones kamikaze” iraníes una población cercana a Kiev.- Las fuerzas rusas atacaron 

con "drones kamikaze" de fabricación iraní la ciudad de Bila Tserkva, situada unos 80 kilómetros al sur 

de la capital ucraniana. [EFE] 

Zelenski dijo haber recuperado más pueblos a los rusos en el sur de Ucrania.- El presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski, afirmó que las tropas de Kiev recuperaron tres nuevos pueblos de las fuerzas rusas 

en la región de Jersón. [INFOBAE] 

Ucrania reivindicó nuevos avances militares y Rusia prometió recuperar territorios perdidos.- Ucrania 

reivindicó nuevas victorias militares en la región de Lugansk controlada por Rusia. Prometió recuperar 

los territorios perdidos dentro de las regiones anexionadas. [SWISSINFO, EFE] 

Stoltenberg felicitó a Zelenski por los avances del Ejército ucraniano y la reconquista de territorio.- El 

secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, felicitó al presidente ucraniano por los avances del 

Ejército en su campaña para recuperar territorios en el este y el sur del país. [EUROPA PRESS] 

Líderes prorrusos admitieron situación "alarmante" ante el avance de Ucrania.- La situación en 

Svatove es alarmante, pero está bajo control", aseguró el representante de Lugansk en Moscú, Rodion 

Miroshnik. Dijo que la artillería rusa asesta golpes a lugares de concentración del enemigo y los 

militares refuerzan sus posiciones para defender la localidad. [DW] 
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SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea acordó tope de precios al crudo ruso.- Los países de la Unión Europea acordaron 

imponer nuevas sanciones a Rusia, después de su anexión ilegal de cuatro regiones en Ucrania, lo 

que incluye un tope esperado sobre el precio del crudo ruso. [AP, EFE, DW, EUROPA PRESS] 

Rusia no dará crudo a la Unión Europea si no respeta los precios de mercado.- Rusia no exportará 

petróleo a los países que no respeten los precios de mercado e intenten limitarlos, alertó el viceprimer 

ministro ruso, Alexander Novak. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Director del OIEA viajó a Kiev para negociar desmilitarización de Zaporiyia.- El director general del 

Organismo Internacional de Energía Atómica viajó a Kiev para retomar la negociación de una zona 

segura alrededor de la central atómica de Zaporiyia, mientras se recrudece la disputa entre Ucrania 

y Rusia sobre la gestión de la planta. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Unión Europea revisará la seguridad de sus gasoductos tras las fugas.- La responsable de la rama 

ejecutiva de la Unión Europea prometió introducir controles en infraestructura crucial de la Unión 

Europea, incluida la energética, tras el supuesto sabotaje de dos ductos de gas natural. [AP] 

Putin amplió la categoría de rusos que no serán llamados a filas para Ucrania.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, amplió la categoría de los rusos que no serán llamados a filas en el marco de la 

impopular movilización parcial que provocó un éxodo de hombres en edad militar. [SWISSINFO] 

Gazprom restauró el suministro de gas a Italia a través de Austria.- La versión de Gazprom sobre la 

suspensión de gas a Italia alegaba que la paralización del suministro se debía a cambios regulatorios 

ocurridos recientemente en Austria. Sin embargo, publicó un breve comentario en  Telegram: "Se 

reanuda el transporte de gas ruso a través del territorio de Austria".  [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS destacó “nuevo factor clave” del cambio climático en el cólera.- En la lucha frente al cólera “el 

cambio climático es un nuevo factor clave a considerar”, señaló el director del equipo de la 

Organización Mundial de la Salud dedicado a esta enfermedad, Philippe Barboza. [SWISSINFO] 

La OPEP+ decidió bajar su oferta petrolera en 2 millones de barriles diarios.- La OPEP+, liderada por 

Arabia Saudí y Rusia, decidió reducir su bombeo en 2 millones de barriles diarios, el mayor recorte de 

la oferta petrolera desde el año 2020. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, FRANCE 24, NEW YORK TIMES] 

Biden criticó la decisión de la OPEP+ por "cortoplacista".- El presidente Joe Biden expresó su 

decepción por la decisión de la OPEP+ de reducir su bombeo en 2 millones de barriles diarios y 

consideró que se trata de una medida "cortoplacista". [SWISSINFO, WASHINGTON POST] 

Fuerte freno del comercio mundial en 2023, prevé la OMC.- La Organización Mundial del Comercio 

redujo su previsión de crecimiento del comercio mundial para 2023, en una economía globalmente 

afectada por la guerra en Ucrania y otros factores de inestabilidad. [SWISSINFO, AP] 

El mundo no podrá eliminar la pobreza extrema en 2030, alertó el Banco Mundial.- El mundo no podrá 

erradicar la pobreza extrema en 2030, fecha fijada por la Asamblea General de Naciones Unidas 

para cumplir con sus Objetivos de Desarrollo Sostenible adoptados en 2015, estimó el Banco Mundial. 

[FRANCE 24] 
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ASAMBLEA GENERAL DE LA OEA 

Almagro llamó a cerrar las desigualdades y heridas abiertas por la pandemia.- El secretario general 

de la Organización de Estados Americanos, Luis Almagro, llamó a la sociedad civil a "trabajar juntos" 

para cerrar las heridas abiertas durante la pandemia de la Covid-19 y revertir la desigualdad en el 

continente. [SWISSINFO] 

Ucrania pidió apoyo a la OEA, habló sobre héroes de América.- El presidente ucraniano Volodymyr 

Zelenskyy se refirió a los héroes independentistas americanos en un breve discurso al solicitar a los 

países de la Asamblea General de la OEA reunidos en Lima, apoyar las sanciones contra Rusia para 

poner fin a las muertes ocasionadas por la guerra. [AP] 

Líderes políticas americanas piden en la OEA una política exterior feminista.- Las políticas reunidas 

coincidieron en señalar la importancia de un enfoque de género que atraviese todos los ámbitos 

para reducir las desigualdades contra las mujeres, reducir la violencia y mejorar sus oportunidades. 

[SWISSINFO] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden prorrogó la declaración de desastre en Florida para liberar más ayuda tras el paso del huracán 

'Ian'.- El presidente Joe Biden prorrogó la declaración de desastre para el estado de Florida para 

facilitar la liberación adicional de ayuda tras el paso del huracán Ian. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 

JUDICIAL 

Fiscal general de Texas deberá testificar tras ser demandado por abortistas.- El fiscal general de Texas, 

Ken Paxton, deberá testificar ante el juez tras haber sido objeto de una demanda presentada por 

grupos abortistas, que le acusan de estar violando su derecho a la libertad de expresión por haber 

amenazado con perseguir a quienes practiquen abortos. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Los arrestos en Estados Unidos a lo largo de la frontera con México superaron los 2 millones al año por 

primera vez.- Las autoridades estadounidenses realizaron más de 2 millones de arrestos de inmigrantes 

a lo largo de la frontera sur durante los últimos 11 meses. [WASHINGTON POST] 

Corte de Estados Unidos mantiene DACA y pasó caso a tribunal menor.- Una Corte de apelaciones 

de Estados Unidos decidió mantener el programa migratorio Acción Diferida para los Llegados en la 

Infancia, cuyos beneficiarios se conocen como "soñadores", aunque optó por devolver el caso a un 

tribunal de menor instancia. [DW, AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Murió mexicano baleado en estación fronteriza en Texas.- Un mexicano murió en un hospital después 

de recibir un disparo en una estación de la Patrulla Fronteriza en Texas. [AP, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Costa Rica presentó iniciativa para legalización del uso recreativo de marihuana en Costa Rica.- El 

Gobierno de Costa Rica presentó una iniciativa que pretende legalizar el uso recreativo y la 

comercialización de la marihuana, y que además se convierta en una herramienta para la 

generación de empleos y el combate al narcotráfico. [SWISSINFO] 
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EL SALVADOR 

Ampliaron cerco militar para perseguir pandillas.- El Ejército y la policía extendieron a varios 

municipios del departamento de La Libertad los operativos de búsqueda y captura de miembros de 

pandillas, a las que las autoridades responsabilizan de la mayoría de los crímenes en el país. [AP] 

GUATEMALA 

Accidente carretero dejó al menos 17 muertos.- Un vehículo pick-up en el que se transportaban 30 

personas se fue a un barranco en una carretera de una localidad rural y causó la muerte de al menos 

17 personas y hubo 13 heridos. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Récord de migrantes que cruzaron en 2022 el Tapón del Darién superó el de una década.- Más de 

158.000 migrantes en ruta hacia Estados Unidos, en su gran mayoría venezolanos, cruzaron en lo que 

va de 2022 la selva del Darién, fronteriza entre Colombia y Panamá, superando la cifra de toda la 

década anterior. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Bolsonaro y Lula buscan apoyos de cara a segunda vuelta.- El presidente Jair Bolsonaro y el 

examandatario, Luiz Inácio Lula da Silva, comenzaron a integrar a aliados centristas a sus campañas, 

después de que ambos candidatos avanzaron a una segunda ronda electoral. [AP, SWISSINFO, EFE, 

EUROPA PRESS] 

Lula obtuvo el 51% de intención de voto en el primer sondeo para el balotaje.- El expresidente Luiz 

Inácio Lula da Silva se confirmó como el favorito en las elecciones de Brasil al obtener el 51% de 

intención de voto en la primera encuesta realizada tras la primera vuelta de las elecciones. 

[SWISSINFO] 

Firma brasileña perdió certificación por minería ilegal.- Una de las mayores refinerías fue acusada de 

procesar oro procedente de minería ilegal en la selva amazónica, perdió una importante certificación 

de la industria de la que dependen fabricantes globales, como Apple o Tesla, para evitar abusos en 

sus cadenas de suministro. [AP] 

Un alumno de 15 años disparó contra tres compañeros en una escuela.- Un alumno de 15 años que 

se sentía víctima de acoso escolar disparó contra tres de sus compañeros y dejó a uno de ellos 

gravemente herido, en una escuela en Sobral. [SWISSINFO] 

CHILE 

Boric celebró la "muy buena conversación" que tuvo con Blinken.- El presidente Gabriel Boric celebró 

la "muy buena conversación" que tuvo con el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, 

sobre la crisis climática y el desarrollo sostenible. [SWISSINFO, AP] 

Estados Unidos dijo que está trabajando para aumentar las inversiones en Chile.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dijo que trabaja para aumentar las inversiones de su país 

en Chile y dijo que está "convencido" de que pueden aumentar en paralelo al proceso constituyente. 

[SWISSINFO, EFE, FRANCE 24] 
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COLOMBIA 

La vicepresidenta colombiana desmintió "rumores" sobre una posible renuncia.- La vicepresidenta 

Francia Márquez desmintió "rumores" sobre una renuncia y aseguró que su propósito es "desempeñar 

un rol fundamental en este Gobierno". [SWISSINFO] 

El partido de las antiguas FARC celebró la reanudación del diálogo con el ELN.- El partido político 

Comunes, surgido de las FARC, saludó "con esperanza" el anuncio de la reanudación de los diálogos 

entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Rescataron a 589 venezolanas víctimas de la trata.- La policía informó que en lo que va del año 

rescató a más de medio millar de mujeres venezolanas, algunas menores de edad, en diversos 

operativos contra la trata de personas. [AP] 

VENEZUELA 

HRW pidió votar contra la reelección de Venezuela al Consejo de Derechos Humanos de la ONU.- 

Human Rights Watch pidió a los Estados miembros de la ONU que voten contra la reelección de 

Venezuela como miembro del Consejo de Derechos Humanos por el historial de represión del 

Gobierno de Nicolás Maduro. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

El Parlamento Europeo aprobó una resolución para mejorar condiciones de la población gitana en la 

Unión Europea.- El Parlamento Europeo demandó mejorar las condiciones de vida de la población 

gitana de los Estados miembros. Una resolución que busca eliminar gradualmente los asentamientos 

y asimilarlos dentro de la población europea. [SWISSINFO]  

ESPAÑA 

Subieron los casos civiles pendientes en los tribunales españoles, de acuerdo con el Consejo de 

Europa.- El número de casos civiles pendientes en los juzgados de primera instancia subió un 21% entre 

2018 y 2020, de acuerdo con un informe de la Comisión de Expertos en Justicia del Consejo de Europa. 

[SWISSINFO] 

España y Alemania discutieron crisis de energía en cumbre.- Los líderes de España y Alemania se 

reunieron en Galicia en una cumbre de un día centrada en la crisis de energía en Europa y las 

consecuencias de la invasión de Rusia a Ucrania. [AP, DW] 

FRANCIA 

Parlamento francés aprobó reforma del desempleo.- La Asamblea Nacional de Francia aprobó el 

primer artículo de la reforma del desempleo, que, en palabras del presidente Emmanuel Macron, 

trata de adaptar el seguro de desempleo a la realidad del mercado laboral en Francia y que sea 

“más estricto cuando haya demasiados puestos de trabajo sin cubrir, y más generoso cuando el 

desempleo sea elevado”. [PRENSA LATINA] 

HUNGRÍA 

Multitudinaria protesta en Budapest por mejoras salariales para profesores.- Miles de estudiantes 

húngaros participaron en varias protestas en Budapest para apoyar la lucha de sus docentes por 

mejores condiciones de trabajo y sueldos más altos. [SWISSINFO] 
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ITALIA 

Meloni reunió a la ejecutiva de Hermanos de Italia para examinar futuros pasos.- La líder de Hermanos 

de Italia, Giorgia Meloni, reunió a la ejecutiva del partido ultraderechista para analizar posibles 

escenarios tras la reciente victoria electoral, de la que saldrá previsiblemente un encargo para formar 

Gobierno. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Ministra británica Truss pidió a su partido que confíe en sus planes económicos.- La primera ministra, 

Liz Truss, pidió a su Partido Conservador que confíe en ella, prometiendo que liderará al Reino Unido 

durante los “días de tormenta” y que transformará una economía estancada, en un intento por 

restaurar su autoridad sobre un partido en rebelión. [FORBES, REUTERS, SWISSINFO, AP] 

RUSIA 

La periodista rusa que protestó en directo contra la guerra reapareció para confirmar su huída.- La 

periodista Marina Ovsyannikova, que interrumpió un programa de televisión para protestar contra la 

invasión de Ucrania, confirmó en redes sociales que se considera "completamente inocente" y no 

acatará la orden de arresto domiciliario dictada por las autoridades judiciales. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

Dos estadounidenses y un danés ganaron Premio Nobel de Química.- El Premio Nobel de Química 

2022 fue otorgado al danés Morten Meldal, y a los estadounidenses, Carolyn Bertozzi y Barry Sharpless, 

por sentar las bases para una forma más funcional de la disciplina científica. [SWISSINFO, AP, EFE, DW] 

VATICANO 

Cardenal del Vaticano citó teología nazi en reforma alemana.- La Santa Sede disparó nuevamente 

sus cañones contra el proceso de reforma de la Iglesia Católica alemana, con la aparente 

comparación de sus propuestas de desarrollo teológico con el pensamiento de la época nazi por 

parte de un cardenal del Vaticano. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Cuatro muertos en una explosión en una mezquita en la capital de Afganistán.- Dos personas murieron 

en una explosión producida en una mezquita de Kabul, en el barrio que alberga el ministerio afgano 

del Interior. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

CHINA 

China suspendió la circulación ferroviaria desde Xinjiang por un brote de Covid-19 poco después del 

último confinamiento.- Las autoridades de la región de Xinjiang anunciaron la suspensión de la 

circulación ferroviaria desde la zona tras detectar 92 casos de coronavirus en el último día y semanas 

después de que la región saliera de su último confinamiento. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó otros misiles en respuesta a maniobras militares de Corea del Sur y Estados 

Unidos.- Corea del Norte disparó dos nuevos misiles balísticos hacia el mar de Japón o del Este, en 

respuesta al despliegue del portaaviones de propulsión nuclear estadounidense US Ronald Reagan. 

[LA PRENSA, RT, DW] 
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COREA DEL SUR 

Estalló misil surcoreano en ejercicio; pánico y confusión.- Un misil balístico surcoreano que no funcionó 

correctamente se estrelló contra el suelo y estalló durante un simulacro de fuego real  con Estados 

Unidos. [AP, DW] 

INDIA 

Accidente de bus en un desfiladero en India dejó 25 muertos.- Al menos 25 personas fallecieron y 

otras 20 resultaron heridas cuando un autobús se precipitó por un desfiladero en la India. [AP] 

INDONESIA 

El presidente de Indonesia visitó a las víctimas de la estampida del estadio de fútbol de Malang.- El 

presidente Joko Widodo se trasladó a la ciudad de Malang, en la isla de Java, para visitar a las 

víctimas de la estampida que dejó más de 130 muertos el fin de semana. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Más de 500 heridos dejó un fuerte sismo en Irán.- Más de 500 personas resultaron heridas por un sismo 

que sacudió el noroeste de ese país y tuvo una magnitud 5,4 en la escala de Richter. [NTN24] 

Jóvenes estudiantes iraníes desafían la represión con nuevas protestas.- Jóvenes estudiantes 

realizaron esporádicas concentraciones, en las que se quitaron el velo para protestar por la muerte 

de Mahsa Amini, desafiando la fuerte represión de las manifestaciones que se llevaron a cabo 

durante casi tres semanas. [SWISSINFO] 

Irán convocó al embajador británico por quejas sobre protestas.- Irán convocó de nuevo al 

embajador de Gran Bretaña por unas declaraciones de Londres, calificadas como “provocadoras”, 

acerca de la represión de Teherán en las protestas masivas. [AP] 

Irán incautó un buque en el golfo Pérsico con cerca de 250.000 litros de combustible de contrabando.- 

Las autoridades de Irán anunciaron la incautación de un barco en el golfo Pérsico que transportaba 

cerca de 250.000 litros de combustible de contrabando. [EUROPA PRESS] 

QATAR 

Europol y Catar cooperarán contra la delincuencia organizada y terrorismo.- El Gobierno qatarí y la 

agencia de cooperación policial Europol firmaron un acuerdo de trabajo para apoyar a los países 

europeos en la prevención y lucha contra la delincuencia organizada grave y el terrorismo 

permitiendo un sistema seguro para intercambiar información. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Siria registró 39 muertos por un brote de cólera.- El ministerio de salud registró 39 muertos víctimas del 

cólera y cerca de 600 casos en un brote producido en este país devastado por la guerra y que, de 

acuerdo a Naciones Unidas, evoluciona de forma "alarmante". [SWISSINFO] 

TAIWÁN 

Taiwán alertó del despliegue de una treintena de aviones y buques chinos cerca de sus costas.- Las 

autoridades taiwanesas informaron que las Fuerzas Armadas registraron el despliegue de 33 aviones 

y cuatro buques del Ejército chino en las inmediaciones de la isla. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

 
 

https://apnews.com/article/noticias-9e63aa31b93fae139a19ffe967a6a0c7
https://www.dw.com/es/fallo-en-disparo-de-misil-provoca-p%C3%A1nico-en-corea-del-sur/a-63337244
https://apnews.com/article/noticias-aae514492aa7c99aef32c3242edcfe59
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-indonesia-visita-victimas-tragica-estampida-estadio-futbol-malang-20221005145734.html
https://www.ntn24.com/internacional/asia/mas-de-500-heridos-dejo-un-fuerte-sismo-en-iran-401244
https://www.swissinfo.ch/spa/las-j%C3%B3venes-estudiantes-iran%C3%ADes-desaf%C3%ADan-la-represi%C3%B3n-con-nuevas-protestas/47956724?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://apnews.com/article/noticias-f19bb2d48c1ba6beaf041bc3c4d328c2
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-incauta-buque-golfo-persico-cerca-250000-litros-combustible-contrabando-20221005141016.html
https://www.swissinfo.ch/spa/europol-catar_europol-y-catar-cooperar%C3%A1n-contra-la-delincuencia-organizada-y-terrorismo/47956788?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/siria-registra-39-muertos-por-un-brote-de-c%C3%B3lera/47956616?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.europapress.es/internacional/noticia-taiwan-alerta-despliegue-treintena-aviones-buques-chinos-cerca-costas-20221005163319.html
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ÁFRICA 

BURKINA FASO 

El líder de la junta de Burkina Faso justificó el golpe de Estado por un "desvío progresivo de la 

transición".- El nuevo líder de la junta militar de Burkina Faso, Ibrahim Traoré, justificó el golpe de Estado 

de la semana pasada por "un desvío progresivo de la transición" y prometió que "respetará los 

compromisos internacionales" adoptados por las autoridades. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Marruecos emitió los primeros permisos para el cultivo legal de cannabis con fines medicinales e 

industriales.- El Gobierno emitió los 10 primeros permisos para que agricultores puedan cultivar 

legalmente cannabis con fines industriales y de exportación, tras la ratificación de la medida que 

legaliza el cultivo y la comercialización del cannabis para uso medicinal e industrial. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

11 civiles muertos en un nuevo atentado de rebeldes ugandeses en la República Democrática del 

Congo.- 11 civiles murieron en un nuevo ataque del grupo rebelde ugandés Fuerzas Democráticas 

Aliadas en el noreste de la República Democrática del Congo. [SWISSINFO] 

Estado Islámico reclamó la autoría de un atentado con bomba contra una sala de cine.- El grupo 

yihadista Estado Islámico en África Central reclamó la autoría del atentado con bomba perpetrado 

contra una sala de cine en la provincia de Kivu Norte, que dejó cerca de 15 heridos. [EUROPA PRESS] 

La ONU registró más de 3.000 casos de tortura en la República Democrática del Congo entre 2019 y 

2022.- Al menos 3.126 casos de tortura y de trato inhumano perpetrados por grupos armados y las 

fuerzas de seguridad fueron registrados entre abril de 2019 y el mismo mes de 2022, de acuerdo a un 

informe publicado por Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

UGANDA 

Un brote de ébola dejó 29 muertos.- Un total de 29 personas, entre ellas cuatro trabajadores sanitarios, 

murieron de ébola desde que las autoridades anunciaran un brote en el centro del país, informó la 

Organización Mundial de la Salud. [SWISSINFO, EUROPA PRESS]  
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-lider-junta-burkina-faso-justifica-golpe-estado-desvio-progresivo-transicion-20221005150734.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-marruecos-emite-primeros-permisos-cultivo-legal-cannabis-fines-medicinales-industriales-20221005143042.html
https://www.swissinfo.ch/spa/rd-congo-violencia_once-civiles-muertos-en-un-nuevo-atentado-de-rebeldes-ugandeses-en-la-rdc/47956860?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.europapress.es/internacional/noticia-estado-islamico-reclama-autoria-atentado-bomba-contra-sala-cine-rdc-20221005124126.html
https://www.swissinfo.ch/spa/rd-congo-d-humanos_la-onu-registra-m%C3%A1s-de-3.000-casos-de-tortura-en-la-rdc-entre-2019-y-2022/47956708?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.swissinfo.ch/spa/un-brote-de-%C3%A9bola-deja-29-muertos-en-uganda/47956846?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.europapress.es/internacional/noticia-uganda-confirma-muerte-cuarta-trabajadora-sanitaria-causa-brote-ebola-20221005131451.html
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